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ACCEDA A LA EXCLUSIVIDAD. 
Con el nuevo SEAT TOLEDO CLASS. Una berlina de 
categoría superior que no cuesta más. Todo un 
mundo de detalles .completa su est il o único. 
Tapicería de diseño exclusivo y paragolpes color 
carrocería. Y en los Class 1.8i y 1.9 TO elevalunas 
eléctricos, embellecedor~s integrales en ruedas y 
dirección asistida. 

ACCEDA A UN CONCEPTO INTEGRAL DE 
SEGURIDAD. 
Con un espac io de máxima seguridad para 
pasajeros: una estructura práctica
mente indeformable constituida por 
seis anillos de seguridad. Con Sistema 
de Protección Lateral en puertas. Y 
dos ci rcuitos independ ientes de 
frenos, en diagonal. 

5 E A T 
MAXIMO RESPETO 
POR LA NATURALEZA 

ACCEDA A UNA AMPLIA GAMA. 
Para cada exigencia un SEAT TOLEDO CLASS. Con 
dos versiones en gasolina: 1.6i y 1.8i . Y en diese!, 
1.90 o la avanzada tecnología que aporta el 1.9 TD . 

Nuevo SEAT TOLEDO CLASS. Una clase superior. 

DESDE 19.900 PTAS./MES EL PRIMER AÑO. 
ENTRADA 238.000 PTAS . 14 .CUOTAS I AÑO . 

ACCEDA A OTRAS CONDICIONES EXCEPCIONALES 
EN LA RED DE CONCESIONARIOS SEAT. 

~----;@mi 
Oferta FISEAT TOLEDO CLASS 1.6i Cl P.V.P 1 590-000 Entrada 238 000 ptas FuianC!3C•0" a 48 nie5es 3 años restantes 39 967 ptas (14 cuotas /afio). T.A E 18.9%. Oferta 
valida para veh1culos en stock Hasta 31 3. 93 en Penmsula y Baleares. {· ) Prec ~o f- r.al reco~endado pe ' e' 'abnca,,te ( IVA, transporte e : mpue~to de ma nculac1ón 1ndu1dos) 

!ii:AT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70. - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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.... 



El papelito de 
las placas de garaje 

Hace unos años el ayunta
miento de Alcalá puso en mar
cha una idea de cuya discuti
ble utilidad no vamos a tratar 
en este momento: en las pla
cas de los garajes se pegaba un 
papelito que venía a certificar 
que se estaba al corriente del 
pago. Este papelito se entre
gaba en el momento de co
brar. Pero ocurre que hay ca
sos en que el propietario del 
garaje no recibe el papel, pre
cisamente en los casos en que 
el cobro es más cómodo y más 
seguro para el ayuntamiento: 
cuando el pago está domicilia
do en el banco. 

En este caso el propietario 
del garaje paga religiosamen
te, pero no recibe el «papeli
to extra», de modo que no 
puede colocarlo. A renglón se
guido, hay algunos ciudada
nos que se pasan de listos y 
deducen, de la no presencia 
en las placas del dichoso pa
pel, nada menos que el pro
pietario del garaje es un fres
co que no paga, cuando pre
cisamente es el que antes ha 
pagado. 

Esto ha producido ya algu
nas colisiones entre estos ciu
dadanos tan listos que se me
ten en camisas de once varas 
e irritados propietarios de ga
rajes que pagan pero no tie
nen papel. 

Y a hemos hablado de este 
problema con dos presidentes 
de la comisión municipal de 
Hacienda sin que hasta aho
ra lo hayan solucionado. Sin 
embargo, la solución parece 
fácil: basta con que el ayun
tamiento mande el papel al 
banco con el recibo o, si el 
banco no puede hacerse car
go de él, enviarlo al domici
lio del contribuyente al tiem
po que se pone el recibo al co
bro en el banco. Parece una 
minucia, pero, si se atendie
ra como es debido, se evitaría 
una fuente de incidentes. 

ii 
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consideraciones a golpe de encuesta 
El último encuestazo, el de 

«El País», no ha venido a dar 
gusto a los socialistas porque 
no señala un frenazo en su caí
da y porque el PP, poco a po
co, se ha colocado al borde de 
ser el partido con mayor in
tención de voto en España. 
Esto hace soñar a algunos con 
la posibilidad de que el fenó
meno siga acentuándose has
ta el otoño de modo que la so
ciedad española elija una so
lución a la francesa. Pero Es
paña no es Francia y el PP tie
ne la ventaja y la desventaja 
de no ser una coalición elec
toral . como la derecha gala. 

Es una ventaja porque un 
partido único es una fuerza 
unitaria, sin tensiones inter
nas, o sin otras tensiones in
ternas que las producidas por 
las ambiciones personales; y 
es una desventaja porque hay 
grandes zonas donde el espa
cio político no socialista está 
ocupado por opciones que no 
son el PP, como en los casos 
de Cataluña y País Vasco. 

En estas condiciones es 
muy difícil esperar que algu
na vez el Partido Popular con
siga dar un vuelco a la políti
ca española tan espectacular 
como el que le dio el PSOE en 
1982, aparte de que no exis
ten síntomas de que en estos 
momentos haya un conjunto 
de circunstancias parecidas a 
las que dieron pie a aquel 
vuelco. Así, podría interpre
tarse como un auténtico terre
moto político que el PP alcan
zara mayoría absoluta, lo mis-
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moque, como están las cosas, 
no lograr mayoría simple se
ría un fracaso para Aznar y 
sus huestes. 

La mayoría simple parece 
ya al alcance del PP y puede 
soñar con gran optimismo 
que, si su ritmo de crecimien
to continúa como en los últi
mos meses, en octubre podría 
saltar la barrera de 175 dipu
tados. Esta extrapolación es 
jugar con los números, porque 
hay encuestas o lo que sean 
que en el conjunto español ya 
colocan al PP con más votos 
que el PSOE, y a partir de 
aquí hay que echar muchas 
cuentas en cada circunscrip
ción, sobre todo en las de pe
queña población, donde des
lizamientos de corta impor
tancia absoluta pueden pro
ducir vuelcos de importancia 
en la asignación de diputados 
residuales. Pero no se olvide 
algo importante: todo esto no 
deja de ser política-ficción con 
base en las encuestas. Y las 
encuestas no aciertan siempre 
cuando trabajan con cantida
des pequeñas. Acabamos de 
ver que en Francia han falla
do al sobrevalorar el peso de 
los ecologistas. Y en España 
puede ocurrir de todo en la 
zona estadística de los restos: 
si la predicción es muy fiable 
en Madrid o Barcelona, lo es 
menos en Soria o en Cuenca. 
Hay buena cantidad de dipu
tados que se mantendrá en la 
zona difusa de la predicción 
hasta la encuesta definitiva: la 
de las urnas. 
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Descalificaciones 
y alternativas 

El ciudadano común y co
rriente puede entender que los 
partidos rivales se tiren los 
trastos a la cabeza porque eso 
es parte del juego de la riva
lidad. Pero entiende menos 
que toda la actividad política 
se quede en dimes y diretes. 
La precupación de la calle es 
algo diferente de la perma
nencia o la alternancia en el 
poder, aunque una y otra pue
dan suscitar expectativas más 
o menos halagüeñas entre la 
población. La preocupación 
real es que hay que arreglar 
esto y nos gustaría que los que 
están y los que aspiran a es
tar nos dijeran cómo van a 
arreglarlo. Así . tendríamos 
más elementos de juicio para 
emitir un voto reflexivo, sin 
quedarnos en actos de fe que 
deben quedar reservados al 
ámbito de la religión. 

Disminuye el IPC 
Según los datos publicados 

el jueves, el IPC tiende a la 
baja. Eso parece una buena 
noticia dentro de un mapa de 
malas noticias. No faltarán 
quienes digan que, claro, el 
IPC baja porque los españo
les no podemos comprar. Eso 
es completamente cierto, pe
ro al menos tiene la virtud de 
demostrar que la economía es
pañola no está muerta del to
do, puesto que responde a la 
lógica. Habría sido preferible 
que el IPC bajara por la vía 
del incremento de la produc
tividad, pero por el momen
to eso parece un imposible en 
España. Entre las reflexiones 
sobre la disminución del rit
mo del crecimiento de los pre
cios, una de ellas puede ser 
que los españoles han decidi
do ser más prudentes en sus 
gastos, incluso los que pueden 
comprar; a ver si ahora ade
más encuentran estímulo pa
ra invertir. 

PARA EL EMPRESARIO DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION (PYME) 

AGUA MINERAL NATURAL GASEOSA DE 1'5 litros 
1'5 litros (Botella PVC) 

Caja de 12 unidades a 336'45 
Botella a 28'04 más IVA 

CON IV_A INCLUIDO a 30 pts. BOTELLA 
(También en 2 libros, 1/2 y 1/3) 

(Botella PE T) 
Pack de 6 unidades a 280'37 

Botella a 46'73 más IVA 
CON IVA INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 
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La liturgia, a través del tiempo, ha ido 
olvidando fijar la atención sobre los me· 
dios (penitencias, ayunos, etc.) para cen· 
trarla en el fm que motivaba este tiem· 
po desde el miércoles de Ceniza. 

En el ceremonial carolingio se deno· 
minaba «de Pasión» a la semana anterior 
a la Santa. Tal nombre se ha conservado 
hasta la última reforma del calendario y 
del misal. A través de las lecturas bíbli
cas, tomadas especialmente del profeta 
Jeremías, se destacaba el dramatismo del 
misterio del dolor de Cristo entregado por 
la humanidad. Y la inocencia de quien 
clamaba al Padre para que no le aban
donase en aquella hora. 

Fue propiamente a fmales del siglo 
VII, cuando, como consecuencia de la 
creciente devoción a la santa Cruz, co· 
mienza la liturgia a recalcar aspectos de 
dramatismo que han calado muy hondo 
en el pueblo cristiano a lo largo de los 
tiempos; más sin duda, que los de triun· 
fo y resurrección con ser vitales para 
nuestra fe . 

La adoración y veneración de la santa 
Cruz nació probablemente en Jerusalén, 
desde donde, y nuevamente por medio de 
la peregrina Eteria, llega a Occidente y 
marca el comienzo de las celebraciones 
de la Pasión. 

En el siglo VI, un cantor llamado Juan, 
que publicó una «Instrucción>• de uso li
túrgico, señala que «los días del Señor se 
cuentan desde dos semanas antes de la 
Pascua», con lo que la memoria de la Pa
sión abarcaba propiamente catorce días. 
Tal uso ya lo conoció y aplicó la corte de 
Carlomagno a través del diácono de Metz 
Amalario, gran liturgista del momento, 
y rquy aficionado por cierto a los simbo
lismos y alegorías, lo que le acarreó no 
pocos problemas dogmáticos, especial
mente con relación a la Eucaristía. 

Para este ceremonial, V enancio F or· 
tunato, poeta áulico, muerto hacia el año 
600, compuso dos bellísimos himnos: el 
«Vexilla Regis» y «Pange lingua ... lau· 
ream certaminis» (dicho así para que no 
sea confundido con el eucarístico, obra 
de santo Tomás). 

V ale la pena mencionar algo que pasó 
a propósito de estos himnos: el primer 
Concilio de Braga, de 563, había prohi· 
bido en la liturgia cualquier himno o ex· 
presión literaria que no fuera estricta· 
mente bíblico, por temor sin duda, a que 
se desbordaran los cauces de la ortodoxia. 

Venancio Fortunato fue el poeta a 
quien se encargó, según algunos, el can· 
to fúnebre a la muerte del obispo com· 
plutense Hilarlo. Aunque difícilmente 
pudo componerlo, ya que había muerto 
más de 30 años antes. 

Lo cierto es que, desafiando el acuer· 
do de Braga, compuso el himno, si bien 
ya en la primera estrofa se cura en salud, 
respecto al origen bíblico de su idea: 

«Ya se ha cumplido lo que cantó 
David en bello poema 
proclamando a las naciones 
que en el madero Dios reinó». 
Muchos de nuestros lectores recorda· 

rán que, hasta hace no muchos años, la 
semana de Pasión se cubrían las imáge· 
nes de las iglesias con velos morados o ne· 
gros. Hoy queda sólo para la adoración 
de la Cruz el Viernes Santo, y además a 
criterio del celebrante. 

Tal costumbre venía del siglo IX, 
cuando, en Alemania, todo el altar se cu· 
bría en el llamado «paño del hambre». Se 
sabe que, hacia el 895, Hartnot, abad de 
San Gall, regaló a este monasterio un 
gran velo cuaresmal. 
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La Cuaresma: Historia y Liturgia (V) 
A estas alturas de la Cuaresma, el panorama litúrgico comienza 

a orientarse de modo más explicito hacia la ya próxima Pasión del 
Señor conmemorada en la Semana Santa. 

En un libro de costumbres de la aba· 
día de Montecassino, en Italia, la corti
na parece dividida en dos mitades por· 
que allí se recomienda: «que nadie pase 
por la mitad de la cortina que cualga por 
delante-del altar, durante la Cuaresma». 

En realidad no tapaba sólo lo que de· 
nominamos retablo, sino que todo el al~ 
tar, dejando al celebrante oculto a los ojos 
del pueblo. Se sabe que en el siglo XII, 
se levantaba o corría para la elevación en 
la Misa y «Una vez visto el sacramento, 
inmediatamente vuelve a echarse». 

Se ha querido ver una aplicación am· 
pliada del otrora apartamiento de los pe· 
nitentes del templo durante la Cuaresma. 
Ya que los fieles eran considerados todos 
penitentes, a partir de la Ceniza del miér
coles de comienzo y se les ocultaba el al
tar como signo penitencial. Ya en la baja 
Edad Media, comenzaron a cubrirse las 
demás cruces e imágenes de las iglesias. 

Hay noticias de que, el jueves de esta 
semana, había una Misa adelantada al 
Jueves Santo y destinada a la reconcilia· 
ción de los penitentes; algo así como dar· 
les la posibilidad de que, ya que habían 
sido excluidos de los templos durante to· 
da la Cuaresma, no tuvieran que esperar 
siete días más y pudieran comenzar de· 
bidamente las celebraciones ya desde el 
domingo de Ramos. 

El sábado anterior a Ramos fue teni
do durante mucho tiempo como alitúr
gico, es decir, sin celebración alguna. Se 
le llamó en Roma «Sábado de san Pedro, 
cuando se da limosna>•. El papa acudía 
a la basílica y repartía limosna entre los 
pobres, recordando el pasaje relatado por 
Juan y que tuvo lugar en casa de Lázaro 
en Betania «seis días antes de la Pascua» 
(Cfr. 12,1). 

En el capítulo III de esta serie, hablá
bamos del «fermentum», pan consagra· 
do que el papa entregaba a los presbíte· 
ros de Roma, como signo de comunión 
eclesial, y que cada uno añadiría a la pro· 
pia ofrenda eucarística en su respectivo 
templo. 

Durante la Semana era difícil que pu· 
diera repartirse para todas las celebracio
nes. Y por eso, este sábado, el papa po· 
nía en manos de los sacerdotes romanos 
las ofrendas consagradas para toda la se· 
mana. Con ello se facilitaba que cada pá· 
rroco organizara su propia liturgia a la 

hora que creyera más oportuna. 
Aunque, como en su momento señalá

bamos, la liturgia estacional decayó ya 
en el siglo XIV, la costumbre del repar· 
to del «fermentum» ya había desapare· 
cido en el IX. 

La Semana Santa 
Aunque lo completaremos en el próxi

mo artículo, diremos aquí algo de ésta 
que ha sido llamada de muchas maneras: 
«Semana Pascual» (siglo IV); «Semana 
auténtica>> (siglo V, y todavía en la Lom· 
bardía italiana) y «Semana Mayor». De 
este último nombre dice san Juan Crisós
tomo: «No se llama así porque en ella 
los días sean mayores que en otras, in
cluso hay otros días más largos; y tam· 
poco porque sean más en número, por· 
que son iguales a todos; sino porque en 
ellos se han realizado por el Señor gran· 
des gestas de salvación». 

San Atanasio y san Epifanio (siglo IV) 
le dan un curioso nombre: «Semana de 
la xerofagia>• (literalmente, «de comer co· 
sas secas»), no se sabe muy bien por qué. 

Desde el siglo IV, los emperadores ro· 
manos se preocuparon de facilitar el es· 
plendor de estos días y la dedicación de 
las comunidades al culto. Teodosio, a raíz 
del decreto de declaración del cristianis
mo como religión oficial del estado, pú· 
blico el «Códice Teodosiano». Comentan· 
do el apartado 8 del mismo, dice san Juan 
Crisóstomo: 

«No sólo nosotros honramos y venera· 
mos esta semana, sino que los emperado· 
res de nuestro mundo, y no de modo su· 
pecficial, también la honran, mandando 
que descansen todos los que se dedican 
a los negocios en las ciudades para que, 
libres de cualquier preocupación, se de· 
diquen todos estos días al culto espiritual. 
Por tanto, han mandado cerrar las puer· 
tas del foro. Y dicen: -Cesen las dispu· 
tas y discusiones y cualquier clase de en· 
frentamiento; y que se estén quietas las 
manos de los carniceros». 

Tal ley, observada fideliísimamente en 
todo el Imperio, se vio levemente refor· 
mada en el siglo IX, cuando se permitie· 
ron algunos trabajos urgentes, pero con 
la obligación de asistir a los oficios divi· 
nos. 

El Domingo de Ramos 
En los primeros siglos se llamó «de Pa· 

sión». Desde el siglo VIJ, y gracias a la 
influencia de san Isidoro de Sevilla, co· 
menzó a llamarse «de Palmas» o «Ra· 
mos». En España recibió también otro 
curioso nombre: «Domingo del lavatorio 
de cabeza>» porque este día, los que se 
iban a bautizar el sábado santo, lavaban 
todo su cuerpo, como preparación para 
el acontecimiento. 

Para encontrar el origen de la Proce· 
sión de Ramos hay que remontarse al si
glo IV en Jerusalén, y, como siempre, a 
las explicaciones de Eteria. 

Alrededor de la una de la tarde, el obis
po y el pueblo se reunían en el monte de 
los Olivos, donde, durante varias horas, 
oían lecturas bíblicas y entonaban cán
ticos. Luego, con palmas y ramos en las 
manos, marchaban en procesión hasta la 
iglesia de la Resurrección. Se sabe que ha
cia el siglo XV, existía la costumbre de 
que el obispo presidiera montado sobre 
un asno, a cuyo paso los fieles deposita· 
han mantos y vestiduras. 

Fue España el primer lugar de Occi· 
dente en celebrar el domingo de Ramos. 
Hacia el 635 lo comenzó san Isidoro en 
su sede de Sevilla. Y a mediados del si· 
glo VIII ya se conoce el ritual en toda la 
Europa cristiana. 

Difícil es encontrar en cualquier otra 
celebración litúrgica del año mayor vi
veza y dramatismo que el alcanzado por 
la procesión de Ramos especialmente en 
la Edad Media. Se conservan documen· 
tos del siglo XIII en los que, con toda 
suerte de detalles, se nos cuenta la solem· 
nísima liturgia conmemorativa de la en· 
trada de Jesús en Jerusalén. 

Desde comienzos del siglo IX se canta 
un bellísimo himno, en latín compuesto_ 
por Teodulfo, obispo de Orleans. Una le· 
yenda nos da cuenta de que este perso· 
naje, no bien visto por Luis el Piadoso, 
fue encerrado en un monasterio. Se dice 
que, oyendo pasar la procesión de Ramos 
bajo la torre donde estaba encarcelado, 
compuso el himno «Gloria, laus .. ·"· Can· 
tando el año siguiente en la misma pro· 
cesión, impresionado el monarca carolin· 
gio por la belleza del hinmo, perdonó al 
preso y lo mandó liberar. 

Se sabe también que desde el siglo XI, 
en Inglaterra se solía llevar el Santísimo 
Sacramento en la Procesión de Ramos. Al 
entrar en la Iglesia, se colocaba sobre un 
soporte alto y la gente pasaba por debajo. 

En Alemania, desde el siglo X, se lle· 
vaha un asno de madera, llamado «asno 
de la palma>» que tiraba de un carrito 
donde iba una imagen de Jesús. 

Durante el Medioevo, además de pal· 
mas y ramos verdes, se llevaban muchas 
flores que se arrojaban al paso de la pro· 
cesión. De ahí también el nombre de e.Do· 
mingo de Pascua Florida» o «día de las 
flores». Cuando el año 1513, los españo· 
les, al mando de Juan Ponce de León, 
descubrieron la tierra contigua a Méjico 
un domingo de Ramos, la llamaron 
Florida. 

Hasta no hace mucho tiempo se con· 
servaba un rito: el de golpear la puerta 
de la iglesia al llegar la procesión, por· 
que debía estar completamente cerrada. 
Tal ceremonial se hace universal a co· 
mienzos del siglo XVII, si bien no se sa
be muy bien su origen. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo y Delegado Episcopal 

de Medios de Comunicación Social 

PUERTA de Madrid 



Antonio Luque, con su esposa 

Organizado por el Sindicato unificado de POiicía 

y por sus propios compañeros 

cena homenaje a dos policías nacionales 
que llevaban en la comisaría de Alcalá 
desde su fundación 

Dos policías nacionales adscritos a la comisaria de Alcalá prácti
camente desde su fundación hace veinte años, recibieron un cálido 
homenaje con una cena organizada por el Sindicato Unificado de Po
licía y por sus propios compañeros. 

Los agentes José Cerrato y 
Antonio Luque recibieron el 
homenaje al haber cumplido 
los 50 años y pasar a la segun
da actividad. 
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c/ . Clavel , 1 

TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

La asistencia a la cena es
tuvo muy concurrida. Ade
más de los compañeros y su
periores de los dos policías , 
así como sus familiares y ami
gos, estuvo una representa
ción de la Policía Municipal. 
No estuvo , en cambio, el co
misario jefe de Alcalá, Jesús 
Sainz López. 

José Cerrato reside en la 
ciudad complutense, a cuya 
comisaría llegó hace veinte 
años coincidiendo práctica
mente con su fundación . Ce
rrato ingresó en el cuerpo de 
Policía Nacional en septiem
bre de 1966. Antonio Luque 
ingresó en el cuerpo práctica
mente en la misma época que 
Cerrato, llegando a la comisa
ría alcalaína hace también 
unos veinte años; reside en 
Torrejón de Ardoz. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
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CALEFACCION ELECTRICA POR ACUM~LACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALCA.LA. DE HENARES Telf.: 888 48 12 



contestación a Dña. 
Rosalía Rodríguez 

Muy Sra. mía: A pesar de 
no tener, según Vd., «cosa 
mejor que hacer», es tal la 
cantidad de tiempo que le de
dico que me pasó desapercibi
do el que arremetiera contra 
mí en el periódico PUERTA 
DE MADRID del día 3 de 
marzo, en el artículo en que 
denunciaba la precaria situa
ción en la que se encuentran 
los ancianos y el personal de 
la Residencia, y tuvo que ser 
mi compañera la que llamara 
mi atención sobre tal circuns
tancia. 

Aunque no me apetece la 
polémica me veo en la obliga
ción de contestarle tanto por 
mí como por la gente que es
tá en la asociación que presi
do, y por los ciudadanos que 
al contrario que Vd. piensan 
que sí hacemos una labor po
sitiva y saben que en nuestra 
actividad pueden contar con 
nosotros en cualquier tema re
lacionado con consumo. 

Desde luego admito que no 
conoce nada de nuestra acti
vi<;fad, pero no porque no la 
tengamos sino porque no se 
interesó nunca por conocerla 
y no tuvo necesidad de utili
zar nuestra asociación; pare
ce ser que también desconoce 
que dentro de los cometidos 
que nos otorga la Ley no se 
encuentran el solucionar los 
problemas de la tercera edad 
y de los indigentes, aunque 
puede tener la seguridad de 
que si estas personas acuden 
a nosotros con cualquier pro
blema de consumo serán de
fendidas. 

Si se siente atacada por mí, 
ese es su problema, pero si 
V d. expresa su opinión públi
camente puede en todo mo
mento esperar posibles discre
pancias y más cuando en este 
caso, en contra de lo que di
ce, olvidaba defender a unas 
personas que fueron perjudi-

cadas en su salud y todo por 
el hecho de que hubiera actua
do el Ayuntamiento (regido 
por un partido que no es el su
yo) en cumplimiento de las 
obligaciones que tiene enco
mendadas. 

Por lo que parece, a V d. le 
molesta todo lo que no esté de 
acuerdo con su forma de pen
sar y da la impresión de que 
intenta quitar todo lo que no 
le es afín a sus ideas; le recuer
do por si lo olvidó que la de
mocracia se basa en la discre
pancia y cuando no se deja 
que exista oposición se llama 
dictadura. 

Hace V d. acusaciones muy 
graves, que espero pueda pro
bar, aunque lo veo difícil pues 
no son ciertas, me refiero a 
«que es muy lamentable que 
por un mísero cheque de 
10.000 pesetas que le dan de 
vez en cuando, esta Sra. no 
haga más que atacarme a mí 
por defender los intereses de 
los ciudadanos, los más débi
les y los menos débiles». Con
fío en que aclare quién me da 
el cheque y con qué frecuen
cia; y que como esto no es 
cierto espero que rectifique 
públicamente aunque estoy 
pensando en tomar otras me
didas. 

Desde luego no se referirá 
cuando dice lo de subvencio
nar «chorradas» a esos supues
tos talones pues sería difícil 
que con ellos se solucionaran 
los problemas de la Residen
cia, so pena que fueran muy 
pequeños o pensara pagar 
muy poco a los empleados. De 
todas maneras le diré que par
te de las subvenciones que re
ciben las asociaciones de con
sumidores de la región, entre 
ellas la federación a la que 
pertenece Informacu, proce
den del Ayuntamiento de Ma
drid que está regido por su 
partido. 

Como comprenderá, si hu
biera tenido intención de ha
cer política me hubiera inscri
to en un partido hace mucho 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

.,. ·EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • soo· m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 
Telf.: 888 15 16 
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tiempo, pues no creo que exi
jan ningún requisito especial 
para militar en ellos. 

Por último le diré también 
que, según los medios de co
municación, en anteriores co
micios los partidos políticos se 
ocuparon de facilitar el voto 
de las personas impedidas 
tanto por correo como propor
cionando medios de locomo
ción, otra cosa es que quieran 
votar esas personas, y creo 
que hubo algún proceso judi
cial por el excesivo celo que 
pusieron algunos en que vota
ran y lo hicieran correctamen
te. 

Es una pena de todas ma
neras, que estas cosas sólo se 
conozcan cuando se acercan 
elecciones; quizá sería conve
niente celebrarlas cada seis 
meses y siempre estaríamos al 
tanto de todas las cosas que 
funcionan mal. 

Concepción EQUILuz · 
Presidenta de lnformacu Alcalá 

la a la remodelación 
de la plaza 
de Cervantes 

Me parece una irresponsa
bilidad el empeñarse en remo
delar la plaza de Cervantes, 
cuando hay cosas mucho más 
prioritarias que resolver en 
nuestra ciudad, como son las 
siguientes: 

Problema de falta de vi
vienda pública, abastecimien
to de agua, creación de em
pleo, mejorar la inseguridad 
ciudadana, cada día peor, ter
minar la 2 ª fase del Hospital, 
terminar el Teatro Pequeño, 
la Casa de los Lizana y cedér
sela a la F.C. del Rey para que 
deje de pagar el alquiler que 
está pagando, poner en mar
cha de una vez el Plan de Trá
fico, adjudicación de la con
trata de recogida de basuras, 
desarrollar el PGOU, mejora
miento del medio ambiente, 
parques y jardines, eliminar 
la deuda que tiene contraída 

el Ayuntamiento con sus 
acreedores la mayoría de ellos 
pequeños comerciantes e in
dustriales algunos de los cua
les están al borde de la ruina, 
cobrar a los que no pagan que 
son cada vez más, el poder re
caudatorio de nuestro Ayun
tamiento está en un 65 % 
mientras que en los ayunta
mientos de nuestro entorno 
está en un 85-90%. 

Hay demasiados problemas 
y demasiado trabajo como pa
ra entretenerse en remodelar 
la plaza de Cervantes, dema
siados. Mucho más lógico se
ría eliminar la barrera que su
ponen las vías del tren a su 
paso por Alcalá, bien ente
rrándolas como propone IU o 
haciendo nuevos puentes que 
hagan el tráfico de nuestra 
Ciudad, transversal y circular 
y no solamente longitudinal. 

Este Ayuntamiento tiene la 
obligación para con sus ciuda
danos igual que los demás de 
ir solucionando problemas y 
dando soluciones a los temas 
que ya hay planteados antes 
de meterse en camisas de on
ce varas. 

Si se quiere peatonalizar la 
plaza de Cervantes, cosa con 
la que estoy deacuerdo, hay 
otras soluciones. 

Desviemos el tráfico por las 
calles adyacentes, para lo cual 
los arquitectos y maestros de 
obras del Cardenal Cisneros 
ya diseñaron por entonces las 
principales calles del casco 
histórico. Pongamos el tema 
en manos de los técnicos mµ
nicipales, que los hay, y muy 
buenos, y verán cómo nos dan 
la solución sin costamos ni un 
duro. Pero para eso hay que 
confiar en ellos y utilizarlos 
adecuadamente, que yo dudo 
cada día más de que esto se es
té haciendo bien, sin ser un 
entendido en la materia, pe
ro por simple intuición y por 
lo que pasa por delante de mis 
ojos me pega que no. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
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La hora de la política 
Si los resultados electorales 

que adelantan las encuestas se 
confirman, los españoles vamos 
a vivir una moda política de 
otoño-invierno absolutamente 
desconocida para nosotros. Es 
verdad que las dos primeras 
elecciones generales de la de
mocracia no dieron mayoría 
absoluta a ningún partido, pe
ro en ambas ocasiones la UCD 
de Adolfo Suárez se quedó a 
muy escasa distancia y por lo 
tanto pudo gobernar el país sin 
otros problemas que los que se 
creó a sí misma con su insupe~ 
rable división interna. Es ver
dad también que, en la legisla
tura que acaba, el PSOE no ha 
tenido mayoría absoluta en tér
minos jurídicos, aunque sí en la 
práctica, puesto que los diputa
dos de Herri Batasuna decidie
ron no acudir al Parlamento. 

Lo nuevo de esta situación es 
que vamos a encontrarnos con 
dos partidos que empatan en 
torno a los 145 diputados 
(treinta menos de la mayoría 
absoluta) y que se verán obli
gados a intentar pactos casi im
posibles para asegurarse la es· 
tabilidad necesaria durante la 
próxima legislatura. Cualquie
ra: de las dos formaciones que 
reciba el encargo de formar go
bierno contará con un aliado 
esencial: la moción de censura 
constructiva, tal como estable
ce la Constitución. Pero una co
sa es tener garantizada la super
vivencia y otra muy distinta 
son la solidez y la coherencia 
indispensables para llevar ade
lante un programa político. 

Este fraccionado mapa elec
toral va a coincidir además con 
una crisis económica de muy 
difícil salida. Cabe esperar 
-aun a riesgo de ser tomados 
por unos ilusos- que tanto el 
partido mayoritario como los 

partidos más pequeños llama
dos a una posible coalición se
pan poner sobre la mesa un 
conjunto de propuestas que, al 
menos en parte, respondan a 
los intereses generales del país. 
Si no se renuncia, al menos en 
parte, a los intereses particula
res, si el ejercicio de la política 
no recupera su sentido de ser
vicio a la cosa pública, nos en
contraremos con un período de 
inestabilidad, gobiernos débi
les, dificultades para aprobar 
leyes y presupuestos e incluso 
adelanto de las elecciones gene
rales. Y al final , los padres de 
la patria, los expertos y los edi
torialistas de los medios de co
municación clamarían por una 
nueva reforma constitucional 
para introducir el sistema elec
toral mayoritario. 

Una reforma que barrería 
·del mapa, por ejemplo, a Iz
quierda Unida que, según las 
actuales previsiones, se conver
tirá en la tercera fuerza parla
mentaria del país. El sistema 
mayoritario es una camisa de 
fuerza burocrática y cuartelera 
aplicada a la vida política, es la 
negación de la democracia en 
cuanto que convierte en papel 
mojado el principio sagrado de 
un hombre un voto. Es la ho
ra, por consiguiente, de los que 
sepan o puedan hacer política 
con sentido y vocación de esta
distas. Va a ser un gran mo
mento para ellos y también pa
ra los que nos limitamos al pa
pel de espectadores. Pero si fra
casan será el momento de los 
que gustan llamarse a sí mismos 
cosas como cirujanos de hierro 
y otras por el estilo. Sería el 
momento de los que se creen ca
paces de operar a corazón 
abierto con el cuchillo de hacer 
la matanza. 

Santiago L. LEGARDA 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

EmpPeSO de SePVicios 

-PINTLJRA 
-PARQUET 
-PLADUR. 
- Al...BAÑILERIA 
- ESCAYOLA 
-CARF'INTERIA 

• • REFC>RMA.5°8'1· 
GENERAL 

- PEH.SIAI'-lAS 
• ELECTRICIDAD 

C/. BELLAVISTA 3 - TELF. 881 27 42 - ALCALA DE HENARES 

Y AHORA TAMBIEN EN ALCALA 
CONSULTA MEDICA 

ESTETIFORM 
FLACIDEZ * CELULITIS * OBESIDAD 

(PRIMERA VISITA GRATUITA) 

'rc::1é:fe>I1<>: 889 02 99 

J. C. PEREZ 

CLASES ESPECIALES PARA 

NIÑOS 

DOMA VAQUERA 

AL TA ESCUELA 

PUPILAJE 
(económico) 

882 31 60 
CTRA.DAGANZO,KM.5 
ALCALA DE HENARES 
(MADRID) 

"21' 888 17 69 
908 114 912 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
V acunas - Cirugía 
Peluquería 
Limpieza dental por ultrásonidos 

- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URCENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 435 54 32 ·Abonado M ttt4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

• C/. CANOV AS DEL CASTILLO, 4 
• C/ . EL TINTE, 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs. : 
889 27 62 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 21 
.. 

• 

Sábado,27 

PROGRAMA DE ACTOS 
Marzo de 1993 

ACTO 

Concierto por 
JOVEN ORQUESTA COMPLUTENSE 

Actos de Clausura 
10° MARATON 

por 
-Mª ROSA Y SU BALLET ESPANOL 

Dedicado a los artistas invitados 
- Actos de Clausura 

Domingo, 28 10° MARATON 

' 
por -Mª ROSA Y SU BALLET ESPANOL 

LUnes~ 29 Dedicado al público 
de Alcalá de Henares 

EXPOSICIONES · 
Del 21 al 29 de ~arzo 

HORA 

a tarde 
--

7'!0 tarde 

7'!0 tarde 

SALA «A»· Colectiva VIII: Oleo· Fotografía· Esmaltes· Naif. 
Julio Quesada, Pilar Femández, Anselmo Lanzas, Carmen Valdés, Antonio Cerezo, Charo Vela, Federico Weber. 

SALA «B» • colectiva VII: Oleos • Grabados • Artesanía • Barros • Vidrieras • sedas 
Begoña Azcüe, Alfonso Malo, José Luis Bustos, Mª Terresa Jimeno, Braulio Vivas «Lali», Lidia Díaz (Lili), Mª V al Marchante. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Agradecimiento 
a una empresa 

Todos sabemos muy positi
vamente que las empresas 
españolas, tanto de capital 
privado como público sufren 
una grave crisis, pero toda
vía queda alguna que a pesar 
de la crisis sigue promocio
nando y subvencionando a 
asociaciones sin ánimo de lu
cro. Este es el caso de la em
presa RESPIKUSA, más co
nocida por todos como KUS
KUS, con varios locales por 
todo el corredor del Henares 
y Guadalajara, que tuvo a 
bien ceder a la Asociación Ju
venil GUPIS de Alcalá una 
gran cantidad de menaje y 
material de cocina con un va
lor aproximado de 175.000 
pesetas. 

Es digno de admiración 
que los tan criticados empre
sarios privados decidan dedi
car parte de sus beneficios em
presariales a fomentar y pro
mocionar las actividades 
educo-recreativas, de ocio y 
aire libre. Esta cesión realiza
da por KUS-KUS se desti
nará a la construcción de un 
futuro campamento o granja 
escuela en la cual la Asocia
ción Juvenil GUPIS tiene 
puestas sus ilusiones, con la 
esperanza de fomentar entre 
los jóvenes y menos jóvenes 
la importancia y necesidad 
de los nuevos conceptos comu
nitarios en la agricultura y 
ganadería. 

Desde estas líneas, nueva
mente la Asociación Juvenil 
GUPIS quiere expresar su 
agradecimiento al KUS-KUS 
por su cesión, y al semanario 
PUERTA DE MADRID por 
dedicarnos un espacio dentro 
de él. 

Asociación Juvenil GUPIS 
de Alcalá 

El racismo en Europa 
Ninguna persona que aho

ra supere los cuarenta y cin
co años ignora lo difícil y 
cruel que fue la lucha que to
das las personas de ideología 
democrática tuvimos que sos
tener para alcanzar unas co
tas de libertad que nos permi
tieran poder expresar nuestras 
ideas, ideas que llevas dentro 
de ti como un segundo yo, y 
que por unas causas que te 
quieren imponer y que tú 
nunca ves la justificación las 
pierdes. Un pueblo que no go
za de libertad jamás se desa-

PUERTA de lladrlcl 

rrollará, ni económicamente, 
ni con la suficiente cultura 
para ser un pueblo respetado, 
hoy que tanto se habla de De
rechos Humanos, de respeto a 
los inmigrantes, de NO a la 
xenofobia, hoy cuando todos 
nos ufanamos de pertenecer a 
la C.E.E. Resulta indigno y 
repugnante que haya perso
nas que se empeñen en pertur
bar esa paz que tanto hemos 
anhelado durante tantos años. 
Cualquier persona que se pre
cie de serlo, comprenderá 
que todos los seres humanos 
cuando nacen tienen derecho 
a la vida, a crecer dignamen
te y pensar como mejor les 
parezca. Por eso no nos debe 
extrañar que muchas personas 
que han nacido en lo que lla
man el tercer mundo, donde 
no encuentran los medios ne
cesarios para subsistir, em
prendan aventuras, a veces 
peligrosas, en busca de países 
más ricos donde poder no 
-ya comer, sino vivir como 
lo que son personas, con di
ferente color de piel- pero 
personas. 

Los inmigrantes que con 
tanto desprecio y superiori
dad son tratados en los países 
de recepción, procuran llevar 
una vida digna. Pero sin du
da mucho mejor que la que 
llevaban en sus países de ori
gen, por lo que como decía an
tes no se amedrantan ante el 
peligro que les supone la tra
vesía del Estrecho, con tal de 
llegar al mundo «civilizado». 
Estos fenómenos sociales o 
avalanchas de emigrantes no 
justifica el cambio de menta
lidad, antidemocrático y fas
cista de ese sector de la pobla
ción que si llegara a gobernar 
eliminaría gran parte de esa 
libertad a la que antes me re
fería -y no sé- si parte de 
esta raza por la que tan poca 
«simpatía» sienten. ¿Solu
ción? 

La opción menos adecuada 
es la persecución sistemática, 
no ya por esos grupos de ener
gúmenos insociables sino por 
otras personas, a las cuales la 
Constitución ha puesto en sus 
manos instrumentos para 
guardar y hacer guardar las li
bertades pero sin saña y sin 
prepotencia. 

Si todos estos países auna
ran esfuerzos y limitaran sus 
despilfarros en gastos super
fluos y canalizaran el «sobran
te» hacia estos países, existi
ría la posibilidad de que estas 
personas que se mueren de 
hambre encontraran en su 

país de origen mejores medios 
de vida sin tener que abando
nar el «terruño» que les vio 
nacer y que abandonan no 
por capricho, sino ante la 
perspectiva de un mundo me
jor, conocido por los medios 
de comunicación y que se jac
ta ante ellos de su lujo y 
riqueza. 

Por eso, cuando veamos un 
«moro» con su bisutería y 
quincalla colgada del hombro, 
pensemos que no está por pro
pia voluntad, sino por escapar 
a la miseria ya que ha tenido 
que jugarse la vida por buscar 
algo con que sobrevivir y no 
morirse de hambre. 

Eugenio V ALERO 
Pensionistas y Jubilados CC.00 

carta al Sr. Va lera 
Hola, amigos: En primer 

lugar quiero felicitarles por el 
excelente trabajo que desarro
llan semana a semana en este 
periódico. Les quiero decir 
que soy de Tomelloso pero 
tengo familia en Alcalá de He
nares y prácticamente todas 
las semanas llega hasta mis 
manos su periódico. 

El motivo de m:i misiva no 
es otro que el de contestarle al 
señor Eugenio V alero por car
ta abierta al Señor Aznar pu
blicada en el número 1.324 
con fecha 27 de febrero en el 
apartado de Opinión. 

Querido señor Valero: 
¿Qué es lo que quiere decir 
con eso de episodios desagra
dables? Gracias a Dios aque
llo ya pasó, si se refiere usted 
a la dictadura, y también le 
quiero recordar que el Sr. Az
nar no tuvo absolutamente 
nada que ver ni nadie del Co
mité Ejecutivo del PP. Esa es 
la defensa que está utilizando 
el colectivo socialista para de
sacreditar a los populares: re
lacionarlos con la dictadura, 
y ya me dirá usted la relación 
que tuvieron el señor Aznar y 
los suyos con el General Fran
co; primera falsedad. 

Segunda falsedad: le quie
ro recordar, por si no lo sabe, 
que precisamente los que más 
apoyan a los banqueros son 
los socialistas, Sr. V alero, esos 
que se están llenando los bol
sillos con el dinero de todos 
los españoles. 

Si se están produciendo 
2. 000 parados todos los días 
no se debe a la gestión del Sr. 
Cuevas, que está haciendo to
do lo posible por sacar las em
presas, con sus empleados, 

adelante; sino de la política 
económica del gobierno socia
lista y su agobiante presión 
fiscal que va a terminar por 
cerrar en España las pocas 
empresas que quedan por ce
rrar; y por si fuera poco la fa
mosa ley de huelga. ¿Cómo 
quiere que no haya parados 
con los altísimos impuestos 
que tienen que satisfacer 
nuestros empresarios? Pues si 
cuando no han cerrado todas 
las empresas es que es un mi
lagro del Cielo: tercera false
dad. 

También le quiero recordar 
que Madrid, desde que están 
los populares, está mucho me
jor y a las pruebas me remi
to. Y si no está mejor se debe 
al Sr. Leguina que desde su 
púlpito de máximo mandata
rio de la Comunidad de Ma
drid les está haciendo la vida 
imposible. También le quie
ro decir que estoy seguro que 
van a aguantar los socialistas 
a subirles las pensiones a los 
jubilados unos días antes de 
las elecciones; seguro. Clarí
sima maniobra electoral. 

Y sobre las encuestas tam
bién le digo que todas, abso
lutamente todas, dan ventaja 
al Partido Popular, incluso las 
que encargan los socialistas 
dan puntos de ventaja al PP. 
Así de claro. Y por si no lo sa
be, el Partido Popular fue 
fundado en 1989 y la dictadu
ra finalizó en 1975, por tanto 
no tienen nada que ver; ade
más se está llevando a cabo 
una renovación de todos los 
altos cargos más veteranos pa
ra dar paso a gente de Nuevas 
Generaciones. No tiene senti
do su cabezonería en relacio
nar una asociación democrá
tica con una dictadura. 

Y de la seguridad social de 
la que habla usted, de las ju
bilaciones, escuelas públicas, 
pantanos, que si no fuera por 
los que están ya hechos nos 
habíamos muerto de sed hace 
tiempo. Todo eso se lo debe 
usted al gobierno de la dicta
dura, por mucho que le duela 
oírlo, en la cual, cuando esta
ba llegando a su final, años 
73, 74, 75, había en España 
una cifra cercana a 100. 000 
parados cuando ahora hay 
más de 3 millones y segui-
mos ... 

Con esto no quiero defen
der ni atacar a nadie, sino 
simplemente decir la verdad. 
Gracias. , 

Vicente V alentín MUÑOZ 

27 de mano de t99J 



Hay concejales tan listos que se pasan la vida programando ••• 

sin resolver absolutamente nada 

El Plan de la Vivienda es como el cuento de «La lechera» 
En el Ayuntamiento de Alcalá de Henares hay concejales que se pasan los días vendiendo ilusiones 

c:omo si de uil «Juan Tamarizi c:ualquiera se tratara. Hay concejales tan listos que se pasan la vida pro
gramando sin resolver absolutamente nada. Luego han de venir otros más humildes y senc:illos para 
resolver aquello que otros programaron y no fueron c:apac:es de hacer, resolviendo y dando soluc:ión a 
los verdaderos problemas que padecen los alc:alaínos (paro, vivienda, cementerio, agua, etc: ... ). 

Este es el caso del agua y la 
vivienda, pQr poner sólo dos 
ejemplos que nos pueden ilus
trar sobre los demás. Hace ocho 
años que se viene hablando de 
las obras de Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y de la escasez 
de viviendas públicas en Alca
lá. Pues bien, a estas alturas yo 
me atrevo a pronosticar que en 
Mayo del 95 el problema del 
abastecimiento de agua en Al
calá de Henares estará resuelto 
para los próximos veinte años 
y el problema de la vivienda 
no. A no ser que concejales con 
menos pedigrí nos encarguemos 

.. de ese tema, porque los que lo 
llevan hasta ahora no lo van a 
saber resolver, y si no, tiempo 
al tiempo. 

Sin embargo, ¿qué pasa con 
el problema de -la vivienda? 
2Cuál es la situación actual? 
¿Cuáles fueron . las promesas 
electorales? ¿Cuál fue el_ acuer
do de gobierno en torno a este 
tema? ¿Dónde está el cumpli
miento de la PSP? ¿Por qué se 
quedó Alcalá fuera del acuerdo 
de la CAM? 

Programa de vivien,.da legis
latura (~7/91). ¿Quién estaba 
entonces ~n la Comisión de Ur
banismo? ¿Qué acuerdo había 
entre IU y el PSOE? ¿Quiénes 
eran los portavoces parlamen
tarios? ¿Qué hicieron y por qué 
Alcalá se quedó fuera del Plan? 

Todas esas preguntas necesi-
,_ t an respuestas y lo que es más 

importan te , solución a la pro
blemática que plantean que no 
es otra que cumplir las prome
sas electorales en materia de vi
viendá; lo demás, compañeros, · 
con toda crudeza, no es otra 
que cuento, mucho cuento y 

ganas de tomarle el pelo a quien 
se deja tomárselo. 

V amos a recordar fechas y 
compromisos: 

1.- Legislatura 87-91 , Plan 
de viviendas de la Comunidad 
de Madrid. Alcalá de Henares 
y Getafe se quedaron fuera de 
este Plan. ¿Cuáles fueron las 
causas y quiénes son los respon
sables? 

2.- P.S.P. La Propuesta Sin
dical Prioritaria de Alcalá 
(25/X/91). 

Partiendo de las previsiones 
sobre evolución de la población 
en el municipio y barajando 
dos hipótesis de crecimiento 
(180.000-167.000 habitantes 
para el año 1988), se estiman 
las siguientes necesidades de vi
vienda: dos hipótesis. 

1ª.- 1989-1998: 11.000 vi
viendas. 

2ª .- 1989-1998: 12.700 vi
viendas. 

Sobre estas hipótesis se firma 
el compromiso de construir 
4 .400 viviendas en el período 
1991-1994 con el siguiente rit
mo: 1991, 1.100 viviendas; 
1992, 1.100 viviendas; 1993, 
1.200 viviendas; 1994, 1.200 
viviendas. 

Asimismo, se decía que entre 
2.000-2.600 viviendas se desa
rrollarían por las administra
ciones y los diferentes agentes 
sociales que intervienen en es
ta actividad. 

Programas electorales 
municipales 1991 

Al calor de las elecciones, 
las distintas formaciones po
líticas utilizaron los ·planes 

de vivienda como reclamo 
en sus campañas, prometien
do y asumiendo la promo
ción de miles de viviendas. 

En síntesis, éstas fueron 
algunas de las propuestas 
presentadas: 

PSOE. 1991-1994: 2.000 
viviendas. 500 de Promo
ción Pública, 20% en régi
men de alquiler y 10% para 
jóvenes. 

PP. 1991-1994: 10.000 
viviendas. Promoción públi
ca: 20 % alquiler para 
jóvenes. 

IU. 1991-1994: 2.300 vi
viendas. 15 % (345) vivien
das sociales). 70% (1.610) 
viviendas VPO entidades 
sociales 

Programa de gobierno 
PSOE-IU 

Gobierno Municipal Alca
lá de Henares 1991-95. Ob
jetivos generales: 2.000 vi
viendas 1991-94. 

Plan de la Cam en 
Alcalá: 

Dentro del Convenio
Marco firmado entre el 
MOPT-CAM, las previsio
nes para la CAM y específi
camente para Alcalá son las 
siguientes: 

- La Rinconada. Suelo 
disponible. 
- Superficie: 250.000 m2 
- Número máximo de vi-
viendas: 1.023 

Viviendas Libres a Precio 
Tasado (VPT): 614 - 1994. 

- Espartales Sur; suelo 
no disponible (Urbanización 
prevista 1993). 

- Superficie 1.092.500 m2 
- Número máximo de vi-
viendas: 2.932 

- VPO: 2.500 
- VPT: 200 
- Libres: 232 

- 1994: 1.250 construidas 
- 1995: 1.250 construidas 

- Espartales Norte. Sue-
lo no disponible (urbaniza
ción prevista 1996). 
- Superficie: 1.000.000 m2 
- Número máximo de vi-
viendas: 3.524 

- VPO: 2.976 
- VPT: 274 
- Libres: 274 

Contrastar 
con la realidad 

Contrastando la informa
ción anteriormente presen
tada con la realidad (el nú
mero de viviendas realmen
te construidas), la conclusión 
es clara: se han elaborado 
grandes planes, basados en 
grandes promesas, que has
ta la fecha tienen un fuerte 
grado de incumplimiento, 
con la consiguiente frustra
ción de expectativas sociales 
que esto ha generado en el 
conjunto de la población y 
especialmente en los deman
dantes de vivienda. 

Por lo tanto, yo dudo no 
solamente que este plan se 
cumpla, sino que afirmo que 
en Mayo del 95 no hay más 
de 1.000 viviendas entrega-

. das, llave en mano, lo cual 
es un absoluto fracaso. 

Se puede envolver en pa
pel de celofán, pero no deja
rá de ser un auténtico fraca
so. 

Por lo tanto, compañeros, 
zapatero a tus zapatos, dejad 
de una vez de hacer como el 
perro del hortelano, que ni 
comía ni dejaba comer, y si 
tenéis dudas de cómo se sa
ca un plan adelante, pregun
tad, que con mucho gusto os 
enseñaremos. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

MALLAS METALICAS 
FWICACIOll, VEllTA DIRECTA E HISTALACIOll DE: 

*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

==~~:~':gJ;i::~n~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia instalación. 

~ rww CAmLLA-LA IAICllA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190·A - GUADALAJARA 

T e lf. : 25 .37 12 - Fa.x: 25 .37 1.3 

27 de lllllPIO de t99J 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

,,, JI ~111' i· M l· I M 1 ·l li· ,,, fü i~ t;I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............. . 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
Guardia Civil .............. ~ ....... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'ax:il; .................................. . 
RADIO-'l'AXIS ..................... . 
RENFE ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles ... 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. . 
OMIC ................................ . 
INFORMACU ALCALA ....... . 
Oficina de 'l'urismo .............. . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••.•• 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO 

(AVERIAS) .......... · ........... . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ... . 

*FAX. 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
881 42 31 

*CENTRALITAS TELEFONICAS. 

TELYC<> 
~,e-....:-

* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 79.000 Ptas ( + IVAI 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Francisco Núñez, S.A. 

Para soladores 
y alicatadores · 

ALOU.ILER y VENTA DE 

MAOUINARIA 
t HIRRAllllTAS 

PARA LA COISTRUCCIOI 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 

,: 

' 

~ Talleres 
tAs=. ACUSTIN Cll 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

•CHAPA 
•PINTURA 
• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá I, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 

e5AUiOEiCuEL.~:4Ci10s,, 
AMPLIO HORARIO DE CLASES TEORICAS Y PRACTICAS 

el. San Diego, 15, 1° F (plaza 4 Caños) - Tlf.: 881 87 61 

17 de 111ano de t99J 

¡Y o ante todo soy demócrata! 
He aquí una frase lapi

daria, queriendo demos
trar que es uno demócrata 
hasta en calzoncillos y es 
parecida a cuando se decía: 
«yo soy castellano viejo». 

Existe un profundo mie
do a que no le tilden a uno 
de demócrata. Y se buscan 
mil triquiñuelas irrisorias 
de lo mal que lo pasaron 
con el régimen anterior. 

Y claro es, lo primero 
hay que saber qué es demo
cracia y luego cómo inter
pretarla; si hay «demo» y si 
hay «cracia». O sólo «de
mo» o sólo «Cracia>>. O si no 
hay ninguna de las dos 
cosas. 

Y es que esta palabra se 
usa tan dilatada, en regí
menes tan dispares, que no 
puede uno saber a qué 
atenerse. 

Además un mismo credo 
no quiere decir nada, si flo
ta deslavazado, tiene que 
entrar en el corazón huma
no y entonces y sólo enton
ces cobra concepciones 
muy diferentes. 

En general hay un sesgo 
de admiración hacia Grecia 
por ser la cuna de este sis
tema jurídico y no se expli
ca que donde debía ser 
ejemplo, por la pureza que 
implica siempre un naci
miento, fuera, precisamen
te, donde existió mayor 
esclavitud. 

Y en cambio en el Egip
to faraónico no la hubo. 
Con una administración 
artesanal admirable y don
de las lindes de la propie
dad rural, al ser borradas 
anualmente por las fecun
das aguas del Nilo, permi
tían un reparto rotativo 
que anulaba privilegios. 

El enorme prestigio que 
Grecia tiene con su pléya
de de filósofos y matemáti
cos puros no lo consiguió 
por el sistema encorsetado 
de la metrópoli, sino cuan
do el griego salió a las co
lonias, como Tales de Mi
leto, y ver entonces el Cos
mos libremente. 

Es pues una nueva ética 
que mira hacia lo íntimo y 
Delfos el centro de la nue
va inspiración y en torno a 
él giran los «siete sabios». 

Allí sale, por vez prime
ra, la aguda norma filosó
fica: «Conócete a ti mis
mo», y también el princi-

pio matemático: «De nada 
es demasiado». 

Hay que advertir que so
lamente una parte del pen
samiento griego, como Ar
químedes y los puros mate
máticos, son los que están 
con «de nada es demasia
do», el resto, la gran vena 
intelectual, tiene un carac
ter paradójico del «Conóce
te a ti mismo». 

Para nosotros la ciencia 
es buscar axiomas y fórmu
las que respondan a la rea
lidad. Sin embargo, Par
ménides dice que la reali
dad es una idea, es decir lo 
que se ha pensado y las 
cosas son simplemente 
ideas. 

Y es que los filósofos 
griegos tienen una inter
pretación mágica de la 
idea, del LOGOS, según la 
cual basta que exista para 
que sea real. 

En verdad Platón no ha
ce más que heredar a Par
ménides y éste preceder a 
Aristóteles, el cual dice que 
la realidad máxima es la 
sustancia; pero la sustancia 
no es sino una idea y como 
tal tiene el poder mágico de 
plasmar la materia y de 
encarnarse. 

El esfuerzo del hombre 
se nutre de dos impulsos; 
uno es la curiosidad y otro 
el afán de salvación. La cu
riosidad es la que incita al 
investigador, pero la curio
sidad no es todo si no llega 
parejo al afán salvador pa
ra resolver el problema de 
la vida. 

Y como el razonamiento 
(el dos y dos son cuatro), la 
Ciencia no resuelve el pro
blema vital, hay que acu
dir a lo irracional, a la 
religión. 

Sócrates a los jóvenes, 
que recibían una savia nue
va, poniendo al hombre 
griego de espaldas al uni
verso y frente a sí mismo. 
No se conoce otro caso igual 
en la Historia. 

Sería interesante carear 
esta ética socrática con 
otras normales vitales; por 
ejemplo con el feudal 
europeo ... 

Pero al que lea estas lí
neas puede iluminarse pen
sando que: Dios sabe de to
do esto mucho más. 

Luis AYORA 

PUERTA de Madrid 



Gacetillas Complutenses 
Correos: La cal 

Hace unos días, con oca
sión de un certificado que 
tuve que ir a recoger a Co
rreos, me encontré con la 
agradable sorpresa de com
probar que el horario de 
atención al público había 
sido ampliado a doce horas 
ininterrumpidas, desde las 
ocho y media de la maña
na hasta las ocho y media 
de la tarde, junto con la 
mañana de los sábados. En 
unos tiempos en los que la 
tendencia general es la de 
complicar la vida a los ciu
dadanos restringiendo los 
horarios de los servicios 
públicos hasta extremos in
congruentes y, por supues
to, difícilmente aprovecha
bles para nadie con un ho
rario normal de trabajo, es 
de admirar y por supuesto 
de agradecer, esta iniciati
va de Correos, servicio pú
blico que en ocasiones he 
criticado pero al que aho
ra he de felicitar por esta 
mejora en su oferta a los 
usuarios. 

Y si Correos ha podido 
hacerlo, me pregunto la ra
zón por la que no pueden 
seguir sus mismos pasos 
otros servicios públicos, de 
la administración o priva
dos, como bancos, oficinas 
y delegaciones, o el propio 
ayuntamiento tanto en sus 
oficinas centrales como en 
sus distintas dependencias 
tales, por ejemplo, como el 
archivo histórico munici
pal, cuyos horarios pare
cen haber sido pensados a 
propósito para que no pue
dan servir a casi nadie. 

Telefónica: La arena 
Me sucedió también ha

ce unos días. Intentando 
llamar desde mi trabajo 
(en Madrid) a mi casa (en 
Alcalá), me salió una gra
bación en la que una mo
nótona voz femenina me 
informaba de la inexisten
cia del número que había 
marcado. Puesto que había 
estado usando mi teléfono 
la misma noche anterior y 
no tenía asimismo constan
cia alguna de que nos lo 
hubieran cortado, volví a 
marcar de nuevo pensando 
en un posible error por mi 
parte ... Para conseguir tan 
sólo oir de nuevo el car-
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gante mensaje; y así una 
tercera vez. 

Comenzaba ya a acor
darme de todos los antepa
sados de los responsables 
del invento cuando por fin, 
al cuarto intento, logré por 
primera vez la señal de la 
llamada. No, no me habían 
cortado el teléfono, pero 
parecía como si mi casa es
tuviera no a treinta kiló
metros, sino a trescientos 
mil -es decir, en la 
Luna- a juzgar por la ca
lidad del sonido que perci
bía por el auricular. Pues
to que era materialmente 
imposible mantener cual
quier tipo de conversación 
en esas condiciones, opté 
por colgar y llamar de nue
vo, siendo saludado una 
vez más por el mensajito 
de marras. Francamente 
irritado lo intenté por sex
ta vez, consiguiendo por 
fin mantener una conver
sación razonablemente 
normal. 

No se crean que exage
ro, ni se piensen tampoco 
que se trata de algo excep
cional: Es realmente difí
cil hablar por teléfono en
tre Madrid y Alcalá, sien
do bastante habitual que 
haya que intentarlo varias 
veces por culpa -supon
go- de la saturación de las 
líneas. Y es que el mono
polio telefónico español, 
además de caro por mucho 
que nos digan en sus anun
cios -se olvidan, claro es
tá, de comparar los precios 
con los de otros países-, 
da un servicio bastante 
peor que regular. 

Por cierto: Leo en un 
diario nacional un anuncio 
de Telefónica en el que es
ta compañía presume de 
que el 99'2% de las llama
das se realicen actualmen
te sin ningún tipo de inci
dencias; también es mala 
suerte que, siempre que 
llamo desde Madrid a Al
calá, me tenga que tocar el 
0'8% restante. 

Las vallas abusonas 
Lo he dicho en más de 

una ocasión: La construc
ción de vallas de obras in
vadiendo la vía pública, 
aunque inevitable, ha de 
ser regulada de manera 
que las molestias causadas 
a los viandantes y a los 

conductores sean las míni
mas imprescindibles. Sin 
embargo, la realidad en 
nuestra ciudad es muy dis
tinta, lo que hace que en 
algunos casos -no siem
pre, afortunadamente
se ocupe una porción ex
cesiva de acera (y hasta 
de calzada) a la vez que 
el tiempo de ocupación 
suele rebasar también, en 
ocasiones, el período que 
se pudiera considerar ra
zonable. Por otro lado, 
la utilización de andamios 
aéreos, que minimizan las 
molestias, está escasamen
te desarrollada. 

Ya he comentado aquí el 
caso de las vallas aparente
mente eternas, como las 
existentes en la calle Eras 
de San Isidro o en el paseo 
del V al; y también he lla
mado la atención sobre el 
caso de la calle de las Da
mas , en la que la valla de 
obra se zampó tranquila
mente no sólo la acera si
no también buena parte de 
la calzada. En esta ocasión 
mi queja es en relación a la 
obra situada en la avenida 
de Guadalajara esquina a 
Divino V allés; en la prime
ra de estas calles la valla 
se come una porción exa
gerada de acera, mientras 
que en la segunda, muy 
estrecha por cierto, ésta 
llega a invadir buena par
te de la calzada, dificµl
tando grandemente la cir
culación por la misma. Te
niendo en cuenta que por 
la parte de Divino V allés 
la fachada ha sido retran
queada, no se entiende que 
fuera necesario comerse 
media calle, mientras que 
en la avenida de Guadala
jara la acera ha quedado 
reducida a su mínima ex
presión para molestia de 
los peatones. Claro está 
que resulta muy cómodo 
para los trabajadores de la 
obra disponer alegremen
te de un terreno ganado a 
la vía pública que pueda 
ser utilizado de depósito de 
materiales y para colocar 
en él las casetas de obra, 
pero no creo que sea de re
cibo hacerlo a costa de la 
incomodidad de los ciuda
danos en un lugar tan cén
trico como es éste. 

José Carlos CANALDA 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

'Un número ILIMITADO de informes 
comcrcialc-s. 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henares (Madrid). 

C/. Madre de Dios, 5. 2-D 
Telf. : 881 24 92 

Tdf.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas ) 

VENGA ESTE FIN DE SEMANA A ••• 

LA FRAGUA DE ALCALA 
CORDERO Y COCHINILLO 

ASADOS 
DE CANDELEDA IAVILAI 

CENAS AMENIZADAS 
CON MUSICA DE PIANO EN VIVO 

TLF.: aa:s a& as 
Camino de los Afligidos , local 56 

ALCALA 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas
Tel:f.: 882 62 03 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 

(ASISTIDA> 
ESTANCIA PERMANENTE O POR MESES 

-ECONOMICO
c/. Simón Bolívar, 29 

MARCHAMALO (Guadalajara) 
Telf.: 911 / 25 03 07 

BUSCO TRABAJO 
Como OnCIAL 2ª PINTOR 

o como AYUDANTE 
ALBAÑILERIA 

Telf.: 889 23 04 
preguntar por Alfonso 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.BOQ PTS. 

Un kilo de chuletas de cor~e
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 
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Sorprende realmente que en 
un barrio de nuevo trazado y to
davía más reciente urbanización 
continúe habiendo postes y ca
bles aéreos en las calles; y sor
prende todavía más que éstos 
permanezcan incólumes a pesar 
de lo inútil de su función. 

Inventario de chapuzas 

Pinta en bastos 

que van al colegio Pablo Picasso 
y al contiguo CENEBAD. 

Aparte de los dos primeros 
postes, ambos completamente 
inútiles y, por lo tanto, suprimi
bles, creemos que las líneas tele
fónicas de estos dos centros de 
enseñanza podrían tener unas · 
acometidas digamos menos pro
visionales que éstas. 

Las fotografías de esta semana 
están tomadas en la esquina de la 

avenida de Castilla con la calle 
Valladolid, y muestran cómo un 
poste tiene colgado el antiguo ca
ble de teléfonos que daba servi
cio a una obra hace ya mucho 

terminada. El cable continúa ha
cia otro poste tan inútil como el 
anterior y hacia varios más que, 
desde la esquina del parque de 
bomberos, soportan las líneas 
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Desde el tiempo de los 
Evangelios hasta nuestros 
días, la oveja negra ha teni
do mucho predicamento entre 
los profetas de cualquier cla
se y condición. Allí donde de
saparecía una de ellas, des
pendolada, surgía detrás, de 
inmediato, el pastorcillo de 
tierno corazón, el predicador 
o el psicólogo para que retor
nara al buen camino; es decir, 
al de las otras. 

Claro que eso empezó a su
ceder de una manera general 
cuando ciertas gentes con mu
cho mando intelectual en pla
za decidieron que a la oveja 
negra había que definirla por 
contraste. Hasta ese momen
to, lo cierto es que siempre an
duvo en desventaja; incluso, 
desde mucho antes de que 
existieran los esquiladores, los 
matarifes y Tomás de Ante
quera, el de La ovejita Luce
ra. En realidad, a pesar del 
Sermón de la Montaña, de las 
Bienaventuranzas y de las Pa
rábolas de Jesús de Nazaret, 
a la oveja negra se la ha segui
do marginando por su color 
alternativo y minoritario, por 
su empecinamiento en aban
donar el redil antes que nin
guna otra y por su peligrosa 
tendencia a buscar pastos dis
tintos más allá de la raya; es 
decir, al otro lado de la hon
da del pastor y de su fiel 
mastín. 

Eso lo sabe cualquiera, cla
ro. Lo que ya no estoy tan se
guro de que todo el mundo se
pa es que si los primeros cris
tianos cayeron en la cuenta de 
la escapada rebelde de la di
chosa oveja de lana oscura y 
diferente debió de ser, tal vez, 
porque era una sola, o dos, co
mo mucho. Las demás -in
mensa mayoría, sin duda
triscaban hierba sin sacar los 
pies del plato o se tumbaban, 
modorras del todo, debajo de 
la sombra autorizada de un 

A contraviento 

Oveja blanca, oveja negra 
nogal cuando el calor apreta- cierto- formalitas y cumpli
ba como suele hacerlo en La doras a carta cabal. El resto 
Mancha, por el mes de julio. -que son legión- se dan el 
Estos pobres animalitos de co- piro, abandonándose a la hol
lor más o menos albo, respe- ganza, la frivolidad y el cho
taban la autoridad moral del teo improductivo. 
dueño del zurrón tanto como Conozco casos -cada vez 
los ladridos del perro, y quién más numerosos- en los que 
sabe si esa resignación, que las un alumno esforzado y cum
ha venido embargando de por plidor sobresale en el aula del 
vida a lo largo de la Historia, instituto o de la Facultad, y es 
es la verdadera causa de que considerado una rarísima avis, 
se les pongan blancos los ri- un individuo de conducta so
zos. De la misma maner.a que cial que traiciona la moderna 
se vuelven canosos los cabellos cultura de vagancia y risitas, 
de las gentes que van a parar tan perfectamente asumida 
una larga temporada a la cár- por la inmensa mayoría de sus 
cel, cuando son de buen compañeros estudiantes. El 
conformar. estudioso joven, en tales cir-

El abuso de las minorías es cunstancias , ¿es oveja blanca 
un resquicio de viejas incivi- a la que ha dejado sola el res
lidades y un atropello inde- to de la díscola cabaña bruna 
seable. Por eso está muy bien o es la verdadera oveja negra 
que cada vez tomemos más de nuestro tiempo a la que de
conciencia de que los derechos hieran acudir en su socorro, 
de las ovejas negras -tan ipso facto , las Sagradas Escri
marginadas por la mayoría turas, los pedagogos, los lu
del rebaño- deben de tener chadores vecinales, los movi
un lugar bien reconocido en la mientos de liberación y el po
constitución; que, en fin, han der legislativo en pleno? 
de disponer de mecanismos de Sabido es que en medio de 
protección frente a los abusos este clima general que vivi
de quienes son numéricamen- mos de cobros de comisiones, 
te más fuertes y es necesario negocietes especulativos, 
que estén en posesión de su blanqueo sin lejía de dinero 
perfecto derecho a practicar y manchado de tinta china, trá
no esconder las diferencias. fico de drogas , tirones de bol-

El problema -yo siempre sos, violaciones de disminui
ando dándole vueltas a pro- dos psíquicos, fugas de cua
blemas raros- es que ya no rentones con niñas, y abusos 
parece nada claro dónde está sin cuento desde cualquier es
la heterodoxia y dónde la nor- quina con posibilidades de 
malidad; cuáles son las autén- abusar , ha y ciudadanos 
ticas ovejas negras y cuáles las -cada vez menos- que tra
blancas; a qué llamar regla o bajan más de ocho horas rea
excepción. Conviene ir pre- les, terminan adecuadamente 
guntándose si esta España de las tareas que emprende, cui
hoy no será un prado en el que dan de verdad a sus hijos, pa
balan y balan los componen- gan puntualmente sus im
tes de un rebaño lanar donde puestos e , incluso leen libros 
sólo pueden verse unas cuan- en lugar de ver la televisión. 
tas ovejas -poquísimas, por ¿No habrá siquiera un poco 
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de piedad en las almas sensi
bles de tanto cabrero, tanto 
sindicato agrario y tanto alto 
funcionario del Ministerio de 
Agricultura, hacia estas po
bres ovejas descarriadas -ya 
no sé si son blancas o negras
que empiezan a quedarse so
las, únicas, excepcionales, a 
fuer de distinguirse por cum
plir sistemáticamente con su 
deber? Y , ya puestos , pode
mos asegurar que entre tanta 
gente comprometida con los 
problemas de la sociedad 
-me refiero a todos aquellos 
que proponen una y otra vez, 
sin caer jamás víctimas del de
saliento, soluciones probada
mente ineficaces sin que 
aprendan lo más mínimo de 
los errores cometidos con tan 
buena voluntad como reinci
dencia -hay alguna cabeza 
(obsérvese que empleo el sin
gular) que intenta empezar 
desde cero, desintoxicarse de 
lugares comunes y caminar en 
otra dirección para ver si lle
va, de verdad, a puerto. 

Lamentablemente, a pesar 
de que ha tirado indiviáual
mente para el monte, por más 
que tenga la lana del color de 
la hulla, a nadie se le ocurre 
dejar el rebaño de los que ha
cen y dicen lo mismo desde 
siempre, para ir en su búsque
da y alegrarse cuando la en
cuentre. Quizá ése sea el 
auténtico marginado de nues
tros días, el que necesita re
cogida de miles de firmas, ma
nifestaciones legalmente auto
rizadas, solidaridades masivas 
y un defensor del pueblo pa
ra él solito. 

A veces, me pregunto si no 
es exactamente eso -la rela
tivización de los conceptos
lo que sugería la famosa pará
bola cristiana y lo que nos han 
venido pregonando hasta la 
saciedad quienes presumen de 
defender al más débil. 

Sergio COELLO 
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De momento y al parecer, 
grandes magnates - ¿o sería 
mejor decir mangantes? 
... - de nuestra industria y 
de nuestra política se pueden 
ver, presuntamente, impli
cados en delitos de fraude 
fiscal, falsedades o de tipo 
electoral, por lo que sus fo
tografías arrogantes hoy, 
pueden verse bajo un «wan
ted» al viejo estilo del oeste 
americano mañana. De to
das formas la honradez de un 
juez independiente, parece 
ser, va a poder sacar de las 
covachuelas en que hasta 
ahora se escondía a esa fea 
bestia de la corrupción que 
siempre se intentó por estos 
lares erradicar, pero que 
desde los finales del año 
1982, picaresca renacida, 
había adquirido por acá car
ta de naturaleza. Y una vez 
expuesta a la vindicta públi
ca, acabemos de una vez y 
para siempre con ella dándo
le garrote vil en el rollo pa
ra general escarmiento. Y 
con ella, a todos los que, po
líticos o no, entienden que el 
llegar al poder para delin
quir es algo lícito o simple
mente permisible. Y si, al 
tiempo, se consiguiera el ex
·trañamiento de tanto mise
rable estafador como hoy su
fre este pueblo, miel sobre 
hojuelas. 

En estos días, aniversario 
-vigesimoquinto ya- de 
aquellos acontecimientos 
universitarios franceses que 
dieron semanas mas tarde 
lugar al ilusionante mayo del 
68, en estos días en que tan
to, desgraciadamente, se ha
bla de corrupciones, de co
misiones, e incluso de admi
nistraciones -por lo que su
ponen de dilapidación, inep
titudes y ejemplo vívido de 
los archiconocidos principios 
de Peter- en estos días un 
pueblo experimentado y es-

Las confidencias de Don Miguel 

ELECCIONES 
Ya está escrita nuestra colaboración, salta a la prensa la pri

mera entrega de lo que debe ser la recta final, la solución defini
tiva y jurídica de ese pozo de desvergüenza que ha sido el asun
to FILESA en el que desde todas las instancias se ha intentado 
desprestigiar a un juez, taponar hemorragias, huir hacia adelante 
e incluso sacar pecho. Volveremos en la próxima semana sobre 
este asunto digno de la mejor política italo-francesa. 
casamente manipulable co
mo es el francés le acaba de 
romper la cara y el espejo a 
un partido que, pese a las 
autoam.nistías, ha demostra
do su latinidad emporcado
ra, que los franceses no han 
pasado por alto. Y así los 
hasta ahora mayoritarios so
cialistas de P.S.F. en la 
Asamblea Nacional pasarán 
poco menos que a la clandes
tinidad, dejando en la más 
plena orfandad al viejo Mit
terrand que, pese a todo, se
guro que no dimitirá y ago
tará el tiempo de Presiden
cia que le queda. Seguro que 
ni dimite, ni el cáncer se lo 
carga. Cohabitará que dicen 
por allá. Al precio que sea. 
Pero del Elíseo no se irá, sal
vo para pasar el fin de sema
na en Chateau Chinon. Co
mo a éstos de aquí que el día 
en que los echen, habrá que 
sacarlos con mangueras de 
agua a presión, con gases o 
con hurón de sus madrigue
ras. 

De todas formas, lo tienen 
claro. Vaya fin de semana 
-sin contar con la última 
hora del «affaire» FILE
SA-: primero en Francia 
corren a los sociatas, que tie
nen problemas muy simila
res a los de acá; y para rema
tar la faena, va su periódi
co, El País, y suelta una ma
croencuesta que es una cor
nada en la femoral para las 
gentes de Ferraz. Se recoge 
la cosecha. 

En Francia, los socialistas 
que gozaban de mayoría, 
han visto como la derecha 
gaullista de Chirac y el cen
trismo liberal de Giscard les 
han perdido de vista en la 
carrera electoral, siendo pre
visible que en la segunda 
vuelta pasen los centro
derechas a tener cerca de 
quinientos escaños (de los 
577 de que consta el Parla
mento) dejando el resto pa
ra los socialistas y los comu
nistas, con algún simbólico 
extrema derecha. Buscan el 
cambio, allí también prome
tido y no cumplido. Y con 
tal fuerza que del guantazo 
recibido los socialistas fran
ceses tardarán en levantar 
cabeza. 

Aquí, las encuestas de
muestran el progresivo 
avance de las derechas, más 
que por sus merecimientos 
-es mi opinión- por la 
continuidad de errores, des
potismos y vulgares chule
rías que desde la ocupación 
de la finca aquel 28 de octu
bre de 1982 por los invaso
res sureños se vienen produ
ciendo. Vamos, que éstos 
confundieron los diez millo
nes de votos con un cheque 
en blanco para uso y disfru
te de adeptos. Y de los cam
bios, usos democráticos, 
normativas para el bien co
mún y todo eso, se olvida
ron. Las consecuencias, ahí 
están. Pero en su arrogancia 
han estado ciegos hasta para 

reconocer 
sus muchos 
errores. Y 
eso, se paga. 

Les que
dan, por 
ahora, las 
fieles Anda
lucía y Ex
tremadura. 
Tampoco nada ha cambiado 
allí, que la reforma agraria 
sigue pendiente y los señori
tos y los marqueses siguen 
siendo los marqueses y los 
señoritos. Pero mientras 
se pueda mamar de la PER
teta, la vieja cultura del su
frido sur es la vieja cultura 
del sufrido sur. 

De momento, la macroen
cuesta dice que ahora, en el 
marzo de 1993, el Congreso 
contaría con unos 140 a 152 
diputados del PSOE y unos 
137 a 149 del PP. Mayor 
igualdad imposible. Pero, 
ojo, que de acuerdo con uno 
de los principios de Peter, 
cuando algo se pone mal, se
guro que empeorará. 

Recuerdo ahora cuando 
en la transición de Suárez se 
nos decía que había que re
formar los suelos, los techos, 
las conducciones eléctricas y 
las tuberías de la casa, sin 
desalojarla. Encaje de boli
llos se hizo, y con absoluta 
honradez. Y todo ello esca
samente reconocido. Luego 
nos contaron lo de que a Es
paña no iba a conocerla ni la 
madre que la parió. Espere
mos que haya suerte y esto 
se evite, pues por el camino 
que vamos, ni la conocerá la 
madre que la parió ni va a 
tener padre reconocido. Me
jor para ahora el despeña
miento y luego despacio re
montar la cuesta. Que están 
dejando al país para pocas 
alegrías. En fin, paciencia y 
barajar. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, : 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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·directamente a la Plaza de Cervantes, Z 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 
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El Diálogo de la lengua, 
del conquense Juan de Val
dés, es libro para ser leído 
y releído. No encontraremos 
en él maravillosas trascen
dencias ni exquisitos primo
res. Tampoco los encontra
remos en los Diálogos del 
valenciano Juan Luis Vives. 
Sin embargo, después de ver 
pasar tantas generaciones 
ahí permanecen sin perder 
su encanto, su amenidad 
discreta. Los Diálogos del 
valenciano son un dechado 
de perfección. Todo en ellos 
es sencillo. Se nos dan con
sejos sobre la educación, so
bre la moral, sobre la mane
ra de sentarse a mesa, sobre 
el trato con los amigos, con 
nuestros semejantes, con 
nuestros superiores. Si el 
lector es amigo de la placi
dez, si le gusta ver discurrir 
la vida menuda y prosaica 
de los pueblos, encontrará 
solaz y esparcimiento en su 
lectura. En el Diálogo de la 
lengua del conquense todo es 
diferente. Se puede decir 
que es un tratado de filolo
gía. Juan Valdés nos dirá: 
«El estilo que tengo es natu
ral, y sin afectación alguna 
escribo como hablo; sola
mente tengo cuidado de usar 
de vocablos que signifiquen 
bien lo que quiero decir, y 
dígalo cuanto más llanamen
te me es posible, porque a 
mi parecer en ninguna len
gua está bien la ostenta
ción». Sus cuatro interlocu
tores tratan de acortar las 
distancias entre lengua ha
blada y lengua escrita, dis
cuten si en un idioma, en es
te caso el castellano, deben 
o no ser respetados vocablos 
anacrónicos o forasteros 
-«Ninguna lengua hay en 
el mundo a la cual no estu
viese bien que Je fuesen aña
didos algunos vocablos; pe
ro el negocio está en saber si 
queríades introducir éstos 
por ornamento de la lengua 
o por necesidad que tenía de 
ellos»-, se intercalan y co
mentan refranes nacidos 
«entre el vulgo» como mode
lo de lengua, se dialoga so
bre las cualidades del bien 
hablar -«Todo el bien ha
blar castellano consiste en 
que digáis lo que queráis 
con las menos palabras que 
pudiéseres»-, se dan nocio
nes gramaticales y ortográ
ficas que no pierden actua
lidad, se hacen cruces de la 
gran temeridad de los que 

PUERTA DE MADRID 

Lecturas 

Juan de V aldés 
y su «Diálogo de la lengua» 
se ponen a traducir de una 
lengua en otra sin ser dies
tros ni en la una ni en otra. 
La agilidad, la sutil ironía, 
el gracejo de los cuatro con
versadores, incluido el pro
pio V aldés, que es el que do
mina el arte y el uso de la 
lengua, le dan a esta obra 
unos visos de filología espa
ñola contenidos en una char
la erudita entre cuatro inter
locutores de buen gusto. 
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El Diálogo de la lengua no 
ha tenido detractores. Si a 
Juan de V aldés se Je acusó de 
herejía por la Inquisición 
española y que tuvo dos pro
cesos, en el segundo de los 
cuales no llegó a comparecer 
porque ya había abandona
do España, no fue por cul
pa de la obra no religiosa 
que estamos comentando. 
Escrito el Diálogo de la len
gua a mediados del siglo 
XVI, no fue llevado a la im
prenta en la época de Val
dés, quedando el manuscri
to prácticamente olvidado. 
El tiempo, que para Cervan
tes es el decorador y consu
midor de todas las cosas, 
trajo consigo, dos siglos más 
tarde, en 1737, que el Diá
logo de la lengua aparezca 
en los Orígenes de la lengua 
española recogidos por don 
Gregario Mayans, primer 
biógrafo de Cervantes,' 
quien considera la obra val
desiana como de autor no 
conocido. Ya tenemos al 
Diálogo de la lengua, como 
a la Celestina y al Lazarillo, 

con padre anonimo. Más 
tarde el agustino Gutiérrez, 
residente en El Escorial, pu
blica un libro de investiga
ción erudita muy interesan
te. En él demuestra de ma
nera precisa, minuciosa, 
que el autor del libro no es 
Juan de Valdés , sino el se
cretario de Felipe II Juan 
López de Velasco, autor de 
la Ortografía y pronuncia
ción castellana. Es Azorín, 
el divino Azorín, quien des
pués de decirnos que en Es
paña no amamos a los clási
cos, que no los leemos, que 
no los estudiamos ni en la es
cuela, ni en el instituto, ni 
en la universidad, y de en
tonar el peán lingüístico en 
honor de López de Velasco, 
mete baza en el asunto y se 
agarra como un clavo ar
diendo a la tesis del padre 
Diéguez. Y escribe: ,J;J Diá
logo de la lengua no innova 
nada, no trae nada nuevo a 
la estética de la lengua espa
ñola: se conforma a la tradi-

,. ción. Y su novedad, su en
canto, consiste en que lo ha
ce de una forma amena y 
discreta. Quien ha escrito 
estas páginas era, en efecto, 
un excelente político y hom
bre de mundo». Así queda la 
cosa, basta que en 1928 F. 
de B. San Román publicó el 
testamento del humanista 
Alvar Gómez de Castro a la 
biblioteca de la catedral de 
Toledo, una de cuyas dispo
siciones reza: «Ansí mesmo 
la Gramática de Romance de 
Antonio de Nebrija quiero 
que se enquaderne con el 

diálogo de valdés de la len
gua española, q tengo escri
to de mano, y que se ponga 
en la librería de la dicha sta 
yglesia». La identificación 
del manuscrito con el exis
tente en la Biblioteca Nacio
nal de Madrid, y el hecho de 
que el propietario lo llame 
de valdés , vino a disipar to
da incertidumbre sobre la 
cuestión del autor, dándose
le a Juan de V aldés la legí
tima paternidad de la obra. 
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Apenas conocemos la vi
da y obra de Juan de Valdés. 
En España no disponemos 
de una buena monografía de 
la figura más controvertida 
del Renacimiento. Un libro 
tan profundamente docu
mentado sobre Valdés como 
es el de José C. Nieto, Juan 
de V aldés y los orígenes de 
la Reforma en España e Ita
lia, editado en Ginebra en 
1970, ha tardado casi diez 
años en ser traducido al es
pañol. La colección «Cáte
dra» de letras hispanas--, esa 
colección que los amantes de 
las buenas letras no deben 
perder de vista, ha puesto en 
nuestras manos la edición 
crítica de Cristina Barbola
ni en su cuarta edición pre
cedida de un documentado 
estudio sobre la obra y vida 
del autor del Diálogo de la 
lengua. La autora, que re
produce la primera edición 
de 1967, ofrece un texto 
comprensible que facilita la 
lectura. Pendiente de un es
tudio crítico literario más 
que Filosófico, Cristina Bar
bolani se acerca todo lo más 
posible a la vida y a la obra 
de Valdés. Los años trans
curridos del conquense en 
Alcalá de Henares, donde en 
su universidad cisneriana 
completaría su formación li
teraria y las lenguas clásicas, 
Je valieron para ver salir de 
la prensa de Miguel de 
Eguía, en 1529, el Diálogo 
de la Doctrina Christiana, el 
primer ensayo de uno de los 
más auténticos genios reli
giosos del siglo y la primera 
y única obra publicada en 
vida del reformador hetero
doxo. Juan de Valdés en su 
vida estudiantil vería trans
currir las aguas del Henares 
gozosas y cristalinas y su es
píri tu se recrearía al con
templar los mismos cerros 
grisáceos y los encendidos 
horizontes que ahora con
templamos nosotros. 

Francisco ANTON 
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La avenida de Reyes Católicos es ano de los grandes ejes del comercio alcalaíno. Todo un potencial económico formado por pequeños comerciantes. 

La Asociación de comerciantes celebra reuniones planteando 
medidas de presión contra el IAE 

Los comerciantes están dispuestos 
a encerrarse en el ayuntamiento 
La inseguridad ciudadana, el otro gran problema que atraviesa el sector 

Los comerciantes de Alcalá se muestran dispuestos a tomar medidas de presión contra el Impuesto 
de Actividades Económicas (IAE). Una de las medidas que en la actualidad están estudiando es la de 
encerrarse en el ayuntamiento complutense para hacer ver a las autoridades municipales la necesidad 
de reajustar el impuesto para no gravar de la manera que se está haciendo las economías del sector. 
Aires nuevos han llegado a la .Asociación de Comerciantes de Alcalá, que en la actualidad trata de 
revitalizarse: «No podemos perder ahora el tren de la unidad. El IAE nos está afectando a todos y todos 
tenemos que dar una respuesta», dijo el vicepresidente de la asociación, Jorge Rodríguez Pérez, un 
joven de 21 años que simboliza la revitalización del asociacionismo de los comerciantes complutenses. 

La situación es calificada 
de dramática por los comer
ciantes. A la repercusión que 
en sus economías tiene el IAE, 
a la propia crisis económica 
que ha hecho descender con
siderablemente las ventas, a 
factores como la inseguridad 
ciudadana, como la escasa 
preocupación que muestran 
las autoridades locales ; como 
la incidencia de las grandes 
superficies comerciales, hay 
que unir la pérdida progresi-
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va de puestos de trabajo. To
do ello conforma un cuadro 
que los comerciantes conside
ran desolador en muchos as
pectos: «La gente se preocupa 
y utiliza como baremo para 
medir la crisis económica el 
que la venta de coches haya 
descendido en los últimos me
ses un 50 por ciento. Pues 
bien, en nuestro sector, des
de octubre de 1992 se ha pro
ducido una pérdida del 40 por 
ciento de los empleos». Atrás 

ha quedado una imagen que 
ya sólo se conserva en el re
cuerdo, la de la estadística que 

.. señalaba que la media de em-
1pleados por establecimiento 
comercial era de dos» "' 

La cuestión es que con to
do el aluvión de problemas 
que ha de sortear el comer
ciante, se produce el principio 
de autosalvación. Jorge Ro
dríguez Pérez lo explicaba así: 
«Está claro que si me aumen
ta la presión fiscal y me dis-

minuyen las ventas, no me 
queda más que un remedio: si 
yo no puedo mantener el nú
mero de empleados que tengo, 
pues tengo que proceder a 
despedir para garantizar mi 
empleo cuando menos». 

No son de extrañar, según 
Jorge Rodríguez Pérez, los da
tos que ofrecen las asociacio
nes de p~queños y medianos 
empresarios madrileños: El 73 
por ciento del empleo madri
leño lo generan las pequeñas 
y medianas empresas y a su 
vez, éstas pagan el 95 por 
ciento de los impuestos. En 
todo esto está claro que los co
merciantes tienen un papel 
relevante. 

Reciclaje e inquietudes 
La llegada de gente joven al 

comercio se traduce en la 
irrupción de éstos en el movi
miento asociativo: «No es que 
solamente seamos gente joven 
en la junta directiva de la Aso
ciación de Comerciantes de 
Alcalá. En el comercio de Al
calá hay un importante reci
claje al hacerse cargo de los 
negocios gente joven, que 
tenemos inquietudes, pero 
también tenemos muchos pro
blemas. Ante ellos no nos 
podemos quedar de brazos 
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Jorge Rodríguez Pérez, vicepresidente de la Asociación de Comerciantes de Alcalá 

cruzados. Por ello hemos creí
do necesario revitalizar la 
Asociación de Comerciantes 
de Alcalá>., explicó Jorge Ro
dríguez Pérez. 

Y hoy por hoy es el del IAE 
uno de esos problemas: «Lo 
que no es normal es que ha
yamos sufrido un incremento 
de la presión fiscal por efecto 
del IAE del 120 por ciento co
mo he llegado a sufrir yo en 
un establecimiento que tengo 
en Reyes Católicos. Es lógico 
recalificar las zonas de Alca
lá, pero hay que hacerlo con 
cierta coherencia. Lo que no 
puede ser es que el centro de 
Alcalá sea de primera A, y que 
el resto de Alcalá sea de pri
mera B. Eso contrasta con el 
hecho de que el Centro Co
mercial La Dehesa sea de 
cuarta. El mismo volumen de 
público que pasa por Reyes 

«SI me aumentan 
los Impuestos 

r me dlsmlnure la 'flenta, 
r como resultado 

no puedo mantener 
a mis empleados, 

tengo 11ue despedirlos 
para defender al menos 

mi propio empleo» 

Católicos puede pasar por la 
Dehesa. Si a mí me ponen una 
categoría de primera, que me 
den unos servicios de prime
ra, es decir, una iluminación 
correcta, limpieza, una bue
na seguridad ciudadana, etc». 

«No estamos en contra de 
pagar impuestos; creo que son 
necesarios, pero siempre y 
cuando los servicios que ob
tengamos se correspondan con 
los impuestos que hemos pa
gado», dijo el vicepresidente 

La galería comercial Santa Teresa, otro núcleo de pequeños comer
ciantes que trabajan para ganarse la vida. 
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de la Asociación de Comer
ciantes de Alcalá, quien aña
dió que «no es normal que 
hasta hace un par de meses 
había 9.000 licencias con las 
que el ayuntamiento recauda
ba 600 millones de pesetas y 
ahora con el IAE hay 5.000 li
cencias y se ha recaudado 
1.200 millones. Somos menos 
para pagar el doble». 

Todo ello hace que los co
merciantes se estén plantean
do esas medidas de presión: 
«Lo que no queremos es hacer 
una manifestación para que 
luego se nos olvide. V amos a 
reclamar nuestros derechos 
con toda la fuerza que· poda
mos. Si no se nos hace caso, 
aumentaremos la fuerza y, si 
tenemos que encerrarnos en el 
ayuntamiento, no lo dudare
mos». 

Inseguridad ciudadana 
El otro gran problema de 

los comerciantes es el de la in
seguridad ciudadana, lo cual 
hace que el comerciante ten
ga que invertir en medidas de 
seguridad que le hacen redu
cir sus beneficios y la posibi
lidad de invertir en empleo: 
«La seguridad ciudadana de
bería estar asegurada por el 
Estado. Para eso pagamos im
puestos. Lo que parece men
tira es que los robos y los atra
cos estén a la orden del día y 
los delincuentes, cuando se los 
detiene, estén escasamente 
dos días en la cárcel, si es que 
van. Tendría que haber me
didas más severas contra la 
delincuencia y un incremen- · 
to de la vigilancia policial». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
-ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ d:>::S'I . 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Be aquí el momento del brindis con que los populares celebraron el triunfo de sus homólogos franceses. 

«Primero ha caído el socialismo en Francia, después caerá 
Felipe González, y luego le tocará a él» 

«Oue Florencio campos vaya preparando las 
maletas para irse a Cebolla» 

- dl)o Rosalía Rodríguez del Río -
Un grupo de afiliados del Partido Popular celebró con algarabía la victoria electoral de la coalición 

de centro-derecha en Francia. El triunfo mayoritario en la primera vuelta de las legislativas francesas, 
conseguido por la coalición liderada por Chirac y Giscard D'Estaing llenó de satisfación la sede del 
PP donde se celebró una fiesta descorchándose incluso vino francés, concretamente de Burdeos. 

La presidenta comarcal del 
PP, Rosalía Rodríguez del 
Río, se abrazó alborozada a 
los afiliados populares cele
brando un triunfo en Francia 
del centro-derecha, considera
dos como los homólogos polí
ticos franceses del PP, que 
puede tener una importante 
trascendencia en los comicios 
que habrá este año en nuestro 
país. Al menos, así lo cree el 
Partido Popular. 

Muy atentos a la televisión, 
buscando los resultados más 
fehacientes, intentando deter
minar hasta qué punto se pro
dujo esa victoria, los afiliados 
del PP se llegaron a enfadar 
con la programación televisi
va: «Televisión Española no 
dice nada. Si hubiera estado 
prevista la victoria socialista 
en Francia, seguro que hubie
ran dado un programa espe
cial». 

Y una celebración es menos 
celebrada si no se brinda y no 
se come. Las viandas fueron 
llevadas por los propios afilia-
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dos y no faltó el vino de Bur
deos; era un detalle político
catador, lo propio cuando lo 

que se celebraba era la victo
ria del centro-derecha en 
Francia. 

El PP celebró 
en Alcalá, con 

vino de Burdeos, 
la victoria 
aplastante 

del centro-derecha 
en Francia 

«Estamos muy contentos 
porque está claro que el par
tido socialista se ha acabado 
en Europa. Hoy ha pasado en 
Francia y a continuación va a 
ocurrir en España», dijo Ro
salía Rodríguez, quien añadió 
que «todos sabemos a lo que 
nos ha llevado el PSOE en Es
paña: al paro y a la corrup
ción. Esto es lo que han dado 
de sí los socialistas, y no hay 
más». 

La presidenta comarcal del 
Partido Popular manifestó 
con su acostumbrada seguri
dad que «no hay otra opción 
que el centro-derecha. Descar
tados los socialistas por todo 
lo que he dicho, están los co
munistas y con éstos- ya esta
mos viendo lo que está pasan
do en Rusia. Estamos conten
tos de que la gente haya reac
cionado y estamos seguros de 
que esto va a ser lo que va a 
pasar en España muy pron
to». 

Rosalía Rodríguez conclu
yó recomendando a Florencio 
Campos «que vaya haciendo 
las maletas para irse a Cebo
lla, porque primero han caí
do los socialistas franceses, 
después lo hará Felipe Gonzá
lez como presidente del go
bierno y después será él como 
alcalde» . 
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Es capaz de separar, en un fluido contaminado, el agua de 
la emulsión contaminante 

un industrial alcalaína inventa un sistema para 
evitar la contaminación par vertidas industriales 

Un industrial alcalaíno ha diseñado un sistema para reducir los efectos contaminantes producidos 
en vertidos residuales de aceites, talaclrinas tanto sintéticas como semisintéticas. Santiago Ballano lo
gra, con un aparato creado por él, una separación del 96 por ciento de agua y el resto de materia dese
chable de cualquier vertido en cuya composición haya lógicamente agua. Sin embargo, ni la adminis
tración, ni la propia idiosincrasia del país, parecen respaldar el invento de Ballano, puesto que en los 
tres años que lleva de investigación para diseñar y peñeccionar el sistema, tan sólo ha logrado insta
lar un aparato, concretamente en la factoría de la empresa lveco Pegaso, en Madrid. 

El D.T.A. 1.500, nombre 
con el que Santiago Ballano 
ha patentado el sistema ha
ciendo referencia al nombre 
de Destilador de Taladrinas y 
a la capacidad de 1.500 litros 
con que cumple cada uno de 
sus ciclos, surgió por encargo. 
Ballano es un empresario de
dicado, desde su industria lla
mada Bagarsa S.A., a las ins
talaciones industriales, a la 
calderería, estructuras y tube
rías: «En lveco Pegaso nos di
jeron que quería una máqui
na que hiciera estas funciones , 

. que no sabía cómo habría que 
hacerla. No sabíamos si po
dríamos llegar a conseguir lo 
que se quería. El caso es que 
empezamos a investigar y a 
ver la problemática de medio 
ambiente que generan las ta
ladrinas sintéticas y del tipo 
de aceites de corte». «Desarro
llamos la máquina, la hicimos 
y la montamos en lveco Pega
so, donde está funcionando 
desde hace dos años y medio 
sin ningún tipo de problema 
y cumpliendo con su finali
dad», aseguró Ballano. 

El sistema ideado por Ba
llano utiliza un principio tér
mico sencillo, pero sobre el 
que no había ningún aparato 
creado: «Sobre esto no se ha
bía inventado nada. Hay 
otros modos de reducir los 
contaminantes por vertidos, 
como son los tratamientos 
físico-químicos , la ultrafiltra
ción, etc. Su problema es que 
no llegan a hacer el tratamien
to en su totalidad. Siempre les 
queda entre un 50 y un 60 por 
ciento. Con este sistema nues
tro , podemos apurar y dejar
lo a cero 9e agua si queremos, 
y lógicamente, ese agua que 
hemos separado totalmente 
limpia y destilada, se puede 
verter a los ríos, donde se re
genera con el aporte de mine
rales». 
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El funcionamiento del 
equipo se consigue con agua 
sobrecalentada o vapor de 180 
a 140 grados centígrados. El 
D. T.A. 1.500 consiste en un 
recipiente de llenado donde se 
pone el producto a tratar, es 
decir, los residuos contami
nantes, siempre y cuando lle
ven agua. Con el proceso de 
calentado se consigue separar 
por evaporación el agua que 
contenga la emulsión, que
dando las sustancias contami-

El inventor, junto a su máquina. 

nantes dispuestas para el re
ciclado, para su reutilización 
o para su desecho, por un la
do, y por otro, el vapor de 
agua, que sometido a un pro
ceso de enfriamiento y filtra
do posterior de impurezas, se 
convierte en agua destilada 
susceptible de un nuevo tra
tamiento para su vertido con 
las máximas garantías en un 
río, o para utilización indus
trial. Esa agua, dependiendo 
de la concentración de aditi-

El inventor 
ha acudido 

a varias ferias 
con su invento, 

pero no ha recibido 
ayuda 

del ayuntamiento 
ni de la comunidad 

ni de nadie ... 
vos y compuestos químicos 
que lleven los residuos, se de
be neutralizar o no, pero 
siempre dependiendo de lo 
que determine la analítica que 
se realice. 

El sistema es válido para se
parar el agua de residuos con
taminantes tales como las 
mencionadas taladrinas sinté
ticas, que no hay nada en el 
mercado que pueda paliar su 
efecto contaminante con tan
ta eficacia, alpechines, sueros 
de quesos, aguas residuales de 
lavaderos de coches, vinazas 
de alcoholeras, residuos con
teniendo hasta un 15 por cien
to de acido sulfúrico proce
dentes de laminados. El úni
co gran apartado de contami
nantes que no han sido inves
tigados con el sistema han si
do los disolventes: «No pode
mos seguir porque tenemos 
que desarrollar más el sistema 
que tenemos actualmente y 
hacernos con su comercializa
ción. Otra cosa que tengo pen
diente para investigar y hallar 
soluciones son las emisiones 
de chimeneas, y lo veo facti
ble. Ya tengo hechos incluso 
algunos bocetos. Lo que hace 
falta es seguir investigando 
para lograrlo como he logra
do esto». 

Santiago Ballano no cree 
que sea necesario tener una 
preparación universitaria pa
ra inventar un aparato de las 
condiciones de su D. T.A. 
1.500: «Hay que tener una 
idea de todo un poco, tener . 
muchos contactos y sacar de 
unos y de otros. Hay que es
tudiar mucho y trabajar m,¡Ís 
todavía. Y o he estado tres 
años prácticamente sin salir ni 
los fines de semana>>. En este 
sentido, Ballano se considera 
un autodidacta: «Es cierto que 
yo he encargado hacer mis 
análisis, y me han costado mi 
dinero. Con los resultados que 
he ido obteniendo hemos ido 
perfeccionando el sistema, 
siempre con la pretensión de 
hacerlo todo de forma simple 
y natural». 
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El DTJI l.500 trabaja con mayor 
eficacia y a un precio de coste 
muy inferior al de otros métodos. 

Bajo coste 
El D. T.A. 1.500 tiene la 

ventaja de tratar globalmen
te el problema de los residuos 
a un bajo coste. Los precios 
que actualmente dan las em
presas que se dedican a trata
miento de residuos oscila en
tre las 7 y las 30 pesetas por 
litro. Pues bien, el esiuipo ins
talado en lveco Pegaso consj
gue un coste de 0 ' 50 pesetas 
por litro. El aparato realiza .el 
tratamiento de 1.500 litros en 
cuatro horas , pero se pueden 
hacer aparatos con una capa
cidad de hasta 25.000 litros. 

Como industrial, Ballano 
se encuentra ofreciendo el 
aparato a las empresas que 
producen vertidos contami
nantes. Su adquisición supo
ne un coste entre los 14 y los 
20 millones de pesetas , pero 
viendo que como cualquier 
investigador tiene que encon
trarse con múltiples dudas de 
la sociedad sobre las ventajas 
de su sistema, el inventor es
tá dispuesto a dar facilidades: 
una de ellas es que el precio 
del aparato no suponga un 
mayor coste del que actual
mente están pagando los in
dustriales a las empresas ges-" 
toras de residuos. 

Santiago Ballano reconoce 
no haber dispuesto de ningún 
tipo de ayuda económica por 
parte de la administración, ni 
siquiera ha tenido ayuda téc
nica: «Nosotros tenemos pa
tentado el sistema y la admi
nistración lo conoce, pero na
die, ni el ayuntamiento, ni la 
comunidad, nadie nos ha di
cho nada. Hemos estado en 
varias ferias y nos han dicho 
que no nos desanimáramos». 
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Siete publicaciones especializadas de Europa 

RENAULT SAFRANE, ELEGIDO AUTO 
Nº 1 POR 25 MILLONES DE LECTORES 

Siete publicaciones especializadas de Europa entera (Auto Bild en Alema
nia, Auto Express en Gran Bretaña, Auto Oggi en Italia, Auto Plus en Fran
cia, Auto Show en Turquía, Auto Tip en las Repúblicas Checa y Eslovaca y 
Auto Week en Holanda) han organizado la segunda elección del «Auto nº l» 
como única elección en la que sólo participan los lectores. El vehículo gana
dor es un Renault Safrane y el trofeo de ccAuto nº l» fa.e entregado al Sr. Schweit
zer, Presidente Director General de Renault. 

Esta elección se desa
rrolla en dos fases. En 
un primer momento, los 
lectores han elegido (ca
da cual en su país) un ve
hículo entre las 35 no
vedades aparecidas a lo 
largo de 1992. El resul
tado sitúa al coupé de 
la serie 3 de BMW en ca
beza de los Alemanes y 
en las repúblicas Checa 
y Eslovaca, el coupé 200 
de Rover en Gran Breta
ña, el Alfa Romeo 155 

en Italia, el Toyota Coro
lla en Turquía y el Re
nauls Safrane con una 
gran ventaja en Francia y 
Holanda. 

Después, en pleno mes 
de Febrero, se hizo el en
sayo en carretera. Un ju
rado europeo compuesto 
de lectores, expertos del 
automóvil, pilotos de ca
rreras (entre los que se 

. contaba con Henry Pesca
rolo y Michael Schuma-

cher), junto a los redacto
res jefe de las siete publi-. . cactones se pronunciaron 
sobre los cinco candida
tos al título de mejor co
che del año 92. Juzgaron, 
a través de extensas prue
bas, la seguridad, frena
do, comportamiento en 
carretera, habitabilidad, 
equipamiento, precio ... 
Con una particularidad 
importante. Y es que, 
para evitar toda tentación 
de tipo nacionalista, los 

jurados de cada país no 
podían votar a los coches 
elegidos en sus países res
pectivos. Al final de esta 
comparativa, el Renault 
Safrane era elegido «Auto 
nº 1 en igualdad de pun
tos con el coupé BMW de 
la serie 3. 

Esta distinción com
plementa los buenos re
sultados comerciales de 
los Renault Safrane. Lan
zados en Francia a lo lar
go del mes de mayo pa
sado, ha realizado un 
1.4 por ciento del merca
do nacional a lo largo de 
1992 con un total de 
29.150 unidades matricu
ladas y el primer lugar 
en el segmento de alto~ 

de gama por delante del 
Renault Espace (28.418 
unidades), Peugeot 605 
(16.668 unidades) y Ci
troen XM (16.390 unida
des). 



Carlos Francisco Molina con una parte de su equipo de colaboradores. Entre todos sacan adelante del Centro de Estudios Europeos. 

El centra de Estudios Europeos de la Universidad de Alcalá 
cumple este año su 15º aniversario 

«Hay situaciones de flagrante injusticia que han 
de modificarse y para eso hace falta tomar 
grandes decisiones» 

- Afirma carios Francisco Mollna del Pozo, director del centro -
El Centro de Estudios Europeos de la Universidad de Alcalá cumple este aii.o su 15° aniversario. Este Cen

tro desarrolla canos de prestigio internacional mientras muchos universitarios desconocen todavía su exis
tencia. El director es el granadino Carlos Francisco Molina del Pozo, primer eurocatedrático en Derecho 
Comunitario de España e impulsor del Centro desde sus comienzos. «Me he dejado mi vida entera aquí y 
estoy encantado porque se ha creado algo que merece la pena», asegura. Habla francés, inglés, italiano, por
tugués, algo de alemán y algo de holandés, ha publicado 38 libros y se muestra optimista respecto al futuro. 

- ¿Cuándo surgió el Cen
tro de Estudios Europeos y 
con qué objetivos? 

- Surge en 1978, año en el 
que se solicitó la adhesión de Es
paña a la Comunidad Económi
ca Europea, con dos claros obje
tivos que se mantienen aún hoy: 
labor de formación y labor de in
vestigación en temas de integra
ción europea. 

Después de haber estado seis 
años de mi vida estudiando De
recho Comunitario en diversas 
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universidades europeas, tuve la 
suerte de venir a esta universi
dad y comprobar que existían 
posibilidades de crear algo pa
recido a lo que existía en Brujas, 
Lovaina o París. 

Lo primero que hice fue solici
tar un Centro de Documentación 
Europea, concedido por Bruse
las a las universidades que van 
a desarrollar trabajos de invelf
tigación o de formación acadé
mica. Lo concedieron ese mismo 
año y a partir de ese momento el 

Centro no es sólo una pequeña 
biblioteca que se va formando en 
temas de CE, sino que empieza 
a organizar cursos. 

Fnimos absolutamente pione
ros y hoy somos el centro deca
no de la Universidad Española 
obteniendo para nuestro curso 
más importante -«Curso de Es
pecialización en Comunidades 
Europeas» en las raJDél!¡ de Dere
cho y Economía- prestigio y re
conocimiento, tanto en España 
como desde luego en la CE. 

- Tuvo usted mucha vi
sión de futuro porque, si bien 
era factible imaginar a Espa
ña integrada en la CE , no lo 
era tanto imaginar los cam
bios que en el continente 
europeo iban a acontecer ... 

- Yo no la tuve, la tuvo mi 
maestro, que fue el que me en
vió a estudiar al extranjero te
mas de Derecho Comunitario y 
de .Administración Pública Co
munitaria cuando realmente na
die apostaba por que algún día 
fuéramos a entrar en la comuni
dad. El me decía: «Algún día ten
dremos que estar ahí>>. Fue una 
visión de futuro que él tuvo y 
nunca le podré agradecer lo 

27 de mano de 199! 



suficiente aquellas horas. El fa
lleció hace ya 10 años y me dejó 
con la duda de si debía seguir 
adelante yo solo. Seguí e inme
diatamente surgieron las nego
ciaciones y la adhesión. 

Tuvimos suerte de apostar por 
una carta que estaba boca aba
jo y que al final, cuando se des
cubrió, era un as. Esa suerte nos 
lleva a ·unas enormes envidias 
·por parte de otras universidades 
que han empezado mucho más 
tarde y que les duele aceptar que 
la Universidad de .Alcalá tiene 
desde hace 15 años un centro de 
estas características y un pres
tigio y una solera que no tienen 
ellos. • 

La Universidad de Alcalá 
fue pionera en España 
y eso suscita las envidias 
de otras universidades 

lá que afectan y tienen que ver 
con el entorno comunitario; con
venio con la Cámara de Comer
cio de Guadalajara, que nos po
sibilita sacar una revista y tener 
un documentalista más en el 
centro de documentación; con la 
Asociación de Magistrados y 
Jueces Francisco de Vitoria ha
cemos un curso anual sobre De
recho Comunitario; con el ayun
tamiento de Salobreña también 
hemos firmado un convenio por 
el que nos comprometemos a ha
cer al menos un curso de vera
no ... 

- ¿Cuál de todas las acti
vidades que desarrolla el Cen
tro es la que mejor lo caracte
riza? 

- ¿Están en contacto con 
el resto de universidades espa
ñolas que tienen centros de si
milares características al de 
Alcalá? 

Carlos Molina del Pozo cree que es necesario mediar para 
acometer el futuro con otras perspectivas. 

- Yo creo que nuestro tebu
que insigniall es el Cano de Es
pecialización en Comanidades 
Europeas en sus dos ramas (25 
personas como máximo en cada 
una de ellas): derecho y econo
mía. Es un curso de tercer ciclo 
para graduados -no necesaria
mente juristas o economistas- y 
tenemos alumnos que vienen de 
todos los puntos de España y del 
extranjero. - Existen Centros de Docu

mentación Europea práctica
mente ·en todas las universida
des; no así Centros de Estudios 
Europeos, que es posible sólo 
existan dos o tres en España. De 
las mismas características que 

el nuestro, es únicamente el que 
existe en la Universidad Autóno
ma de Barcelona, creado unos 
dos años después del nuestro, 
que desarrollamos cursos gran
des, labor de investigación con 
publicaciones continuas, libros 
y tesis doctorales. Colaboracio
nes sí tenemos con todo aquel 

• Urbanización terminada 
• Chalet piloto 

que nos lo pide. Organizamos 
cualquier tipo de evento y tene
mos establecidos numerosos 
convenios con diversas entida
des públicas y privadas. En .Al
calá, por ejemplo, con el OADE, 
que nos proporciona la posibili
dad de tener tres personas por 
año investigando temas de .Alca-

Sí resaltaría que estos cursos 
son mundialmente famosos, da
do que cada año es mayor el nú
mero de extranjeros que nos so
licitan entrar en él. Hemos llega
do a plantearnos si convendria 

-

CHALETS PAREADOS 
LLAVE EN MANO 

· !10 m/2 construidos 

URBANZACION 
EL PLAHTIO CE 
CAllARllA 

'[; plantisa, s.a. 
PROMOTORA INMOBILIARIA 886 .6120 
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El Instituto 
Eurolatinaamericano 
de Estudios 
para la Integración, 
cuyos estatutos 
se aprobarán en abril, 
empieza a caminar 
como organismo 
internacional y ya 
se le ha encomendado 
senir de mediador 
en Colombia entre el 
gobierno y la guerrilla 
hacer un grupo específico para 
personas de otros países. 

- ¿Por qué se realiza este 
curso en Madrid? 

- Cuando se le dio el matz 
de estudios de tercer ciclo para 
licenciados no se surtía sólo con 
los estudiantes de la Universidad 
de Alcalá. Como se crearon 
otros cursos parecidos en las de
más universidades madrileñas, 
tuvimos que, para ser competi
tivos, celebrar estos cursos en 
territorio de la Universidad de 
Alcalá pero en Madrid. Y lo ce
lebramos físicamente en el cole
gio universitario Luis Vives de 
Madrid, porque es la única for
ma de que venga gente de todo 
el mundo. Quizá al que viene de 
fuera le da igual venir a Alcalá 
o a Madrid, pero no al que está 
en Madrid o al que viene de 
otrasprovinciasdeEspaña,que 
siempre le gusta hacer el curso 
por la tarde y tener las mañanas 
libres para estudiar idiomas o 
hacer otros cursos que haya en 
Madrid. 

Me duele no poderlo hacer, co
mo lo hicimos durante los siete 
primeros años, en Alcalá. Aho
ra vamos a empezar otro progra
ma, que es una novedad y no co
noce nadie, que comenzaremos 
a desarrollar a partir del próxi
mo curso: Master en Derecbo 
Comunitario en la facultad de 
Derecho de Alcalá. Son dos años 
y se celebrará por las mañanas, 
orientado a los estudiantes del 
último año de la licenciatura. 
Eso va a dar una oferta a los es
tudiantes del entomo de Alcalá. 

- ¿Hasta qué punto la ac
tividad de un centro como el 
que usted dirige puede influir 
en los acontecimientos que 
ocurren en Europa? 

- De hecho es así. Modestí
simamente, de este Centro de 
Estudios Europeos y de esta Uni
versidad han salido muchísimas 
de las ideas y propuestas que, 
tanto en la época de negociación 
de España con la CE como pos
teriormente, se postulan por par
te de los gobiernos españoles 
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El traslado a unas nuevas y más amplias dependencias ha permitido la creación de est a sal_a de lectura. 

que ha habido y por otras insti
tuciones. Remos tenido la credi
bilidad suficiente como para que 
nos pregunten y para poder dic
taminar en cada caso lo que 
creíamos más conveniente des
de el punto de vista técnico, no 
político. Aquí nos hemos partido 
la cabeza por opinar de manera 
seria y responsable, opiniones 
que sirvieran para que los res
ponsables políticos que lo solici
taran pudieran adoptar posturas 
concretas. Remos puesto nuestro 
granito de arena en lo que está 
pasando en Europa, pero desde 
el punto de vista técnico, no nos 
vayáis a culpar ahora de los de
sastres políticos que existen. 
Porque muchas veces los políti
cos no hacen caso de lo que les 
decimos los técnicos. 

- Algún proyecto inme
diato del centi;o , además del 
Master en Derecho Comuni
tario del que nos ha hablado 
antes .. . 

- No nos hemos contentado 
sólo con llevar a cabo los temas 
de la integración europea, sino 
que saltamos las barreras en un 
Congreso Euro-Latinoamericano 
que organizó AUDESCO -Aso
ciación Universitaria de Estu
dios Comunitarios, de la que soy 
presidente-. Una de las conclu
siones de este congreso fue la 
creación del lntituto Euro
Latinoamericano de Estudios pa
ra la Integración. Este organis
mo, bajo la cobertura de la Co
munidad Europea, empieza a ca
minar como organismo interna
cional y también me toca a mí 
presidirlo, no sólo porque fuese 
AUDESCO la que incitara el con-

greso del que saldria el Institu
to, sino también porque su sede 
es la Universidad de Alcalá. Esa 
es una novedad. 

Es otra satisfacción para la 
Universidad de Alcalá el poder 
albergar entre sus viejos muros 
un organismo de carácter inter
nacional que aglutina a las dis
tintas universidades de toda 
Europa y America Latina, para 
intercambio de profesores, estu
dios conjuntos, llevar a cabo ta
reas de investigación en el ám
bito de la integración latinoame
ricana, asesorar a los gobiemos 
de América Latina y Europa en 
materia de integración ... La ta
rea y los objetivos de este cen
tro -cuyos estatutos se aproba
rán en abril- son inmensos y vi
tales. Ya se nos ha encomenda
do servir de mecliadiores en la 
pacificación de Colombia entre 
el gobiemo y la guerrilla. 

Es un reto y yo me honro en es-• 
tos momentos de ser el presiden
te. Esperemos que llegue a ser 
un vehículo de pacificación y 
acercamiento entre los pueblos. 

La condición humana 
importa más 
que el engranaje político 

- Para terminar, no le pe
diré que me adivine el futu
ro , pero al menos adelánte
nos , según sus investigacio
nes , cómo puede desarrollar
se en un futuro próximo la 
historia de Europa. 

- Es un gran reto el que te
nemos por delante y yo sería un 
osado si contestara esta pregun-

ta. No lo sé y no lo sal>e nadie, 
pero yo tengo bastante esperan
za en los próximos años. La si
tuación de crisis en la mayoría 
de los países a nivel mundial es 
provocada por años de espandi
miento de las economías y abun
dancia de consumismo. La his
toria es cíclica y las cosas tienen 
que pasar así. 

Más que el engranaje político 
me importa la condición huma
na, que yo creo que hoy en día 
está en una actitud de observan
cia ante fenómenos que se están 
produciendo y que a veces no da 
ni tiempo a que se asuman. El 
propio frenesí ha provocado es
te parón: las decisiones que im
plican a las personas no pueden 
adoptarse tan rápidamente. Es 
necesario una mínima medita
ción para acometer el futuro con 
otras perspectivas. Creo que es
tamos justo en ese momento. 

¿Qué pasará? Dependerá tam
bién de en qué se materialice ese 
período de reftexión, que nos tie
ne que abarcar a todos. Hay si
tuaciones de ftagrante injusticia 
que tienen que modificarse, y 
para eso hace falta tomar gran
des decisiones. 

Si seguimos en la etapa de re
fiexión, inmediatamente entra
remos en una etapa de consoli
dación de las nuevas propues
tas: del nuevo orden internacio
nal que tanta falta está hacien
do. Yo soy bastante optimista. La 
sociedad europea es lo suficien
temente rica co~o para conse
guir un futuro esplendoroso pa
ra los que vengan, pero tenemos 
que poner las primeras piedras 
con la etapa de refiexión. 
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«La contabilidad de gestión a debate; n•vas tendencias de la infonnación» 

11 Jornadas de contabilidad de Gestión, viernes y sábado 
Durante los días 26 y 27 de marzo, organizadas por el departamento de Ciencias Empresariales de 

la Universidad de Alcalá, dentro del programa de inauguración del nuevo edificio de la facultad de 
Económicas y Empresariales, se celebrarán las segundas jornadas de Gestión Empresarial bajo el títu
lo «La contabilidad de gestión a debate: nuevas tendencias de la informació1111. 

Las jornadas comenzarán a 
las 8 '30 de la mañana de hoy, 
viernes, con la recogida de la 
documentación, y a las 9 se 
celebrará el acto de apertura, 
presidido por el rector, Ma
nuel Gala Muñoz. 

La primera sesión estudia
rá la motivación y el control 
de las actuaciones como ins
trumento de mejora de la eje
cución. Las ponencias se de
sarrollarán bajo los epígrafes 
siguientes:La motivación y el 
control o la compraventa de 
las mejoras de ejecución, por 
el profesor titular de la Uni
versidad de Alcalá Francisco 
Bosch i Font; Los sistemas de 
información de gestión como 
instrumento de modificación 
del comportamiento directi
vo: el caso de un banco, por 
Cristian Sala Bolado, subdi
rector general del Banco Cen
tral Hispano; Las redes de 
conversaciones como instru
mento de gestión y motiva
t;ión, a cargo de José Valiño 
Blanco, director de Europa 
Management Consulting. El 
debate posterior estará mode
rado por la profesora de la 
Universidad de Alcalá Car
men García Pérez. 

La segunda sesión de las 
jornadas comenzará. a las 12 
de la mañana con la temática 
general «Los sistemas de in
formación dentro del actual 
contexto de innovación tecno-

lógica. Las ponencias serán 
las que siguen: Los sistemas 
de información y control en 
las empresas que incorporan 
nuevas tecnologías. Estudio 
específico de la empresa espa
ñola, por Joan Mª Amat Sa
las, director del departamen
to de Control y profesor de 
E.A.D.A.; El papel del con
trol de gestión y del controller 
ante las nuevas tecnologías y 
sistemas de información, a 
cargo de Javier González
Ubeda Rico, director del área 
de Control de Gestión y pro
fesor del Instituto de Empre
sa; La contabilidad de gestión 
a través de los sistemas de in
formación en Ford España, 
por Tomás J. Balada Ortega, 
supervisor general de contabi
lidad y control de Ford Espa
ña, S.A. El debate posterior 
será moderado por Juan A. 
Mario Jiménez Herreros, pro
fesor titular de la Universidad 
de Alcalá. 

A las 2 de la tarde llegará 
el momento de la comida de 
trabajo y a las 16'30 empeza
rá la tercera sesión: Experien
cias actuales en la implanta
ción de la contabilidad de ges
tión en las empresas de servi
cios, con las siguientes ponen
cias: La implantación de una 
contabilidad de gestión en las 
empresas de servicios, por 
Clara l. Muñoz Colomina, 
profesora titular de la Univer-

sidad Complutense de Ma
drid; Los sistemas de costes en 
el sector de los servicios de te
lecomunicaciones, por Jesús 
Cabrera de la Iglesia, director 
del departamento de Estudios 
Económicos de Telefónica de 
España, S.A.; Nuevos retos de 
la contabilidad de gestión 
en las entidades bancarias, 
por Ramón Martínez Vilches, 
director de la división de Se
guros de la Caja de Madrid; 
La contabilidad de gestión en 
las empresas de seguros: lo
gros y retos, por Adolfo Mi
llán Aguilar, director de con
tabilidad y tributos de La Es
trella, S.A. El debate será mo
derado por Santiago García 
Echevarría, catedrático de la 
Universidad de Alcalá. 

A las 9 de la mañana del sá
bado comenzará la cuarta se
sión: Las actuales tendencias 
en el ámbito de la contabili
dad de gestión , con estas po
nencias: El coste de la gestión 
medioambiental, por José 
Francisco Elorriaga Ancín, 
socio director en Coopers & 
Lybrand, y Carmen Fernán
dez Cuesta, profesora titular 
de la Universidad de León; 
Análisis, medida y control de 
los costes de calidad, por An
tonio Fernández Fernández, 
catedrático de la Universidad 
de Extremadura; El activity 
based costing y sus aplicacio
nes. Especial referencia a 

Hoy, viernes, 21 de mano, en la Universidad de Alcalá 

conferencia del dramaturgo inglés Arnold Wesker dentro del 
ciclo sobre literatura británica del siglo u 

Hoy, viernes 26 de marzo, el dramaturgo inglés Amold Wesker ofrecerá una conferencia en la Uni
versidad de A!Calá de Henares dentro del ciclo de conferencias y Clll'SO de doctorado «Literatura britá
nica del siglo XX: Refiexiones del autor sobre su obra>t, organizado por el departamento de Filología 
Moderna de la Universidad de Alcalá. Este ciclo, que se compone en total de seis conferencias, ha con
tado con autores tan representativos como Tom Sharpe o James Berry y está además patrocinado por 
el British Council y la Fundación Nat West. 

~rnold W esker nació en 
1932 en Stepney y durant~ 
vaios años desempeñó traba
jos muy diversos hasta que in
gresó en la School of Film 
Technique de Londres, que 
marcaría el comienzo de su 
actividad como dramaturgo. 
Así, pertenece al grupo de es
critores dramáticos que surge 
en Inglaterra en los años 50, 
aunque le diferencian su preo
cupación por ciertos temas 
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como la injusticia, el poder o 
la relación entre individuo y 
condición social. Algunos de 
sus dramas más conocidos son 
«Chicken soup with Barley» 
(1959), ccRoots» (1959) o ccThe 
Kitchen» (1960). 

W esker ha obtenido varios 
premios como el del Evening 
Standard y Encyclopaedia 
Britannica en 1959, o el pre
mio a la mejor obra extranje
ra en España en 1979. 

La conferencia dará co
mienzo a las 1 O de la mañana 
en el salón de actos del cole
gio de San Ildefonso e irá se
guida de un debate con los 
alumnos de doctorado matri
culados en el ciclo. 

Las próximas conferencias 
correrán a cargo de P.D. Ja
mes (30 de abril) y Louise Pa
ge (21 de mayo), que clausu
rará el ciclo. 

Tendrán lugar 
en la facultad 

de Económicas, 
el viernes, 

y en el Rectorado, 
el sábado 

empresas de telecomunica
ción, por Emma Castello Ta
liani, profesora titular de la 
Universidad de Alcalá, y Je
sús Lizcano Alvarez, catedrá
tico de la Universidad Autó
noma de Madrid; La contabi
lidad de dirección estratégica 
como apoyo a la obtención de 
la excflencia empresarial, por 
José Alvarez López, catedrá
tico emérito de la Universidad 
del País Vasco, y Felipe Blan
co Ibarra, catedrático de la 
Universidad del País Vasco. 
El coloquio tendrá como mo
derador aJosé Antonio Gon
zalo Angulo. 

Después de hacer una pau
sa para el café a las 11'30, se 
entrará en la última sesión 
con el tema Prácticas actuales 
y modelos de contabilidad de 
gestión en la empresa españo
la. Y sus ponencias serán las 
siguientes: Estudio sobre la 
implantación de la contabili
dad de gestión en España, por 
Vicente Montesinos Julve, 
presidente de la Sindicatura 
de Cuentas de la Comunidad 
Valenciana y catedrático de la 
Universidad de Valencia, y 
Vicente M. Ripoll Feliú, pro
fesor titular de la Universidad 
de Valencia. El debate será 
moderado por Alejandro La
rriba Díaz-Zorita, catedráti
co de la Universidad de 
Alcalá. 

A las 13'30 llegará el acto 
de clausura, presidido por Jo
sé Antonio Gonzalo Angulo, 
vicerrector de Asuntos Econó
micos de la Universidad de 
Alcalá. 

Las sesiones correspondien
tes al viernes día 26 tendrán 
lugar en el aula magna de la 
facultad de Ciencias Econó
micas y las sesiones del sába
do día 27 se celebrarán en el 
salón de actos del edificio del 
Rectorado. 

• EMPRESAS • T ALLER·ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ,\_NAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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En el salón de actos del centro Municipal de Salud, durante abril 

cursas de consuma, nutrición, salud y media ambiente 
De lunes a jueves, durante el mes de abril, el Centro Municipal de Salud impartirá cursos de salud 

que, a juicio de Paloma Bellod, directora del Centro, se intenta ajustar a temas de interés general para 
amas de casa (ajustando el horario al de los niños en los colegios), estudiantes y todas aquellas perso
nas inquietas por el mundo de la salud y el consumo. La asistencia es gratuita y al completar las trece 
charlas-coloquio, en un mes o meses sucesivos, se hará entrega de un diploma acreditativo. 

Todas las charlas se realiza- nández Majolero «Las veinti- cede, por parte de los socios de 
rán entre las 15'15 y 17'30 cinco villas del alfoz complu- la memoria del año 1992. 
horas en el salón de actos del tense», editado con el patro- También se elegirá nueva 
Centro Municipal de Salud, cionio de Ibercaja. Dicho ac- junta directiva. 
situado en la calle de Santia- to tendrá lugar en el salón de Sábado, 27 de marzo: A las 
go, 13. Los temas que se abor- actos de la Universidad Cis- 7 de la tarde, en el salón de ac
darán serán los siguientes: neriana, en la plaza de San tos de la Casa de la Juventud, 

OMIC: Servicios y sumi- Diego. La presentación la iba actuará el grupo de baile del 
nistros (gas, electricidad, te- a realizar el miembro funda- Centro Castellano-Leonés. 
léfono, tintorerías etc.), ali- dor de la Institución Arsenio Están invitadas cuantas per
mentación, vivienda, seguros Lope Huerta, pero eircuns- sonas deseen asistir. 
etc. tandas inherentes a su cargo Y el mismo sábado, a las 

Nutrición: Nutrición y ali- de Delegado del Gobierno en 21 '30, cena de hermandad de 
mentación; alimentación y sa- Castilla-León se lo han impe- socios del Centro Castellano
lud; dietas equilibradas; eco- dido. La misma correrá a car- Leonés para celebrar su tercer 
nomía doméstica. go del Presidente de la lnsti- aniversario. Se nombrará so-

Salud: Enfermedades tución, José López Estrada. cio de honor del Centro a don 
transmisibles; higiene perso- Al acto están especialmente Manuel Gala Muñoz, rector 
nal; uso de medicamentos; invitados los alcaldes y párro- de la Universidad de Alcalá. 
prevención de accidentes in- cos de las villas del alfoz com
fantiles; infección por VIH; plutense. Los miembros de la 
hepatitis víricas. Institución de Estudios Com-

Medio ambiente: Residuos plutenses podrán retirar el li
sólidos urbanos y reciclaje (pi- bro a partir de dicho día en las 
las, vidrio, plástico, latón); oficinas de la entidad patro
problemática medioambiental cinadora lbercaja. 
(ozono, residuos tóxicos, con
taminación ambiental). Con 
especial atención a la proble
mática alcalaína. 

Los lunes estarán dedicados 
a consumo, los martes a nutri
ción, los miércoles a salud y 
los jueves a medio ambiente. 

«Las veinticinco villas 
del alfoz complutense», 
nuevo libro de la 
Institución de 
Estudios complutenses 

La Institución de Estudios 
Complutenses presentará hoy, 
viernes día 26 de marzo, a las 
19'30 horas, el libro de José 
María Malaga y Jesús Fer-

Tercer aniversario 
del centro 
castellano-Leonés: 
Manuel Gala, 
socio de honor 

El Centro Castellano-
Leonés de Alcalá de Henares 
celebrará durante este fin de 
semana su tercer aniversario 
y para ello ha programado los 
actos siguientes: 

Viernes, 26 de marzo: a las 
7 de la tarde, asamblea gene
ral de socios del Centro en el 
salón de su domicilio social 
(Calle de la Pescadería, 38). 
Los puntos previstos son la 
lectura y aprobación, si pro-

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
º ~ · LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
fo~ <Hacia GuadalaJara, a to minutos> 

~ . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

CBBRICIOIES ·COMIDAS GRUPOS· IEUllOIES FAllUAIES 
el. La Fuente, 1-Tlf.: 884 90 28 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 

PUERTA de Madrid 

«Uña y carne» 
en comisiones Obreras 

El día 27 de marzo a las 7 
de la tarde, en el salón de ac
tos de Comisiones Obreras, el 
colectivo escénico Légolas 
pondrá en escena su montaje 
de la obra de Rafael de Men
dizábal «Uña y carne». El pre
cio de la entrada es de 250 
pesetas. 

Hucha escolar del 
Parlamento infantil 
para Yugoslavia 

Ana Pérez, responsable del 
proyecto Hucha Escoiar del 
Parlamento Infantil, ha diri
gido una carta a los escolares 
de Alcalá para proponerles un 
proyecto: se trata de realizar 
una campaña de ayuda a los 
niños de la guerra en la anti
gua yugoslavia refugiados en 
Leganés: «Para ello, os pedi
mos que aportéis algo de di
nero -hemos pensado en cien 
pesetas por cada niño- que 
depositaréis en la hucha esco
lar que vamos a instalar en ca
da colegio; también pedimos 
la colaboración de las AP AS y 
de los directores y profesores». 
Por último, la representante 
del Parlamento Infantil de Al
calá quiere hacer un llama
miento a los colegios que no 
hayan nombrado un represen
tante en el Parlamento Infan
til para que lo hagan lo antes 
posible y de esta manera pue
dan participar en este proyec
to, así como en otros que se 
encuentran en fase de desarro-. 
llo. 

Actividades en 
la Universidad 

de Alcalá 
26 de marzo: Acto de 

inauguración de la Facultad 
de Derecho. Entrega de 
Doctorados Honoris Causa 
a D. Rodrigo Uría, Santia
go Torres y Werner Maiho
fer. 

27 de marzo: Nombra
miento del Rector de la Uni
versidad de Alcalá como So- , 
cio de Honor del Centro 
Castellano Leonés. 

Del 27 al 29 de marzo: En 
el aula prefabricada Nº .3 de 
la Facultad de Ciencias. Co
mienzo del CURSO DE ES
PECIALIZACION musi
cal: «Prácticas de Pedagogía 
Pianística: procedimiento y 
estrategias del profesor» im
partido por Rita W agner. 

29 de marzo: VI Jornadas 
de Literatura Norteameri
cana. 

A partir del 29 de marzo: 
«Campaña Primavera 9.3. 
Ciclo de actividades de aire 
libre, turismo alternativo y 
educación ambiental»: Es
calada, Espeleología, Orien
tación, Vela, Wind Surf, 
Cicloturismo, Ornitología, 
Plantas Medicinales, El 
Agua en Madrid, Astrono
mía, Rutas Ecológicas, Tu
rismo Náutico en Aranjuez 
y Alto Tajo, etc. Convoca: 
Comunidad de Madrid. So
licitudes: Grupos: A partir 
del 29 de marzo. Individua
les hasta el 2 de abril. 

30 de marzo: Visita del 
Presidente del Instituto Su
perior de Lenguas de Pya
tigorsk (Rusia). 

Hasta el 31 de marzo: Be
cas Universidad de Alcalá. 
Departamento de Biología 
Celular y Genética. Beca de 
Investigación. 

31 de mano: Ciclo de con
ferencias sobre las Comuni
dades Europeas. Convoca: 
Fundes Club de los 90; 

1 de abril: «Ayudas a la 
edición de obras del Patri
monio Literario y Biblio
gráfico españoles· 199.3». 
Convoca: Dirección General 
del Libro. 

Hasta el 2 de abril: Con
vocatoria Erasmus 199.3-94. 
Estudiantes Económicas , 
abierto el plazo para solici
tar estudios en otra univer
sidad europea con el progra
ma Erasmus de la CEE. 

27 de mano de t99J 
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MATRICULACION DE EDUCACION INFANTIL 
Y PRIMARIA PARA EL CURSO 199J·94 
Aquellos alumnos que se matriculen por primera vez 

deberán acreditar su residencia en Alcalá de Henares, pre
sentando uno de los siguientes documentos: 

* Contrato de arrendamiento y último recibo de pago 
del alquiler de la vivienda. 

* Ultimo recibo del pago del Gas o de la electricidad, 
en el que figure el domicilio de los padres o tutores. 

* Volante de Empadronamiento. En el caso de elegir 
esta posibilidad, podrá retirarlo en su Delegación de Dis
trito correspondiente. 

AVISO IMPORTANTE: El plazo de matriculación se 
abrirá pasada la Semana Santa en una fecha que en su 
momento se hará pública. 

CGICEJIUA DE EDUCACIOI Y UNIVERSIDAD 
Elano. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

27 de mano de t99! 

¿No parece absurdo 

que paguemos 

por limpiar 

lo que nosotros 

mismos ensuciamos? 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 
CONCEJALIA DE MEDIO AMBIENTE 

CEllTRO DE AllTESAllllA nano. A'8ntallllento 
. de Alcalá de Henares 

OFERTA DE TALLERES Y LOCALES 
DE 40 A asa m12. 

PARA EMPRESAS DE ARTESANIA 

El Centro de Artesanía está situado a 20 minutos 
de Madrid, con fácil acceso por la N-11. En la dota
ción de su infraestructura está incluida el aparca
miento, zonas ajardinadas y próxima Sala de Expo
sición y Venta. Además se apoya la promoción del 
Centro mediante diversos programas (formación, 
asistencia a ferias ... ) 

Para más información, dirigirse a: 

CENTRO DE ARTESANIA 
Ctra. Arganda-Pastrana, km. Z,2 

Teléfono: 882 94 91 
ORGANISMO MUNICIPAL 

DE DESARROLLO ECONOMICO Y EMPLEO 
Plaza de los Santos Niños, s/n. 

Teléfono: 881 34 61 / 62 - Fax: 882 60 02 
Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Personal y caballos del Depósito de Sementales durante la última fiesta de San Antón 

Recientemente se presenta
ron en el Acuartelamiento del 
antiguo Depósito de Sementa
les n ° 1, hoy Centro de Re
producción Equina n ° 1, unos 
jóvenes que eran los compo
nentes de un equipo de graba
ción de sonido. Me explicaron 
que estaban efectuando un 
trabajo en Alcalá de Henares 
que consistía en «captar y gra
bar los sonidos propios y ca
racterísticos» de la ciudad. En 
nuestras instalaciones pudie
ron grabar sonidos tan pecu
liares como los de una tanda 
de jinetes montando en el pi
cadero con las correspondien
tes voces de mando, el ruido 
de los cascos de los caballos so
bre las piedras del patio al sa
lir para abrevar o la algarabía 
que se produce en las cuadras 
momentos antes de repartir el 
pienso: golpeteo nervioso de 
los cascos en el suelo, relin
chos, ruido metálico de las ca
denas, etc. 

Me figuro que el resultado 
final de esta grabación de «los 
sonidos de Alcalá» será nota
ble y digna de escucharse y 
que desde este nuevo punto de 
enfoque nos encontraremos 
con «la ciudad que oímos» que 
coincide con «la que vivimos». 
Nos tendrán que presentar 
previamente el sonido que va
mos a escuchar para su iden
tificación, cosa que no se ten
dría que hacer con un invi
dente que vive intensamente 
ese mundo del sonido, despro
visto de la apoyatura de la 
imagen. 

PUEirrA de lladrld 

U nas espuelas de plata 

Por el Coronel de Caballería 
Francisco de Soasa y Francisco 

Jefe del Centro 
de Reproducción Equina nº 1 

de Alcalá de Henares 

Hablando con los mucha
chos del equipo de sonido que 
anteriormente cito, les dije, 
en broma, que tras grabar en 
nuestras instalaciones repasa
ran bien sus cintas pues, da
do el lugar (antiguo convento 
de Mercedarios Descalzos) en 
que realizaban su trabajo no 
sería raro ºque aparecieran en
tre los sonidos actuales algu
na que otra psicofonía, es de
cir, ,esos sonidos que tanto in
trigan a los parapsicólogos y 
que aparecen en las grabacio
nes sin que se pueda saber de 
dónde proceden, aunque 
siempre las relacionan con vo
ces o mensajes de personas fa
llecidas que vivieron en ese 
lugar. 

Y siguiendo con sonido, lo 
que no entra dentro del terre
no de lo desconocido sino den
tro de lo posible con el desa
rrollo actual de la técnica, es 
la captación de sonidos que se 
han producido hace tiempo. 
Se está intentando captar hoy 
incluso las palabras de Jesu
cristo (recuérdese que la ve
locidad de propagación del 

sonido es casi un millón de ve
ces menor que la de propaga
ción de las ondas electro
magnéticas). 

Y a hemos llegado al punto 
de reflexión a donde me diri
jo. Estoy seguro que, cuando 
la técnica lo permita, un equi
po de grabación de sonido si
milar al que recientemente 
nos ha visitado, recorrerá 
nuestra ciudad buscando los 
sonidos que se produjeron en 
ella durante su historia. Al 
'equipo que le corresponda la 
«puesta al día» de los sonidos 
que escuchó Alcalá de Hena
res durante el siglo XX se les 
hará familiar el que recogerán 
en nuestras calles: el sonido de 
las espuelas. El alegre tintineo 
de las espuelas de nuestros 
predecesores del Arma de Ca-

ballería que durante más de 
60 años de este siglo han pa
seado en sus horas de asueto 
por nuestras queridas calles. 
Este bonito sonido, que se les 
hará machacón por lo conti
nuado (tan sólo hace 29 años 
que el que esto escribe salió de 
la Academia de Caballería 
destinado a esta guarnición de 
Alcalá y en ella existían 3 Re
gimientos del Arma más el 
Depósito de Sementales), me 
lo ha recordado una señora al
calaína que muy emotivamen
te ha venido a visitarme al 
Cuartel casi como despedida. 

Y o tengo la secreta ilusión 
que este futuro equipo de téc
nicos de sonido, entre el tin
tineo continuo de espuelas so
bre las piedras de la Plaza de 
Cervantes, descubran uno di
ferente, que les llame la aten
ción y que les haga ponerse a 
cavilar: por si son estudiosos 
y consultan en las hemerote
cas voy a desvelarles el secre
to. Ese sonido de espuelas di
ferente se debe a que ese día 
paseaba mi padre, el T~nien
te del Regimiento de Húsares 
de la Princesa nº 19 Don An
tonio de Sousa y Palacios. ¿Y 
por qué sonaba diferente? 
Pues porque el jovencísimo 
Segundo Teniente había ga
nado una carrera de caballos 
en el ya desaparecido Hipó
dromo de los Altos de la Cas
tellana (donde hoy se encuen
tra el monumento a la Cons
titución) y como premio ob
tuvo un par de espuelas de 
plata, que como es lógico «pa
seó» por la Plaza de Cervan
tes. 

Y, queridos técnicos de so
nido de los siglos venideros, 
si haciendo el barrido de lo 
que escucháis en la década de 
los 90 del siglo XX, volvéis a 
oír ese peculiar sonido de un 
diferente tintineo de espuelas, 
que sepáis que es Junio de 
1993, que son las mismas es
puelas y que las botas altas 
que ahora pasean por la Pla
za de Cervantes son las del hi
jo del que las ganó, de Fran
cisco de Sousa y Francisco, úl
timo Coronel de Caballería 
destinado en esta guarnición, 
que ese día de Junio paseará 
las espuelas sobre estas queri
das piedras con cariño, con 
recuerdos, con nostalgias, en 
la despedida de esta ciudad de 
tantos y tantos años del bino
mio Alcalá-Caballería; esas 
espuelas que como única he
rencia material recibió de su 
padre: nada más y nada me
nos que UNAS ESPUELAS 

· DE PLATA. 
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Le invitanios 
a P-_robar la fuerza 

x: la belleza. 
A partir del 3 de marzo, tenemos el pla
cer de invitarle a conocer y probar un 
coche revolucionario, capaz de satisfacer 
-al conductor más exigente: el Mondeo. 

Estamos seguros de que conocerlo será 
fascinante para usted. 
No se pierda su estreno. La belleza y Ja 
fuerza interior le están esperando. 

CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 
Antigua CtTa. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - ~calá de Henares 

Avenid~ de la Constitución, 3 - THs.: 677 75 37 - 677 72 97 -. 677 74 77 - TorreJOn de Ardoz 



Asamblea de padres sobre el fracaso escalar 

«La Administración no hace todo lo que debería» 
- manifestaba Vlrglna Tennls presidenta de la FAPA -
Alcalá es de las comunidades escolares de 
la CAM con mayor índice de fracaso escolar 

Gran preocupación demostraron los padres y alg1111os profesores con 
su asistencia, en gran número, a la asamblea que convocó la FAPA el 
pasado ZZ de marzo para tratar el tema del 'Fracaso Escolar', fracaso 
que en la com'llDidad educativa de .Alcalá presenta inquietantes cifras. 

Previamente al coloquio se 
ofrecieron datos orientativos 
recogidos en algunos institutos 
y colegios de Alcalá durante el 
primer trimestre del curso 
92/93. La primera etapa de 
EGB es posiblemente la menos 
afectada por el fracaso escolar 
que alcanza el 30 % . En la se
gunda etapa de EGB los sus
pensos alcanzan un 50 % , pero 
es en la tercera etapa, princi
palmente en 6° y 7°, donde el 
problema es más preocupante. 
En 6° curso el nivel de suspen
sos llega al 68 % y en 7° se al
canza el 76 % . La estadística 
disminuye algo en 8° curso: un 
59 % de suspensos. 

La mayoría de los asistentes 
coincidieron en admitir el im
portante nivel de fracaso esco
lar en la EGB, dado sobre todo 

que se trata de la formación bá
sica de los chavales. 

En cuanto a los institutos el 
nivel de suspensos es destaca
ble sobre todo en 1° de BUP o 
FP: hasta un 54 % . Las cifras 
remiten en los siguientes cur
sos, volviendo a aumentar en 
cou. 

Estas cifras colocan a Alcalá 
y Corredor del Henares como 
una de las comunidades escola
res con más fracaso escolar de 
la Comunidad de Madrid. 

Un profesional de la ense
ñanza presente en la asamblea 
distribuyó una fotocopia don
de se recoge una metodología 
para el estudio: 1. Prelectura, 
2. Lectura Comprensiva, 3. Su
brayado, 4. Resumen, 5. 
Esquema, 6. Memorización y 
7. Repaso. También se expre-

saban algunos consejos para los 
padres: encajar el fracaso de sus 
hijos, no exigirles un rendi
miento por encima de sus po
sibilidades, no abusar de casti
gos y premios, no favorecer 
sentimientos de culpabilidad en 
los hijos o no desentenderse del 
trabajo diario de los hijos y de 
las dificultades que encuentran. 

«Todos tenemos una parte de 
responsahilidacb 

Virginia Termis, presidenta 
de la Federación de AP AS, se 

mostró muy satisfecha por la 
participación de padres y pro
fesores. «El salón de actos del 
Centro de Salud estaba llena y 
eso me parece muy positivo. La 
gente lo que nos demanda son 
soluciones. Hemos mandado 
escritos, hemos hecho muchos 
ruegos, hemos mantenido mu
chos diálogos con la Adminis
tración y nos parece que no es
tá haciendo todo lo que debe
ría. Aunque todos tenemos una 
parte de responsabilidad: la 
Administración, los profesores 
y los padres». 

Termis explicó que el fraca
so que se registra en las ense
ñanzas medias se debe funda
mentalmente a la desidia a la 
hora de sustituir a los profeso
res que faltan: «Las bajas por 
enfermedad o maternidad no se 
cubren y cuando los profesores 
faltan no sé hasta qué punto se 
les controla». 

Según manifestó la presiden
ta de la FAPA se prevén movi
lizaciones: «Ya nos hemos can
sado de esperar y en un futuro 
muy próximo podríamos hacer 
cualquier día una manifesta
ción muy gorda en la Subdirec
ción». Los padres están dis
puestos a ello porque «_están 
hartos de esperar, lo que quie
ren son soluciones». 

La raíz del problema está, se
gún el criterio de Virginia Ter
mis, en que «quieren plantear 
la LOGSE sin dinero, a costa 
del esfuerzo de los padres y del 
esfuerzo de los profesores y la 
Administración no pone · nada 
de su parte». 

VENTA DE 

PARCELAS 
* Zona deportiva. 
* Zonas verdes. 

110r111 ;1 fl ~tn.1;1~3 ~ f!fJ!1 ! =!!f J 
A 3 Kms. del centro de Alcalá de Henares 

Desde 500 m/2 

PUERTA de lladrld 

* Antena parabólica. 
*Gasóleo canalizado. 
* Centro Comercial. 

Información: ~ A da G dal · 3 v . ua ªJara, 
: . Tlfs .: 880 25 12 - 880 25 96 

. S ALCALA DE HENARES 

O EN LA PROPIA 
URBANIZACION: Viernes y sábados de 11 ' 30 a 14 y de 17 a 20 horas . 

Domingos de 11 '30 a 15 horas. 

27 de mano de t99! 



La excusa de que 
no haJ dinero no 
vale a los padres 

Este centro, una de las más antiguos de Alcalá, lleva seis años sin pintar 

a los que luego será muy difícil 
concienciar con campañas para 
que mantengan limpio el patio o 
la ciudad en general. «¿Qué edu
cación le puedes dar a un niño 
para que no manche o no ensu
cie cuando tiene que ir a un co
legio que está sucio y con pinta
das de los niños de cursos ante
riores? Creemos que los colegios 
habría que pintarlos todos los 
años». El APA considera que to
do esto repercute negativamen
te en la calidad de la enseñanza 
y creen que es imprescindible 
que el Antonio de N ebrija esté 
pintado para cuando empiece el 
próximo curso: «El llamar a 
PUERTA DE MADRID y pintar 
los propios padres la valla del co
legio es una manera de protesta, 
porque no sabemos qué hacer. Se 
nos acaban los sitios adónde lla
mar para que nos pinten el cole
gio este verano y nosotros no es
tamos capacitados para hacerlo 
porque el estado es tan lamenta
ble que más que pintura lo que 
necesita es restauración». 

El APA del Antonia de Nebrija reclama que les pinten el colegia 
Los padres de al11JDDos del colegio público Antonio de Nebrija pintarán el sábado 27 la valla del cole

gio como ffJlledida de presión para que, durante este verano, el edificio sea pintado por dentro11. Con 
esta forma de protesta, el APA de este colegio demuestra que MDO se limita a decir que todo está mal, 
sino que está dispuesta a hacer lo que esté en sus manos para mejorar las condiciones del colegio. 

Hace ahora aproximadamen
te un año que los padres de alum
nos del Antonio de Nebrija de
cJaraban desde estas mismas pá
ginas el mal estado del colegio en 
cuanto a pintura y suciedad. 

Un año después el colegio si
gue igual o peor: «Está peor, por
que ha pasado un año y del uso 
diario está mucho más sucio». 
Según un Plan de Pintura -que 
establecía un turno rotativo pa
ra pintar los colegios públicos ca
da cinco años- organizado des
de la concejalía de educación, a 
est.e colegio le correspondía ser 
pintado este año. Esa fue la ra-

27 de mano de t99J 

zón que el concejal argumentó 
para no satisfacer la petición de 
los padres. Pero cuál no será su 
sorpresa cuando este año parece 
que tampoco lo pintan: «El año 
pasado nos decían, que según el 
Plan de Pintura, al Nebrija le co
rrespondía ser pintado este año. 
Ese plan era insuficiente y está 
demostrado. Pero este año en el 
que ha llegado el momento de 
pintar nuestro colegio, el conce~ 
jal Urbano Brihuega nos dice 
que no nos promete nada porque 
no tienen dinero y tiene que es
perar a los presupuestos». 

Para los padres es ésta una ne-

cesidad perentoria del colegio 
que muestra un claro deterioro 
sobre todo en las aulas de 8 ° de 
EGB. Este colegio, uno de los 
más antiguos de Alcalá, lleva 6 
años sin ser pintado. «Algunos 
sectores comentan que no entra
rán a clase en septiembre si el 
colegio no está pintado y eso re
percutirá, también, en el fraca
so escolar de nuestros hijos. Hay 
algunas zonas en las que hay has
ta agujeros en las paredes y des
conchones en el techo. Está he
cho una pena>>. 

Para los padres, éste es un 
muy mal ejemplo para los niños, 

La excusa de que no hay dine-
ro no les vale a estos padres preo
cupados por la educación de sus 
hijos: «Esperamos que cuando 
hagan los presupuestos en el 
ayuntamiento piensen que lo~ !) 

colegios están muy faltos de mu
chas cosas. Todo es que ~o tie
nen dinero, pero hay dinero pa-
ra otras cosas. A mí me parece 
que de lo más importante es la 
educación porque los niños son 
el futuro. Si el plan determina
ba que hay que pintar cada cin-
co años, que lo recorten de feste
jos o de donde quieran». 

CALDEOS MUULES A GAS CDINTRll-

-CDINTR/1-

Una amplia gama de calderas individuales a gas que satisfacen las más variadas necesidades de 
confort doméstico CllSACCIGll Y AGUA CIUEITE SlllTllll con la más alta calidad del mercado 

ADAPTABLE A TODO TIPO DE GAS Y A CUALOUIERVIVl•A {PISO etc.) 

AHORRO· SEGURIDAD· FIABILIDAD· DISEÑO· GWNTIA COINTRA 
COMPLETE SU llSTALACIOI COI NUESTROS RADIADORES 

El ALUMINIO Y PANEL DE ACERO 
DISTRIBUIDOR • lllSTALADOR PllEAREllTE: 

f CENTRAL: 
DELEGACION MADRID-NORTE #Al ~A ~AAI ,. A Polígono La Esgaravita, nave 7 
Parque::.~;;;r;i';!7núm. 1 '-J,., 1·~.u.i.Telfs.:880 12 82 · 880 10 04 

SAN SEBASTIAN DE LOS REYES ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Desarrolladas par el OADE y subvencionadas par el INEM 

Diplomas de las cursas de Aniliar Administrativa y Fontanería 
El pasado 24 de marzo se entregaron los diplomas de los cursos de Auxiliar Administrativo y Fonta

neria qae, subvencionados por el INEM, ha desarrollado el 0.ADE en los últimos meses. En el acto es
tuvieron presentes el director de la oficina del INEM del Paseo de la Estación, Vicente Ruipérez, y 
los concejales de EducaciÓn y Desarrollo Económico, Urbano Brihuega y Pablo González. 

Un total de 30 alumnos han 
participado en los citados cursos: 
Auxiliar Administrativo, con 
una duración de 540 horas lec-

tivas y que se ha realizado sobre 
la base del convenio establecido 
entre las concejalías de Desarro
llo Económico y Educación; y 

Fontanería, con una duración de 
500 horas lectivas. 
En estos días, en los que la for
mación se presenta desde diver-

A la meJar obra arquitectónica de restauración del año t992 

Mención de honor a la Universidad de Alcalá de Henares 
Es un galardón del Colegia Oficial de Arquitectos de Guadalajara 

La Universidad de Alcalá de Henares ha sido galardonada con la mención de honor del Colegio Ofi
cial de Arquitectos de Guadalajara por el nuevo auditorio de la antigua Iglesia de los Remedios, obra 
capital en el Renacimiento de Guadalajara, situa4a enfrente del Palacio del Infantado y junto a la Es
cuela de Profesorado de la Universidad de Alcalá en Guadalajara. 

Henares y el campus univer
sitario en un gran mural de 80 
metros cuadrados, del que es 
autor el pintor José María 
Larrondo (el mayor libro pin
tado del mundo). El mismo 

pintor ha representado los Es
tudios de la Universidad. 

Otra obra importante son 
las siete grandes vidrieras, de 
las que es autor el pintor y vi
tralista Carlos Muñoz de Pa-

El 2 de abril en la casa de la Juventud 

sas instancias como la principal 
alternativa a la crisis y al paro, 
no quiso Vicente Ruipérez, tras 
felicitar a los alumnos, dejar pa
sar la ocasión sin animar a los allí 
presentes para que siguiesen ade
lante: 

«La única posibilidad ante la 
crisis es la formación. Sigan ade
lante porque una persona bien 
formada es la que más posibili
dades tiene para encontrar un 
puesto de trabajo». 

blos, presidente del Patrona
to Real de La Granja. 

Hoy, viernes día 26 de 
marzo, a las 20 horas, se hará 
la entrega solemne en Guada
lajara al rector de la Univer
sidad, Manuel Gala, y al pre
sidente de la diputación, 
Francisco Tomei, y a los ar
quitectos de ambas institucio
nes y de la oficina técnica de 
la universidad supervisada 
por el ministerio de Obras pú
blicas y Transportes. El acto 
comenzará a las 19 horas en el 
Colegio Oficial de Arquitectos 
de Guadalajara. 

El arquitecto de la Univer
sidad de Alcalá, Carlos Cle
mente San Román, director 
de la Oficina Técnica del 
MOPT-Universidad, fue el 
autor de las obras con el equi
po técnico de la Diputación de 
Guadalajara, Ramón V alentín 
Gamazo y José Luis Condado 
Ayuso. 

De un antiguo almacén en 
semirruina, la iglesia ha sido 
recuperada como salón multi
funcional con un foso de ta
blero móvil y un fuerte equi
pamiento luminoso para la ce
lebración de actos como con
ciertos, teatro y clases magis
trales. 

Fiesta de Primavera para los jóvenes de Alcalá. 

En las obras se ha represen
tado la ciudad de Alcalá de 

OFICINA 
SE ALOUILA 
Centro de Alcalá de Henares 

80 m/2 
ao.aaa.- ptas. 

Telf.: 881 46 83 
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Con motivo de la entrega 
de premios del sorteo realiza
do entre las encuestas contes
tadas, por los jóvenes de Al
calá, en la consulta llevada a 
cabo para la elaboración del 
Plan Joven, la concejalía de 
Juventud ha preparado, con 
la colaboración de la Junta del 
Distrito V de nuestra ciudad, 
una Fiesta de Primavera di
rigida a todos los jóvenes al
calaínos el próximo 2 de abril 
en la Casa de la Juventud. 

El objetivo de esta activi
dad de carácter lúdico y fes
tivo no es otro que el de ofre
cer a los jóvenes un espacio de 
entretenimiento y comunica
ción en el que puedan diver-

tirse y además entender y par
ticipar en el ya puesto en mar
cha Plan Joven de Alcalá de 
Henares. 

La fiesta comenzará con la 
actuación presentación del re
cién creado Taller de Música 
de la concejalía de Juventud, 
para proseguir con el acto de 
entrega de premios llevado a 
cabo por el concejal de Juven
tud, Jesús Domínguez Lazo, 
el presidente de la Junta de 
Distrito V, Francisco Gonzá
lez Adrada, y un representan
te del Consejo de la Juventud. 
Posteriormente se dará co
mienzo a la fiesta baile dina
mizada por la Asociación Ju
venil Ciudad del Aire, AJCA. 

La fiesta comenzará a las 
21 '00 horas del viernes, 2 de 
abril, siendo la entrada total
mente gratuita para todo 
aquel que quiera pasarlo bien. 

GABllm de PSICOLOGIA 
CUllCA J 

TEUPIA de CONDUCTA 
• Adultos lnfi til 
• Sexología • an 
• Problemas de pareja 
Jlan Cirios Fernándel IOdríglez 
el Paseo de los Curas, 5 - 2° C 

Alcalá de Henares 
PETICION DE CONSULTA 

Telf.: 889 99 .31 
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El solar se encuentra a'1ora convenientemente tapiado El concejal de planeamien
to, Crescencio Vicente, mani
festó que al tratarse de un te
rreno de propiedad privada el 
ayuntamiento no podía deci
dir qué construir en el solar. 
Aunque añadió que la amplia
ción del Club Municipal de 
Pensionistas y Jubilados Cer
vantes, y por ende del Centro 
de Documentación Munici
pal, ya estaba asegurada, da
do que el municipio ha adqui
rido para ello el edificio ane
xo, en la esquina del Paseo de 
la Estación con la calle Ferraz. 

El antiguo colegio de Escuelas Pías fue derribado 
PUERTA DE MADRID transmitía en su número del pasado 6 de marzo la preocupación de los vecinos por 

el peligro de derrumbe que sufría el antiguo edificio del Colegio Escuelas Pías sito en la calle Ferraz. El 
edificio mostraba unas preocupantes grietas en sus laterales que hacían temer por el desplome de la fachada. 

El ayuntamiento tomó bue- cedió al derribo por orden Los vecinos de esta zona 
na nota del aviso y días más municipal manifestó que a pe- respiran ahora tranquilos y 
tarde procedió a ordenar su sar del miedo de los vecinos, especulan sobre el uso que se 
derribo. Las laboress comen- el edificio no corría un peli- le dará a este solar, de propie
zaron el 9 de marzo y conclu- gro inminente, aunque tam- dad privada. Un parque o un 
yeron el pasado lunes 22. Al bién añadió que en estos ca- club de ancianos mayor que el 
día siguiente el solar fue ta- sos cuanto antes se proceda, que hay en el distrito satisfa-
piado. El jefe de obra que pro- mejor. ría a muchos. 

f 

Entre en el Mundo Panasoníc 
TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort. 
y .disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

•Mis conlortlblis:. disponen de regulación 
de humedad. 

••-ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. 

• Míl ~su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
1~ calefacción salga a mitad de precio. 

•Mis moclllas dandi~ Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran en todas las decoraciones. 

--Con--y~·-· 
Panasonic 

Distribuidor en Alcalá: 
------------

_ enairc. s.I. 
- - .... ~ .. -

Aire Acondicionado 

• Proyectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra-Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
e/, JOlé Caballero, 7 · 1° B • Tlf.: 880 Z3 09. Fax: 880 Z3 13 
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COMPLETA TU FORMACION 

CURSOS 
EN ALCALA DE HENARES 
* CONTABILIDAD PRACTICA Y SU .AN.ALISIS 

Conceptos fundamentales, Asientos Contables, Cuentas del 
Balance de Situación, Cuenta de Resultados, Libros, Amor
tizaciones, Inventario. 

*NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
Características, Estructura, Estudio y Desarrollo de las 
Cuentas, Las Cuentas Anuales, l. V .A., Operaciones de Lea-

* ;~STR.ACION DE PERS~.AL 
Legislación, Contratación, Alta de empresas y trabajado
res, Suspensión y Extinción de la relación laboral, Salarios, 
Seguridad Social. 

lnfonnaclón e 1nscrtpc:lones: 

GAMA & ASOCIADOS, S.A. 
Avda. Doctor Marañón s/n 
28805 Alcalá de Henares 
TeH.: 888 49 72* - Fax: 881 98 56 
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Para el desarrollo de la formación continua de los trabajadores ocupados 

AEDHE, ccoo y UGT firmaron un acuerdo 
La Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE) y los sindicatos CCOO y UGT firmaron un pro

tocolo de acuerdo para el desarrollo de la formación continua de los trabajadores ocupados en el Co
rredor del Henares, dentro del marco del acuerdo tripartito suscrito el pasado mes de diciembre por 
CEOE, CEPYME y los Sindicatos con el visto bueno del Gobiemo. 

El protocolo se firmó el pa
sado lunes 22 de febrero en las 
oficinas de AEDHE. Por esta 
asociación firmaron el proto
colo su presidente, Javier 
Hernández Bañares, y su se
cretario, Rafael Jiménez Rá
bago; por UGT los secretarios 
generales de Alcalá y Torre
jón, Jesús Angel Martínezy 
Alberto Muñoz; y por CCOO 
el secretario general y el secre
tario general de Empleo y 
Formación, ambos del Corre
dor del Henares, Angel Díaz
Cardiel y José Moreno. 

En las bases de este acuer
do se especifica la necesidad 
de «hacer efectivas y desde la 
urgencia acciones formativas» 
que incluye planes de empre
sa para aquellas de más de 200 
trabajadores y planes agrupa
dos de ámbito sectorial o in
tersectorial que agrupen al 
menos ese mismo número de 
trabajadores. Concretamente 
para esta modalidad se crea
rá «una Comisión de Trabajo 
para la elaboración de un Plan 
Global de Formación Conti
nuada». Previamente se rea
lizará un «Completo Estudio 
de la Formación en el Corre
dor del Henares», incluyendo 
un estudio del tejido empre
sarial de la zona y sus necesi
dades. La organización de jor
nadas y la difusión del plan y 
de su función de promoción 

PUERTA de lladrld 

social a través de los medios 
de comunicación se ha previs
to dentro de un Plan Estraté
gico de Difusión. 

El acuerdo establece que en 
el plazo de los tres meses si
guientes, a partir de los tra
bajos de una Comisión de Ex
pertos, deberá estar elabora
do el Plan de Formación agru
pado para las empresas de me
nos de 200 trabajadores del 
Corredor. El último punto del 
protocolo dice que «a efectos 
de cumplir lo previsto en el 
acuerdo tripartito, los firman
tes estudiarán la constitución 
de una Comisión Mixta de 
Formación Continua para que 
proi;nueva, impulse, apruebe 
y vele por el cumplimiento del 
acuerdo». 

ccLa intervención de 
las Administraciones, 
cuanto menos mejor» 

Con este acuerdo, por tan
to, el Corredor del Henares es 
el primero en acometer inicia
tivas y propuestas que desa
rrollen el acuerdo tripartito 
-para administrar los fondos 
destinados a la formación 
profesional- firmado a nivel 
nacional entre CEOE, CEPY
ME y sindicatos. Así lo des
tacó el secretario de AEDHE: 
«Dentro del territorio nacio-

nal, es el Corredor del Hena
res el que se ha decidido a 'ca
lar el melón': entendemos que 
desde el territorio debemos 
presentar programas para que 
nuestras cúpulas asuman cuá
les son las necesidades». 

El secretario general de 
UGT en Torrejón aclaró que 
este protocolo no será la «pa
nacea» que resuelva los pro
blemas laborales del corredor. 
«No es la panacea, pero sí al
go que nos va a permitir fun
cionar más en serio entre los 
dos entes sociales significati
vos, sindicatos y empresa, en
tes con los que se debe contar 
en este tipo de actuaciones. 
Tendremos que hacer una exi
gencia bien a las administra
ciones locales o autonómicas 
para que confeccionen con 
nuestra ayuda un 'Mapa La
boral'». 

Respecto a la intervención 
de las administraciones en es
te protocolo, tanto el secreta
rio general de CCOO en el 
Corredor como el presidente 
de AEDHE se mostraron algo 
reticentes. Angel Díaz-Cardiel 
manifestó que «la administra
ción tiene que actuar como so
porte, porque somos los agen
tes sociales los que mejor co
nocemos las necesidades y so
mos nosotros los que tenemos 
que discutir qué tipo de for-· 
mación necesitamos». Por su 

La firma se inscribe 
en el marco 
del acuerdo 

tripartita firmado 
a nivel nacional 

en diciembre del 92 

parte, Javier Hernández Ba
ñares dijo que «la interven
ción de las administraciones 
puede ser necesaria pero siem
pre de una manera subsidia
ria, cuanto menos mejor. 
Cuanto más se nos escuche, 
más efectivas serán las acdo
nes que se propongan». 

De igual forma insistió el 
secretario general de UGT, 
Jesús Martínez: «La deman
da tiene que ser a _través nues
tro. Nosotros tenemos que de
cidir qué tipo de formación se 
va a hacer. Queremos tener 
más protagonismo del que te
nemos actualmente, porqtie 
en el OADE el protagonismo 
es del agente político más que 
del agente social y . eso quere
mos variarlo por lo menos en 
el tema formación». 

!•~~~~1 
, MARZO ¡ 

: Dia 18 .....••••....... 23.453 

l 
Día 19 ...••.••••...... 44.458 
Día 22 .....•••••...•.. 23.497 
Día 23 .......•.•...... 49.406 
Día 24 ......•••••.••.. 85.128 

RESTAURANTE-BAR 

Sánch8z 
Plaza Ramón y Cajal, l -Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

ALOUILO PISO 
NUEVO y CENTRICO 

Próximo 
Estación de Ferrocarril 

Alcalá de Henares 
2 dormitorios, salón, cocina, 

y baño completo 

Telf.: 597 16 81 
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Elaborados y firmados por la casa de Andalucía, Extremadura 
y Asturias y los centros de castilla·La Mancha y castilla-León 

se aprobaran las Estatutos del centra de comunidades 
Miembros de las cinco casas regionales de Alcalá -Castilla-León, Castilla-La Mancha, Andalucía, 

Extremadura y Asturias- se reunieron el pasado 24 de mano para aprobar los estatutos que regirán 
el Centro de Comunidades. Las cinco casas regionales asentadas en nuestra ciudad llevan algunos meses 
trabajando y organizándose para cuando llegue el momento de inaugurar el Centro de Comunidades. 
Diez miembros, dos por cada casa regional, componen la Junta Gestora que trabaja en ello. 

La primera de sus tareas ha 
sido la de elaborar los estatu
tos que quedaron definitiva
mente aprobados el pasado 
miércoles. Unicamente queda 
por redactar el preámbulo, ta
rea ésta que se ha delegado en 
el alcalde de la ciudad Floren
cio Campos. 

La Junta Gestora se ha reu
nido con anterioridad otras 
ocho veces, ocasiones en las 
que se han ido modificando 
los estatutos hasta configurar 
su redacción definitiva. Los 
estatutos aprobados se compo
nen de 5 capítulos y 24 artí
culos que tratarán de configu
rar el funcionamiento del 
Centro de Comunidades. 

Aunque el edificio que al
bergará el Centro de Comuni
dades, en el antiguo matade
ro, todavía no está construi
do, las Casas Regionales quie
ren empezar a trabajar ya, ex
periencia que quizás les sirva 
de rodaje para cuando el cen
tro se ponga en marcha. «Hay 
que empezar a trabajar ya y 
la única forma es con una ba
se legal. Los estatutos es el 
primer paso y, una vez que los 
tengamos, tendremos más 
fuerza y podremos hacer otro 
tipo de gestiones que nos ayu-
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den para que el centro vaya 
bastante más deprisa» expli
caba el presidente de la Casa 
de Andalucía, Pedro Fernán
dez. 

Orlando Cuervo, presiden
te de la Casa de Asturias, aña
dió que el Centro de Comuni
dades «era una idea que ya 
había surgido hacía tiempo, 
pero por cambios de presiden
cia en las casas regionales y 
otras cuestiones no había po
dido llevarse a cabo. Por eso 
hemos decidido que esta jun
ta gestora esté trabajando has
ta que se entregue el centro, 
para que podamos hacer una 
fuerza mayor y no vayamos 
pasando la palabra de unos a 
otros». 

Aunque hay apuestas al res
pecto confían en que el centro 

esté terminado en la primave
ra del 95. Aunque el ayunta
miento se comprometió a te
ner acabado el Centro para 
agosto del 93, una vez más pa
rece que el problema es el 
dinero. 

La Junta Gestora está com
puesta por un presidente (Ab
dón Solís, Extremadura), un 
vicepresidente (Pedro Fer
nández Marín, Andalucía), 
un secretario Oosé Ignacio 
Díaz, Asturias), un vicesecre
tario (Fortunato García, 
Castilla-León), un tesorero 
(Fructuoso Cuesta, Castilla
La Mancha) y cinco vocales 
(Francisco Mendigutía, Ex
tremadura; Juan Pablo Ruiz, 
Andalucía; Orlando Cuervo, 
Asturias; Jesús Valverde, 
Castilla-La Mancha y Elías 

ALUMINIO Y PVC 
íl~'Pt;S 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

Las cinca 
casas regionales 

organizarán 
en breve 

actas conjuntas 
García, Castilla-León). Esta 
junta se disolverá una vez 
inaugurado el centro, ponién
dose en marcha los estatutos 
del centro que determinan la 
existencia de una junta direc
tiva rotativa y un congreso 
compuesto por cinco miembro 
de cada casa regional. 

No quieren, sin embargo, 
las Casas Regionales esperar 
más tiempo para ofrecer a la 
ciudad algún acto conjunto. 
En breve esperan organizar 
una fiesta con motivo de la 
presentación al público de los 
recién firmados estatutos del 
Centro de Comunidades. Co
laborarán en las fiestas de los 
distritos y prepararán un pro
grama para las ferias. 

INMOBILIARIA. 

A.P.I. Nº 789 

e/. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VEITA DE PISOS 
* ZONA CENTRO. 

115 ml2, 3 babibciones, cuarto de eatar, sa· 
Ión indcpendienk, baño completo, cocina, 2 
terrazas. 

10.200.000 Ptas. 
*REYES CATOLICOS. 

98 ml2. 4 babibciones, 1 baño completo, 1 
aseo, cocina amneblada, salón indcpendienu, 
2 terrazas, calefacción y agua caliente central. 
Doble ventana de alnminio. 

9.800.000 Pta. 
*ESTUDIO 

De 30 ml2. Baño rompido, cocina americana. 
3.400.óDO Ptas. 

* OCASION. PLAZA DE 
LOS SANTOS NIÑOS 
- V ARIOS PISOS entn 6 y 7 millonea. 
- LOCAL COMERCIAL de 100 m12 ron pa-

tio de 150 ml2. 21.000.000 Pta. 

* Pz. SANTOS NIÑOS. 
CASA DE DOS ALTUIAS. 11 metros de fa
chada. 16.000.000 Pta. 

* PIOZ (Guadalajara) 
CHALET de 100 ml2 con parcela de 2.500 
ml2. 3 babibciones, salón indcpendienk, ca
lefacción, piscina de 11 x 5'5 m. Amud>lado. 

11.800.000 Pta. 

TENEMOS PISOS 
EN ALOUILER 

,._PISOS a TGllEJDll 
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Durante esta semana uno de 
los grandes protagonistas de la 
vida complutense, la Brigada 
Paracaidista, ha recibido las 
visitas de dos altos jefes. Por 
una parte, el teniente general 
don José Martín Faura, jefe de 
la región militar Centro; y por 

Personalidades en la base Prima de Rivera Como saben los alcalaínos · 
que se interesan por estas co
sas de la vida militar, la Briga
da Paracaidista forma parte 
precisamente de la Fuerza de 
Acción Rápida, en la punta de 
lanza del ejército español. A 
continuación les proporciona

Los tenientes generales Faura Martín y 
Mackenzie, en la Brigada Paracaidista 

otra, el teniente general Sir Jeremy MacKenzie, jefe del Cuerpo 
de Ejército de Acción Rápida de la OT .AN. 

El teniente general Faura en su recorrido por la base. 

La visita del teniente general Faura 
El pasado día 22 de mar

zo tuvo lugar la visita del te
niente general José Faura 
Martín, General Jefe de la 
Región Militar Centro, a la 
Brigada Paracaidista, visita 
enmarcada dentro del calen
dario de trabajo del general, 
en el cual figuran todas las 
unidades ubicadas en la Re
gión Militar Centro. 

En el transcurso de la vi
sita se hizo una presentación 
de la unidad paracaidista y 
postenormente se procedió a 
un recorrido por las distin
tas dependencias de la base 
Primo de Rivera. Don José 

Faura Martín estuvo acom
pañado por el general jefe de 
la Brigada Paracaidista, Jo
sé López Hijós. A lo largo 
del recorrido fueron visita
das, entre otras dependen
cias, la cocina de la base y los 
comedores, locales de recreo 
del personal de tropa y alo
jamientos de personal en 
unidades etc. 

Finalizado el recorrido 
con una breve visita al mu
seo específico de esta Briga
da, el teniente general se 
despidió de todos los cuadros 
de mando antes de empren
der su regreso a Madrid. 

El teniente general se interesó por diversos aspectos de la base. 

mos sendas breves reseñas de las dos visitas de estas altas per-
sonalidades al acuartelamiento Primo de rivera. 

Sir Jeremy MacKenzie, con el general jefe de la FAR, el general 
jefe de la BRIPAC y el coronel segundo jefe. 

La visita del general MacKenzie 
El día 26 de marzo tuvo 

lugar la visita del teniente 
general Sir Jeremy MacKen
zie, general jefe del Cuerpo 
de Ejército de Acción Rápi
da de la OTAN, a la Briga
da Paracaidista. Sobre las 
9' 15 horas llegó a la base 
Primo de Rivera, donde se le 
rindieron los honores de or
denanza. En dicha visita fue 
acompañado por el general 
de división Antonio Muñoz 
Grandes, general jefe de las 
FAR, y por el genera l de bri
gada José López Hijós, gene
ral jefe de la BRIPAC. 

Durante dicha visita se le 
mostraron al general Mac
Kenzie los distintos aspectos 
que caracterizan a esta gran 
unidad paracaidista, así co
mo explicaciones sobre su es
tructura, medios, material 
etcétera. La visita finalizó 
sobre las 2 de la tarde y se 
desplazó en un helicóptero 
Aerospatiale AS 332B Super 
Puma, perteneciente a las 
Fuerzas Aeromóviles del 
Ejército de Tierra, para con
tinuar su visita a las distin
tas unidades de la Región 
Militar Centro. 

El general MacKenzie firma en: el libro de honor del museo. 
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Han sido facilitadas para su difusión por la Guardia Civil y Policía: 

Las seis caras de Anglés 
El quiste sebáeeo que tiene en la garganta y los tatuaJes de las brazos, 
características propicias para su identificación 

Antonio Anglés permanece todavía en paradero desconocido, aunque en los últimos días se le busca
ba por Portugal. Pero hasta ahora todas las búsquedas han sido infructuosas después de dos meses de 
huida desde que el 27 de enero último fueran encontrados los cadáveres de las tres adolescentes de 
Alcacer: Desirée, Mirlan y Toñi, y al día siguiente, 28 de enero, la Guardia Civil descubriera su pre
sunta implicación en la violación y asesinato de las jóvenes. 

Desde el pasado 15 de fe
brero se sostiene la hipótesis 
de que Anglés pudiera encon
trarse en algún lugar de la Co
munidad de Madrid y desde 
entonces el síndroHJe Anglés 
se transmite por diversas po-

27 de mano de 199J 

blaciones de los alrededores 
de Madrid, incluida Alcalá, y 
son bastantes las personas que 
aseguran habere visto al fugi
tivo. 

PUERTA DE MADRID 
publicó el relato de una seño-

raque dijo a la policía haber
lo visto por la plaza de toros, 
pero las llamadas se multipli
caron desde que en este sema
nario se publicó la foto facili
tada por la policía para su di
fusión, y según fuentes poli-

ciales han sido bastantes los 
vecinos que han llamado a la 
policía diciendo haber visto al 
fugitivo más buscado de Espa
ña por diferentes lugares de 
Alcalá, desde cenando en un 
prestigioso restaurante hasta 
pidiendo limosna y alimentos 
en unos bloques de la calle de 
Diego Ros y Medrano. Tam
bién han asegurado haberlo 
visto por las inmediaciones de 
la gasolinera San Isidro, por 
Pryconsa, por el Val, e inclu
so una señora vecina del Cam
po del Angel que fue estafada 
por el procedimiento del bu
tano aseguró que el individuo 
que la estafó era ni más ni me
nos que Antonio Anglés. 

Así pues, como puede apre
ciarse, el síndroHJe Anglés está 
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patente también entre los ciu
dadanos de Alcalá. 

Durante este mes de marzo 
la Guardia Civil ha distribui
do impresos con las últimas 
fotografías de Anglés. Según 
fuentes de la Benemérita, se 
consiguió al ser intervenido el 
cliché en un fotomatón situa
do en las inmediaciones de la 
estación de RENFE en Valen
cia, adonde acudió el 29 de 
enero para hacerse una foto 
después de haberse teñido el 
pelo y las cejas de rubio. 

Para información de nues
tros lectores, la Guardia Civil 
nos ha facilitado dos fotos y la 
policía una foto y tres carac
terizaciones posibles de este 
peligroso individuo que has
ta ahora ha logrado burlar la 
vigilancia policial. Un dato 
que nos ha parecido curioso es 
que tiene un quiste sebáceo en 
la garganta y este dato es bien 
visible en todas las fotos faci
litadas. 

Las identidades que utiliza 
son las siguientes: Francisco 
Partera Zafra, Rubén Darío 
Anglés Martins, Enrique An
glés Martins y Rubén Darío 
Romero Pardo. Alias que uti
liza: ccAsuquiqui», ccRubén» y 
«Sugar». Lleva varios tatua
jes: en el brazo, esqueleto con 
guadaña; en el brazo izquier
do, leyenda «Amor de ma
dre», y en el antebrazo iz
quierdo mujer china vestida 
con paraguas. Tiene varias 
cictrices en manos y cara de 
arañazos. Sus señas son: 26 
años de edad, 1' 7 5 metros de 
estatura, delgado, ojos azules, 
acento castellano. Otros datos 
importantes son: desconfiado, 
muy violento, toma Rohipnol 
y posiblemente va armado. 

Ahora se le busca 
también en Portugal 

Según las informaciones de 
los últimos días, Antonio An
glés podría haber entrado en 
tierras portuguesas, donde 
busca también la policía en 
Lisboa por .las zonas portua
rias a este fugitivo que lleva 
ya casi dos meses escapando al 
cerco policial al que se halla 
sometido. 

PEISIOI LEVUTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·d Juan Guerra, 5 · 3° B.C 
TH.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 
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Los hechos ocurrieron el 
pasado lunes 22 de marzo a las 
13'30 horas aproximadamen
te, en la Correduría de Segu
ros S.L. ANJORU, sita en la 
Avenida Complutense n°50. 

Aprovechando que desde el 
escaparate sólo vieron a dos 
personas, aunque hubiese 
otras dos en la oficina inte
rior, dos individuos de mal 
aspecto entraron en el estable
cimiento. Visiblemente ner
viosos , sacaron rápidamente 
las navajas, amenazando con 
ellas a los empleados y exi
giéndoles que les entregasen 
dinero: ccUno de ellos saltó el 
mo~trador y se dirigió a mi 
hermana amenazándola con el 
arma en el pecho. El otro se 
quedó al otro lado amenazán
dome también e incluso inten
tó tirarme la navaja mientras 
yo estaba intentando llamar al 
091». 

El nerviosismo de los atra
cadores aumentó cuando com
probaron que en la oficina no 
había dinero: «Pedían dinero 
a toda costa. Les enseñé los 
justificantes bancarios para 
demostrarles que acababa de 
ingresar minutos antes lo que 
había, pero de todas formas se 
empeñaron en que querían di
nero fuese como fuese. Mi 
hermana se metió en la ofici-

na interior y el atracador la si
guió, amenazando a todos los 
que había allí dentro. El otro 
seguía amenazándome a mí 
diciéndome que quería 
dinero, hasta que le indiqué 
dónde estaba la caja. No que
daba más que calderilla y se 
ha puesto a hurgar c~mo un 
desesperado para sacar las 
cuatro perras que hubiera: 
monedas de veinte duros y de 
quinientas pesetas». 

En ese momento entraron 
en el establecimiento otros dos 
familiares de los propietarios, 
lo que desconcertó definitiva
mente a los ladrones. «Cuan
do entraron mi otra hermana 
y su novio hemos empezado a 
gritar. Se han asustado; el que 
estaba fuera del mostrador no 
sabía qué hacer, hasta que ha 
salido el otro de la oficina in
terior, han visto que la cosa 
no salía como ellos esperaban 
y se han ido ' por piernas'» . 

Uno de los allí presentes se 
atrevió incluso a lanzar a los 
delincuentes una grapadora. 

El protagonista: un ciclista 
que pasaba por allí 

Tras la huida de los atraca
dores comenzó la persecución. 
Los propietarios salieron co-. 
rriendo detrás de ellos , aun-

11BMJ.]J~fHJ 
En Tones de la Alameda 

A partir de, 
8. 7GD.GOG.· pts. 

-GRANDESFACILIDADES
Telf.: 881 62 42 
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En este coche y en este lugar se suicidó el camarero italiano, introduciendo los gases del escape con estas gomas al interior del vehíc:ulo. 

un italiana murió asfixiada en el interior de su automóvil 
y un mujer se ahorcó en su domicilia 

Dos personas se suicidaron el mismo día en Alcalá 
Dos personas, un hombre y una mujer, se suicidaron en el transcurso de apenas cinco horas en Alca

lá, concretamente el miérc:oles 24 de muzo. Un día gris y desapacible amaneció en la ciudad complu
tense con la noticia de que UD hombre se había suicidado inhalando los gases del motor de BU automó
vil. Horas después, y cuando todavía no se había retirado del punto donde apareció el c:oc:be en el que 
éste hombre de 45 años preparó BU muerte, una mujer de 35 años apareció ahorcada en BU domilicio. 
En ambos casos la Policía Municipal llegó a los lugares donde se encontró a las dos personas cuando 
ninguna de ellas había perdido la vida. Y en ambos casos ocurrió: fallecieron al llegar al hospital 'Prín
cipe de .Asturias' sin que se pudiera hacer nada por salvarles la vida. 

IO se descarta que el mottvo sean problems conyugales 
un camarera italiana se quitó la vida 
inhalando gases· de su automóvil 
Lussorio cornias, de 45 años de edad, 
trabaJaba de camarero en la venta de Meco 

Sobre las 6 de la madrugada del día 24 de marzo, una persona avi
só a la Policía Municipal de que en la plaza de Calatayud, en las 
viviendas de lviasa en el Val, se encontraba una persona incons
ciente en el interior de un vehíc:ulo. Personada una dotación poli
c:ial en el lugar referido, desc:abrieron que en su interior había UD 

hombre, Luuorio Comias, y que se encontraba todavía con vida. 
Tnaladado urgentemente al hospital 'Príncipe de .Asturias', todos 
los esfuerzos por salvarle la vida fueron inútiles. 

Allí era una persona muy 
apreciada tanto por sus com
pañeros como por los propie
tarios, todos ellos conocedores 

de la difícil situación que es
taba viviendo. Los problemas 
conyugales han sido, al pare
cer, los que finalmente deter
minaron a Cornias a suicidar
se, ya que la situación que vi
vía con su esposa, una espa
ñola a la que conoció en Bél
gica, le tenían sumido en una 
profunda depresión desde ha
cía mucho tiempo. 

Según personal del restau
rante La Venta de Meco, Lus
sorio ya venía pensando en la 
idea del suicidio. De hecho, 
con tal fin debió de comprar 
la goma: «Tratábamos de dar
le ánimos y de ayudarle», co
mentaron fuentes de la direc
ción del restaurante, quienes 
aseguraron que la noche antes 
de morir estuvo trabajando 

Lussorio Cornias estaba en 
el interior de su vehículo, un 
Seat 131 Supermirafiori de 
color rojo y matrícula belga. 
Había tendido una goma des
de el tubo de escape al interior 
del coche por una ventanilla. 
Incluso se preocupó de cerrar 
herméticamente el coche po
n iendo cinta aislante alrede
dor de las puertas y ventani
llas. 

YIUSY 

Este súbdito italiano era ca
marero en el restaurante La 
Venta de Meco desde hace 
aproximadamente tres ,años. 

17de ...... detl9J 

NOV-IAS, . MADRINAS 
~Y COMUNIONES 

e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 339· 36 66 -ALCALA DE HENARES 

normalmente y que se mar
chó, «Como todos los días», a 
la una de la madrugada: «Es
taba bien, no había nada en 
él que pudiera hacer pensar 
que se fuera a suicidar». 

La preocupación en la fa
milia que regenta el restau
rante era entablar contacto 
con la familia de Lussorio 
Cornias, puesto que a la hora 
de cerrar esta información, el 
cadáver permanecía en el hos
pital 'Príncipe de Asturias'. 
Allí no se había personado ñi 
su esposa, ni ningún otro fa
miliar. La familia directa de 
Lussorio Cornias vive en Ita
lia. El fallecido era padre de 
dos hijos, una niña de 14 años 
y un niño de 6. 

Los psiquiatras suelen 
apuntar que un fuerte carác
ter depresivo puede inducir a 
una persona a suicidarse. La 
depresión es una enfermedad 
que está causando graves tras
tornos a muchas familias, des
tacándose abundantes casos 
en la actual sociedad alcalaí
na. Concretamente, el día 12 
de febrero se registró un csao 
análogo al del camarero italia
no Lussorio Cornias. 

En aquella fecha, un hom
bre también de 45 años, Car
los Ovejero Fuentes, apareció 
muerto en un automóvil que 
estaba aparcado en las Eras 
del Silo. El modo de actuar en 
aquella ocasión fue en la prác
tica idéntico al que costó la vi
da a Lussorio Cornias: conec
tó una goma al tubo de esca
pe del automóvil y la exten
dió hasta el interior del vehí
culo y cerró éste por dentro. 
Puso en marcha el motor y es
peró sentado a que le llegara 
la muerte por asfixia. 

PUERTA de Madrid 



Padecía depresiones y dejó una nota escrita 

su suegro la encontró ahorcada 
en su domicilio 

El coche de L11SSOrio Comias estaba todavía en la plaza de Cala
tayud a la espera de ser trasladado a dependencias oficiales por una 
grúa y vigilado por la Policía Nacional, cuando se tuvo noticia de 
otro desafortunado lance. Una mujer de 34 años, llamada Francisca 
Sánchez Lamarca, se había ahorcado en su domicilio de la calle Ca
mino de la Esgaravita, número 6 (foto de la derecha). 

Esta mujer estaba casada y 
era madre de dos hijos, de 13 
y 10 años. Sufría fuertes de-

presiones por las que recibía 
tratamiento médico. De he
cho, en dos ocasiones anterio-
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res había intentado suicidarse median
te la ingestión masiva de medicamen
tos, pero había podido ser salvada. 

Esto motivaba que cuando se que
daba sola en su domicilio, su suegro se 
preocupara de llamarla a menudo por 
teléfono o la visitaba para ver cómo se 
encontraba. 

En la mañana del pasado miércoles, 
día 24 de marzo, Francisca Sánchez se 
encontraba sola en el domicilio y su 
suegro hizo lo que estaba acostumbra
do a hacer, llamarla por teléfono. Co
moquiera que no contestara, este fa
miliar se acercó al domicilio, encon
trando a su nuera ahorcada con un ca
ble de la luz. Para hacerlo se ató el ca
ble al cuello y lo sujetó a un saliente 
del armario de la habitación de 
matrimonio. 

El suegro logró ponerse en contacto 
con el servicio de urgencias del In.sa
lud, desde donde se avisó a la Policía 
Municipal. Una dotación de este cuer
po se personó a toda velocidad en el 
domicilio, habiéndose avisado a una 
ambulancia. En esos momentos, Fran
cisca Sánchez parecía encontrarse to
davía con vida aunque en muy grave 
estado. Fue trasladada al servicio de 
urgencias del hospital 'Príncipe de As
turias' , donde entró en parada cardio
respiratoria. En la ambulancia fue 
acompañada por asistencia médica que 
trató de reanimarla, pero ya nadie pu
do hacer nada por salvar su vida, fa
lleciendo al poco de ingresar en el 
hospital. 

La fallecida había dejado una nota 
escrita de su· puño y letra, y dirigida 
a su familia. En ella indicaba que se 
suicidaba porque no podía vivir con 
las depresiones y que lo hacía por ellos 
mismos, para que no sufrieran más a 
causa de su estado. 

Un grupo de amigas de la fallecida, 
que acudían con ella a hacer periódi
camente gimnasia de mantenimiento, 
comentaron a PUERTA DE MADRID 
con lágrimas en los ojos, que se trata
ba de una excelente persona y que ha
bía sido víctima de una enfermedad 
que · está causan°do estragos, la 
depresión. 

27 de mano de ,991 . 



sucedió en la calle Barberán y Collar, en la Ciudad del Aire una mujer pasó droga 
a su hermano, Herido muy grave en un posible ajuste de cuentas que estaba detenido 
en un calabozo de la 
comisaría, en un 
bocadillo de tortilla 

Junto a él había un cuchillo manchado de sangre J un cas11u1110 de bala 
Serafín DM, de 27 años de 

edad y vecino de Alcalá de 
Henares, permanece ingresa
do en la UCI del hospital de 
Alcalá a causa de las graves le
siones que sufre, causadas al 
parecer en un ajuste de cuen
tas entre traficantes de droga. 

El suceso ocurrió en Alcalá 
en la Ciudad del Aire, en la 
calle Barberán y Collar, el pa
sado domingo 21 de marzo so
bre las 21 '30 horas. Un vehí
culo radiopatrulla policial lo 
recogió cuando estaba caído 
en la calzada. Junto a él ha
bía un cuchillo manchado de 
sangre con el que había sido 
herido. Presentaba cortes en 
la cara, cuello, tórax y abdo
men. Al parecer también lo 
golpearon con una piedra en 
la cabeza y le rompieron el ta
bique nasal. En el lugar don
de cayó herido se encontró un 
casquillo de bala, parece ser 
que del calibre 22, lo que 
hizo pensar en principio que 

había sido herido de bala, po
sibilidad que se descartó en el 
hospital cuando recibió asis
tencia médica. 

Un soldado de vigilancia de 
la colonia militar avisó a la 
policía y, según vecinos de la 
mencionada calle, fueron va
rios los agresores , de los cua
les se desconoce su identidad. 

Según fuentes policiales, el 
lesionado posee diversos ante
cedentes delictivos y, según 
parece, se dedica al trapicheo 
de drogas. Cuando escribimos 
estas líneas el herido continúa 
grave y no ha podido hablar 
sobre la brutal agresión de la 
que ha sido víctima. Al pare
cer, el herido es seropositivo 
y toxicómano. 

Cuando se dio cuenta de es
tos hechos, varios vehículos 
policiales se desplazaron a la 
calle Barberán y Collar, y bas
tantes vecinos de la colonia se 
acercaron para interesarse por 
lo que había pasado. 
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Detenidos por la 
policía por robo 
y por tráfico de droga 

- La policía detuvo a Fé
lix BA, de 27 años de edad, 
vecino de Alcalá de Henares, 
como presunto autor de un ro
bo cometido con anterioridad 
en la tienda de deportes Gut
ters, situada en el paseo de la 
Alameda, número 26, donde 
el día 8 de febrero se apoderó 
de 65.000 pesetas en efectivo. 
La detención se llevó a cabo 
el día 18 de marzo, después de 
haber sido reconocido por las 
víctimas. 

- El día 23 de marzo la 
policía detuvo a Luis Maria
no SP, a las 15 horas, en el vi
vero, junto al río, acusado de 
tráfico de drogas. Le fueron 
ocupadas 43 pajitas de sustan
cias estupefacientes entre co
caína y heroína. 

El día 18 de marzo la poli
cía detuvo a Carmen RM, de 
21 años de edad, vecina de Al
calá de Henares y con antece
dentes por tráfico de estupe
facientes. Fue detenida por 
pasar a su hermano, que se 
encontraba en el calabozo de 
la comisaría de policía de Al
calá recluido en espera de pa
sar a disposición judicial, un 
bocadillo de tortilla de pata
tas con droga. La joven dejó 
el bocadillo para que se lo en
tregaran a su hermano y se fue 
rápidamente. 

Los agentes, que tienen la 
obligación de revisar las en
tregas a los detenidos, encon
traron entre el pan cuatro pa
pelinas de heroína, por lo que 
fueron a buscar a la joven, 
que fue puesta a disposición 
del juez; tenía interesadas tres 
reclamaciones judiciales más. 

CORAL 
DEL ORFEON COMPLUTENSE 

Abierto plazo de admisión de 

TENORES 
BAJOS 

¡Plazas limitadas! 
Información e inscripción: 
Juventudes Musicales de Alcalá 
el. Santiago, 3 - Bajo 

Telfs.: 881 61 79 Lunes a Viernes 18 a 21 h. 
Sábado: 10 a 14 horas. 

889 95 81 Particular. 
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Accidente mortal de tráfico en la carretera de Daganzo 

un joven de 24 años, muerta, y la acompañante, una 
mujer de 22 años, herida muy grave 

El accidente ele cirealac:ióa oc:arrido el pasado domingo 21 ele marzo, a las 7 de la mañana, ea la ca
rretera de Alcalá a Dagaazo, kilómetro l '500, frente al restaurante Sotileza, se saldó con un muerto 
y una mujer herida muy grave. 

Jesús de Marcos Martínez, 
de 24 años de edad y vecino 
de Marid y propietario del ve
hículo Fordo Orion matrícu
la M-3947-JG, en el que via
jaban él y su acompañante, 
una mujer de 22 años, resul
tó muerto. La mujer sufrió 
heridas de gravedad. 

Al parecer, el coche pudo 
salirse de la carretera en un 
adelantamiento al perder el 
control su conductor. Debido 
a la violencia de la colisión, 
fue necesaria la asistencia del 
cuerpo de bomberos para res
catar a los ocupantes del ama
sijo de hierros en que quedó 
convertido el coche. El hom
bre fue rescatado cuando ya 
era cadáver y la mujer fue lle
vada al hospital de Alcalá en 
una ambulancia de la Cruz 
Roja, quedando ingresada en 
la UVI con lesiones internas 
de pronóstico muy grave. Se 
trata de María Pilar Mateo 
Martín, de 22 años de edad y 
vecina de la localidad de Al
gete. Al lugar del accidente 
acudieron Policía Municipal, 
Guardia Civil, los bomberos 
y dos ambulancias de la Cruz 
Roja. 

Por la forma en que fueron 
encontradas las dos personas 

dentro del vehículo no se ha 
podido precisar quién lo con
ducía. En el momento de ocu
rrir el accidente, el pasado do
mingo a las 7 de la mañana, 
llovía copiosamente. 

La Policía Munlclpal 
Intervino 74 pastillas 
de «éltaSIS» 

La policía local de Alcalá 
intervino en la noche del 21 
de marzo 7 4 dosis de la droga 
conocida como «éxtasis». 
Cuando patrullaba por el po
lígono Jumapi, una dotación 
de la policía municipal obser
vó a dos jóvenes en actitud 
sospechosa, por lo que proce
dió a su identificación y ca
cheo, resultando ser FSP, de 
21 años de edad, y CSGP, de 
19 años; el primero, domici
liado en Madrid, y el segun
do en Alcalá de Henares. En 
esta actuación se les intervi
nieron 9 pastillas de «éxtasis» 
(dos de ellas machacadas), 
una papelina de «Speed>> y dos 
trozos de hachís. 

Media hora más tarde, en 
el mimo polígono pero a la al
tura de la puerta trasera de la 
discoteca Radical, una dota-

ción policial observó a un ve
hículo con dos individuos en 
su interior que le infundió 
sospechas. Tras realizar la 
identificación de ambos, en
contró en la guantera del ve
hículo una bolsa de plástico 
con 65 pastillas de «éxtasis», 
una papelina de «speed», un 
canuto para esnifar droga y 
46.000 pesetas en efectivo. 
Los detenidos resultaron ser 
MPG, de 21 años, y ACB, de 
19 años, ambos vecinos de 
Madrid. El primero de ellos, 
que reconoció ser el propieta
rio de la droga, fue traslada
do a la casa de socorro y pos
teriormente a la comisaría de 
policía, donde se le instruye
ron diligencias. 

Detenidos 
por la Guardia Civil 

- El día 10 de marzo a las 
13'25 horas, por fuerzas de la 
Guardia Civil de Mejorada 
del Campo, fue detenido An
gel Luis BB, de 31 años de 
edad, vecino de Mejorada, co
mo presunto autor de robo 
por el procedimiento del tirón 
cometido el día anterior. Al 
detenido se le intervino una 
navaja de grandes dimensio-

Si aún somos jóvenes ... ¿POR OUE? ••• 
« ••• CUANDO NOS MIRAMOS, CALLAMOS Y SUSPIRAMOS ... » 

« ••• LAS DULCES CARICIAS DE ANTAÑO, ACABARON HACE AÑOS ... » 

« ••• DE AQUELLAS DMNAS RISAS, NO HAN QUEDADO NI SONRISAS ... » 

« ••• NUESTROS BESOS APASIONADOS, QUEDARON TRISTEMENTE OLVIDADOS ... »? 
¿POR QUÉ ... ? 

MORALEJA: BOCA DE PRIMOR, NIDO DE AMOR 
NUESTRO COMPROMISO ---

LUCIRÁ LA SANA Y BELLA SONRISA QUE TUVO O SOÑÓ ¡¡GARANTIZADO!! 
RIGUROSO: «LA PUBLICIDAD QUE NO MIENTE, ESTA EN BOCA DEL CLIENTE» 

REVISION, DIAGllOSI ICO, PRESUPUESTO Y UMPIEZA DE BOCA: G-TUITOS 
ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 

ALCALA DE HENARES 
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nes, lográndose su detención 
al ser reconocido fotográfica
mente por la señora víctima 
del robo en los álbumes que le 
fueron mostrados cuando fue 
a cursar la denuncia. 

- Por otra parte, también 
en Mejorada, la Guardia Ci
vil detuvo a las 18 horas del 
día 22 de marzo a Manuel 
LA, de 19 años de edad, ve
cino de la mencionada locali
dad, por estar el mismo en re
quisitoria policial por haber
se fugado de las dependencias 
policiales cuando se hallaba 
detenido por receptación;este 
hecho ocurrió el día 12 de fe
brero pasado. El detenido se 
encontraba en una calle de 
Mejorada y la actitud que 
adoptó al ver a la pareja de 
servicio infundió sospechas a 
ésta, y cuando los guardias 
fueron a identificarlo se dio a 
la fuga, aunque fue detenido 
momentos después. 

Roba de direcciones 
asistidas en naganzo, 
en el polígono 
LOS Frailes 

Durante el pasado puente 
de San José, ntre las 23 horazs 
del día 18 y las 9'30 horas del 
día 22 de marzo, fue cometi
do un robo en el taller de re
ciclaje de direcciones asistidas 
y palieres situado en la loca
lidad de Daganzo, en el polí
gono industrial Los Frailes. 
Fueron robadas 200 direccio
nes asistidas para diferentes 
vehículos y 25 transmisiones 
para vehículos Simca 1.200. 
El valor de los efectos sustraí
dos asciende a 1.075.000 pe
setas. Los autores del robo pa
saron al interior después de 
forzar la puerta de entrada a 
la nave. 

Roba de material de 
fontaneña por valor 
de casi un millón 

Sobre las 20' 15 horas del 
día 18 de marzo se cometió un 
robo en el interior de la nave
tienda de fontanería situada 
en el número 9 de la avenida 
de Castilla en la localidad de 
Mejorada del Campo. 

Fue sustraído diverso ma
terial de fontanería valorado 
en 988.000 pesetas, sin contar 
el importe de los diversos da
ños causados: rotura en el te
jado, cierre metálico, puerta 
metálica de separación y 
puerta de salida de la nave. 
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OFERTAS DE EMPLEO 
Hasta el día 7 de abril próximo pueden 

presentarse, en el Registro General de este 
Ayuntamiento, instancias para tomar parte 
en las siguientes Convocatorias: 

Personal funcionario de carrera 
- Oposición libre a una plaza de Conserje de 

Colegio Público. 

- Oposición libre a una plaza de Ordenan
za de la Casa Consistorial. 

- Oposición libre a dos plazas de Apare
jador-Arquitecto Técnico. 

- Oposición libre a una plaza de Asistente 
Social. 

. - Oposición libre a una plaza de AwdHar de 
Archivos y Bibliotecas. 

- Oposición libre a una plaza de Vigilante 
de Parques Municipales. 

- Oposición libre a dos plazas de Guardias 
de la Policía Local. 

Personal laboral 
- Oposición libre a una plaza de Educador 

de Familia. 

Las Bases íntegras se encuentran expues
tas al público en el Tablón de Anuncios de 
la Casa Consistorial. 

Las instancias se recogen en la Oficina de 
Información, entrada por la C/ Cerrajeros. 

Alcalá de Henares, 22 de marzo de 199.3 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 
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DesvalQaron una tienda de trajes de novias 

Robaran efectas por valor de más de 
nueve millones de pesetas 
El suceso ocurrió en Argande del Rey 

En la empresa denominada Novias, situada en la localidad de Ar
gucia del Rey y especializada en la confección y venta de trajes 
de ceremonia, fue llevado a cabo un robo durante la madrugada del 
día 15 de marzo. 

Para entrar en la empresa, 
los autores, por el momento 
desconocidos, causaron daños 
y roturas en la reja y en el 
cristal de la ventana. Se apo
deraron de 165 vestidos de 
novia, varios vestidos de fies
ta, chaquetas toreras, 30 toca
dos y flores, una pieza de seis 
metros de seda natural, 180 
metros de bordados, 3 piezas 
de 240 metros de raso y 15 
pamelas. 

Como se puede apreciar por 
los abundantes efectos sustraí
dos, la tienda quedó desvali
jada, ascendiendo el valor de 
lo robado a 9.194.000 pesetas. 
Por estos hechos se curso de
nuncia ante la Guardia Civil. 

Robo en una tienda 
de alimentación 

Alimentación Gonzalo, si
tuada en la calle Alalpardo, 
número 2, dentro del estable
cimiento Dia, fue robada du
rante el cierre del día de San 
José, el 19 de marzo. Los la
drones pasaron al intedrior 
tras romper la puerta trasera 
del establecimiento y se apo
deraron de 105.000 pesetas, y 
causaron daños por valor de 
5.000 pesetas más. 

Habían pinchado y la 
Guardia Clvll se acercó 
para au1Hlarlos ... 
pero el vehículo era 
sustraído y tenía 
hecho el puente 

Ocurrió a las 12 horas del 
día 15 del actual mes de mar
zo. Por fuerza de la Guardia 
Civil de Algete fueron deteni
dos José Miguel GF, de 22 
años de edad, y carolina ND, 
de 20 años, como autores de 
un delito de utilización inde
bida de vehículo a motor. 

Los detenidos se encontra
ban en la carretera cerca de 
Algete cambiando una rueda 
porque habían pinchado, y 
cuando se acercó una pareja 

de la Guardia Civil de servi
cio con la intención de auxi
liarlos, comprobó que el vehí
culo tenía efectuado un puen
te para su arranque, encon
trándose éste sustraído. El ve
hículo, que fue recuperado, es 
el Suzuki Vitara M-9520-NY, 
siendo el valor del mismo de 
1.500.00 pesetas. 

Detenidos 
dos búlgaros 

Dos ciudadanos búlgaros 
vecinos en la actualidad de Al
calá de Henares fueron dete
nidos por la policía sobre las 
12 horas del miércoles 24 de 
marzo. Se trata de Petrov 
VH, de 24 años, y de Dimi
trov DD, de 32 años de edad, 
ambos sin antecedentes delic
tivos. La policía observó en la 
avenida lope de Figueroa la 
presencia de un vehículo Fíat 
Tipo ocupado por estos dos 
individuos. Como los agentes 
tenían noticia de que el vehí
culo había sido sustraído en 
Madrid a finales del pasado 
mes de enero, procedieron a 
identificar a los ocupantes, 
que fueron detenidos acusados 
de utilización ilegítima de ve
hículo a motor. 

Tirón a una señora 
embarazada 

El jueves 25 de marzo por
la tarde a las 16'30 horas, a 
una señora que caminaba por 
la calle Santo Tomás le fue 
arrebatado el bolso de un 
fuerte tirón. En el bolso lleva
ba dinero y efectos personales. 
A esa hora no había nadie por 
la mencionada calle y la seño
ra, que está embarazada, no 
pudo ser auxiliada. Ella mis
mo, cuando vio un vehículo 
policial, lo paró y contó los 
hechos. 

El asaltante era un indivi
duo muy joven y bastante ba
jo, como de metro y medio de 
estatura. V es tía vaqueros y 
cazadora negra y llevaba el 
pelo un poco largo. 

PUERTA de Madrid 



se inauguró la escuela Infantil «Los cuentos» 

Más de cien escuelas infantiles hay en 
la CAM, cinco de ellas en Alcalá 

El comejero de Educación y Cultara de la ComllDiclad de Madrid, 
Jaime Lissavetzky, y el alcalde de Alcalá, norencio Campos, inau
guraron en la mañana del martes día 23 de muzo la escuela infantil 
'Los Cuentos', situada en la calle Luis de Madrona. La escuela in
fantil 'Los Cuentos', cuya directora es Carmen Jiménez, tiene una 
capacidad de 106 plazas para Diiios y Diiias con edades comprendi
das entre los 3 meses y los cuatro años. 

La Comunidad de Madrid ha 
invertido en esta escuela infan
til, que es el quinto centro de es
tas características existente en 
Alcalá, más de 135 millones de 
pesetas para la construcción y 
dotación del centro. Con esta 
nueva escuela infantil, Alcalá se 
encuentra con Leganés a la cabe
za de la comunidad de Madrid, 
descontando a la capital madri
leña, en número de centros de 
estas características. Es precisa-

mente la autonomía madrileña 
pionera en este tipo de educación 
que ha sido recogida por la LOG
SE dándole gran importancia. 

Con esta nueva escuela, la red 
pública de Escuelas Infantiles de 
la CAM supera el centenar. Los 
cinco centros que existen en Al
calá son 'Puerta de Madrid', 
'Carrusel', 'J .J. González Blas
co', 'Garabatos' y 'Los Cuentos'. 
En conjunto, la oferta de plazas 
públicas en educación infantil en 

Alcalá asciende a 550, para eda
des de cero a seis años. 

Una nueva escuela infantil es
tá programada en el plan cuatrie
nal de educación infantil de la 
CAM. Su construcción será en el 
distrito V, muy cerca del colegio 
San Joaquín y Santa Ana. 

seminario internacional sobre parques tecnológicos 

Presentado el proyecto de parque científ ico·tecnológico 
El consejero de Educación y Cultara de la Comunidad de Madrid, Jaime Lissavetzky, pronunció en 

el paraninfo de la UDivenidad de Alcalá una conferenc:ia sobre la política científica de la Comunidad 
de Madrid en el marco del seminario sobre las principales experiencias internacionales en parques 
científicos, que organizado por el Instituto Madrileño de Desarrollo (IMADE), sirvió compro presenta
ción del parque científico-tecnológico de Alcalá. Este, está siendo promovido conjuntamente por el go
bierno regional de Madrid a través del IMADE, la Universidad de Alcalá y el ayuntamiento complu
teme. El objetivo del parque es proporcionar un espacio idóneo de locaHzación para empresas de alta 
tecnología y proyectos empresariales generados por la investigación universitaria. 

El parque se construirá en una 
superficie de unas 40 hectáreas 
en el campus de la Universidad 
de Alcalá. Esta se ha sumado al 
reto que en la actualidad afron
tan las principales universidades 
del mundo: lograr el liderazgo 
por la calidad de sus centros de 
investigación. Es de destacar que 
la actividad económica de Alca
lá está formada básicamente por 
pequeñas y medianas empresas 
de gran diversidad sectorial y 
con fuertes nexos interempresa
riales. 

El parque contará con parce
las de distintos tamaños, adapta
bles a las necesidades de las em
presas, con servicios comunes en 
el Centro Institucional y Empre
sarial: incubadoras de empresas, 
salas de reuniones, salón de ac
tos, locales comerciales, oficinas, 
etc. Dispondrá además, de am
plias zonas verdes, conectadas 
con el jardín botánico y propor
cionando un entorno de calidad 
para las actividades empresaria
les que allí se desarrollen. La su
perficie total construida será de 
unos 187 .000 metros cuadrados, 
integrados en el campus de la 
universidad. En este año comen
zarán las obras de urbanización 
y se prevé que las primeras em
presas estén instaladas en 1995. 

PUERTA de lladrld 
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La configuración de los par
ques, en cuanto a las entidades 
empresariales que los componen, 
varía mucho, según los deseos de 
los promotores y las circunstan
cias de cada caso. En lo que se re
fiere a Alcalá, aún no se ha lle
gado a conclusiones definitivas, 
pero, después de la primera fase 
de estudio, parece existir cierto 
consenso en el sentido de que ta
les elementos podrían dividirse 
en categorías en cuatro grandes 
grupos: 

- Empresas 'spin-out', em
briónicas y generadas en algunos 
casos por graduados y profesores 
de la universidad, que podrían 
ubicarse dentro de un vivero o 
incubadora de empresas. 

- Empresas o instituciones 
intensivas en 1 + D (Investiga
ción más Desarrollo): 

. Departamentos de 1 + D de 
grandes empresas 

. Pequeñas y medianas empre
sas innovadoras que podrían rea
lizar todas sus actividades em-

Además del consejero y del al~ 
calde, estuvieron en la inaugura
ción el subdirector provincial del 
MEC, Miguel Angel F ernández 
García-Cuerva, y el concejal de 
Educación y Universidad en el 
ayuntamiento de Alcalá, Urbano 
Brihuega. 

presariales en el parque, siempre 
que éstas cumplieran con sus 
normas (medioambientales y 
otras) e incluyeran la 1 +D. 

. Actividades conjuntas de 
1 + D, realizadas por varias em
presas dentro de una Asociación 
de Investigación subsectorial u 
otro tipo de organización. 

- Empresas extranjeras, líde
res en 1 + D, cuyo ejemplo po
dría actuar como aliciente para 
otras inversiones, siempre que 
estuvieran dispuestas a ubicar 
una parte significativa de sus ac
tividades innovadoras en. el 
parque. 

- Empresas o instituciones 
que prestan sus servicios empre
sariales a clientes dentro y fuera 
del parque en campos como los 
servicios técnicos relacionados 
con control de calidad, diseño in
dustrial, homologación, transfe
rencia de tecnología, etc, así co
mo el asesoramiento sobre mar
keting internacional, ingeniería 
financiera, consultas legales, en
tre otras. 
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CENTRO DE 

CURSO 1992 • 91 
PROGRAMACION 
3er TRIMESTRE 

ESTUDIOS CERVANTINOS 

MINISTERIO DE CULTURA 

CJi» 1111 Com.=dadde 

l¡¡J Madrid . 

te. fr. - -- -
¡\¡_CAi:)i; ,,, 
HENARES 

CONFERENCIAS 
CERVANTINAS 

1 CICLO 

29 de Abril. Marginación y ortodoxia. 
Sesión de Clausura del 1 Ciclo de Conferencias 
Cervantinas, con la intervención de los siguientes 
profesores: 

Prof. Dr. Bernard Vincent 
(L' École de Hautes Etudes, París) 

Catolicidad e islamismo: El rechazo y exclusión 
de la minoría monºsca. 

Prora Dra. Mª Cruz García de Enterría 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

La transgresión y lo marginado. De poesía popular. 

Prof. Dr. Gonzalo Borrás Gualís 
(Universidad de Zaragoza). 

Pervivencia del arte mudéjar en España. 

16 de Abril. 
Recital de guitarra barroca 
Interpretado por Gerardo Arriaga. 

21 de Mayo. 
Cancionero español del renacimiento 
Interpretado por el grupo SEMA bajo la dirección 
de Pepe Rey: cinco cantantes (soprano, contralto, 
dos tenores y bajo), seis instrumentistas (flautas 
dulces y traveseras, quintón de viola, viola de 
gamba, vihuela e instrumentos de percusión). 

CATEDRA CERVANTES 
En torno a Cervantes 

29 de Marzo al 2 de Abril: 
VII Seminario a cargo del Prof. Dr. lsaías Lerner 
(City Univenity New York) 

Una lectura filológica del Quijote. 

19 al 23 de Abril. 
VIII Seminario a cargo del Prof. Dr. Agustín 
Redondo 
(Université de la Sorbonne, París) 

Parodia y creación cervantina en el Quyºote. 

5, 6, 7, 12, 13 y 14 de Mayo. 
IX Seminario a cargo del Prof. Dr. Pedro M. 
Cátedra 
(Universidad de Salamanca) 

Contrapuntos del Qui.jote. La novela caballeresca en tiempos 
de Cervantes. 

TEATRO 

11 CERTAMEN TEATRAL 

MIGUEL DE CERVANTES 

EXPOSICIONES 

COLECCION DE GRABADOS 

CERVANTINOS 

DEL MUSEO 
, 

DE GUANAJUATO (MEXICO) 

PUBLICACIONES DEL e.E.e. 

Los «ENTREMESES» de Miguel de Cervantes, 

en una colección de 8 fascículos 

Ya a la venta en quioscos y librerías, por sólo 200 Ptas. 

o 
Publicación de «EL QUIJOTE», 

primer volumen de los tres que conformarán 

las obras completas de Miguel de Cervantes 

Información: CEC. Palacio Laredo. Paseo de la Estación, 10 - Teléfonos: 883 13 50 - 51 



La Hermandad de carpinteras celebró su fiesta el día de san Jasé 

<<LO llevamos muy dentro porque desde 
niños somos de san José» 

La Hermandad de los Carpinteros celebró el pasado viemes 19 de marzo la festividad de su patrono 
San José. Una misa de hermandad oficiada por el obispo de Alcalá en la que se entregó el cetro al her
mano mayor entrante y una comida de hermandad constituyeron el programa del día. 

Como cada año, la Herman
dad de Carpinteros de San Jo
sé celebró su fiesta, el 19 de 
marzo, festividad de su patro
no. La Santa Misa, oficiada por 
el obispo de Alcalá, monseñor 
Ureña, en la Iglesia de Santa 
Ursula, fue el comienzo de una 
día de celebración. Al finalizar 
la ceremonia el Hermano Ma
yor saliente, Francisco Polo Ri
vas, entregó el cetro al Herma
no Mayor entrante, José Cive
ra Heredero. 

Los cargos de la Hermandad 
se renuevan anualmente si
guiendo un escrupuloso orden 
de antigüedad. En esta ocasión 
ha recaído el honor en José Ci
vera después de que su abuelo, 
su padre y sus hermanos ya ha
yan sido Hermanos Mayores. 
El nuevo Hermano Mayor se 
mostró muy contento por el re
levo: «Se lleva muy adentro con 
motivo de la profesión, yo lle
vo desde niño, que me hizo mi 
padre de la Cofradía de San Jo
sé. Nosotros teníamos un taller 
y mi abuelo, mi padre y todos 
mis hermanos hemos sido 'her
manos', todos ellos han sido ya 
Hermanos Mayore,.s y este año 
me ha tocado a mt». 

Por contra, el Hermano Ma
yor saliente, Francisco Polo, 
deja con pena el cargo: «Sí, con 
un poco de nostalgia. Van pa
sando los años y los hermanos 
van aumentando, no hay nin
guna misión especial que hacer 
pero es un honor ser Hermano 
Mayor». 

asegura su presidente, Félix 
Gallego, que en opinión de la 
mayoría ha sido el artífice del 
resurgir de la Cofradía de San 
José. «Va subiendo cada año, 
hay bajas como es natural, pe
ro normalmente hay más nue
vos que bajas. Hay que seguir 
adelante. Cada vez San José tie
ne que tener más hermanos y 
mejores, que eso es lo impor
tante: que seamos verdadera
mente hermanos. Yo me emo
ciono, porque como ha dicho el 
Hermano Mayor, lo llevamos 

dentro porque desde muy niños 
somos de San José. Mi nieto de 
7 añitos ya es Hermano y así 
muchos otros. Hay abuelos, hi
jos y nietos y todos lo llevamos 
muy dentro. Lo que· más nos 
agrada y nos hermana es la reu
nión en la que nos juntamos to
do~ a comer y lo pasamos fan
tásticamente». 

Aunque la carpintería es una 
profesión que desgraciadamen
te va perdiéndose con el paso 
del tiempo, la Hermandad ha 
sabido adaptarse a los cambios: 

«Ahora no hay carpinteros pe
ro hay otras profesiones. La 
carpintería ha evolucionado y 
también hay carpintería metá
lica, rama de la que también 
hay hermanos. Todo va evolu
cionando y nosotros también 
nos hemos adaptado». 

Tras la Misa, se celebró una 
comida de Hermandad en el 
bar de la piscina cubierta. En 
la comida se entregaron los tro
feos del campeonato de mus que 
se jugó el pasado sábado 13 de 
marzo, competición de la que 
PUERTA DE MADRID les in
formó el pasado número, y se 
realizaron sorteos de regalos 
entre los hermanos. Estos actos 
lúdicos, junto a la participación 
de la Hermandad en diversas 
celebraciones eclesiásticas, co
mo la procesión de Corpus 
Christi o del Domingo de Ra
mos, son las actividades que de
sarrolla la Hermandad de Car
pinteros durante el año. 

La Hermandad cuenta hoy 
en día con 142 hermanos «que 
cada año van aumentando», 

De izquierda a derecha: Félix Gallego, 'presidente; Vicente Loeches, vocal; Francisco Polo Rivas, her
mano mayor saliente; José Civera, hermano mayor entrante; y Martín Casero, vocal. 
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Dirigida por 
Vladimiro Martín 

E1ita de la Joven 
Orquesta complutense 
en Móstoles 

La Joven Orquesta Complutense, 
dirigida por Vladimiro Martín y 
presidida por Felipe Sebastián, co
sechó un importante éxito en dos ac
tuaciones llevadas a cabo los días 5 
y 6 de marzo en el Centro Cultural 
Villa de Móstoles, presentando un 
concierto con obras de Pachabel, Al
binoni, Vivaldi y Mozart. 

La actuación de la Joven Orques
ta Complutense en Móstoles se ins
cribe en el programa de actuaciones 
de la Comunidad de Madrid, lo mis
mo que un concierto que ofrecerá el 
día 18 de abril en Torrejón, en el 
Teatro José María Rodero. 

Asimismo, la Joven Orquesta 
Complutense actuará el último día 
del Maratón Cultural de la Caja de 
Madrid, antes de la clausura oficial 
a cargo de la bailarina María Rosa 
y su ballet español._ Así pues, habrá 
ocasión de ver a la Joven Orquesta 
en Alcalá hoy, viernes 26 de mrazo, 
a las 20 horas. 

Paisajes repletos de colorido y armonía en la Mutual complutense 

Exposición de Calonso en la sala Manolo Revilla 

El sábado 13 de marzo se 
inauguró la exposción de la 
pintora Carmen Alonso, 
'Calonso', en la sala 'Mano
lo Revilla.'· de la Mutual 
Complutense. Los oleos de 
esta pintora podrán contem
plarse hasta el día 28 de 
marzo. Muy vinculada a la 
Obra Cultural de la Caja de 
Madrid, esta pintora palen
tina que reside en la capital 
madrileña ha participado en 

varios maratones del Aula 
de Cultura de la Caja en Al
calá y ha colgado sus cua
dros en las aulas de la enti
dad financiera en otros mu
nicipios. Carmen expone 
por primera vez en la sala 
'Manolo Revilla', de la Mu
tual Complutense, dirigida 
por Luis de Bias. La pinto
ra traduce al idioma del rea
lismo pictórico unos paisa
jes que transmiten sensibi-

lidad y creación. 'Calonso' 
ha trabajado en los estudios 
de los artistas Rogelio Gar
cía Vázquez, Pedro Marcos 
Bustamante y Julio Fernán
dez Santibánez. En el aula 
de Mujer de la Tercera 
Edad, dependiente de la 
Comunidad de Madrid -
Area Cultural Maestro 
Alonso- viene colgando sus 
obras, año a año, colectiva
mente, desde 1984. 

¡Todavía no tiene TELEFDND?-
solicítelo ya en Alcalá de Henares: 
•Cómodamente, sin desplazamientos. 

IJt 0'+ '3' . ~ -~ 

a rs 16" 
• Instalación inmediata. 
• Muy cerca de su domicilio, 

el. DAOIZ Y VELARDE, 7 

TELVCC> 
Telrt-frQh<.1 7 C<:'fnunt<.XtOO 
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Partida de ajedrez viviente: aquí, los moros 

Encuentro de las culturas Arabe, Judía y Cristiana 

Alcalaínos en «Lucena de las tres culturas» 
Los pasados días 18, 19, 

20 y 21 de marzo, tuvieron 
lugar en Lucena, Córdoba, 
una serie de actos con base 
en la celebración de un en
cuentro de las culturas ára
be, judía y cristiana. 

«Todo lo que hoy somos 
proviene de aquel encuentro 
entre las tres culturas. De su 
realidad, pero también de su 
misterio, procede nuestra 
historia, el referente de un 
diálogo que no debió haber
se interrumpido». 

Conciertos -Mª del Mar 
Bonet, la Orquesta Andalu
sí de Tánger, Amancio Pra
da ... -,danza, una partida 
de ajedrez viviente, lecturas 
poéticas, ritos religiosos, 
diálogos, pasacalles, etc., 
constituyeron el apretado 
programa de actividades que 
discurrió a lo largo de tres 
jornadas, una dedicada a ca
da cultura: viernes, árabe; 
sábado, judía; y domingo, 
cristiana. Todo fruto de una 
idea original y bajo la direc
ción de María Paz Balleste
ros. 

El acto fue fruto 
de una idea original 
y baja la dirección 
de Mª Paz Ballesteros 
una niña nacida 
en Alcalá 
fue bautizada según 
el rito cristiana 
en el marca 
de este encuentro 
de las tres culturas 
guel Angel Coso -miem- · 
bros del desaparecido grupo 
de Teatro Telémaco y res
ponsables del Teatro Cer
vantes- fueron los encarga
dos de la ambientación y del 
espacio escénico; el diseño 
de pendones, estandartes y 
demás elementos de ambien
tación y del vestuario de un 
ajedrez viviente, para una 
partida entre árabes y cris
tianos, corrió de sus manos. 
Fernando Calvo, e.x director 
del Festival de Cine 'de Al
calá de Henares, fue el en
cargado de la coordinación 
de todos los elementos nece
sarios para su celebración. 

Por otra parte, Carlos Pé
rez, guitarra, y Juan Ignacio 
Alonso, viola de gamba, am
bos miembros del grupo lo
cal de música antigua Salta
rello (al que recientemente 
hemos podido ver en el mar
co del 10° Maratón Cultural 
de Caja de Madrid), intervi
nieron en diversos actos con 
un programa de Música 
Renacentista. 

Teresa Hijarrubia, Mª 
Angeles Sanz y Textiles 
González, géneros de punto, 
también de Alcalá, fueron 
los responsables de la confec
ción del vestuario y de la 
realización de los elementos 
de ambientación. 

Hecho destacable fue el 
bautizo soleDllle, según el ri
to religioso cristiano, en la 
Iglesia de San Mateo, de la 
niña nacida en Alcalá, Ire
ne Coso; los padres de la ni
ña decidieron hacerlo así, 
dado el carácter simbólico de 
dicho acto en el marco del 
encuentro de las tres cultu
ras. 

Una importante celebra
ción cultural a escala inter
nacional, la de Lucena, que 
contó con la participación de 
estos destacados· alcalaínos. 

Es de destacar la impor
tante contribución personal 
que Alcalá tuvo en la reali
zación de este evento. Por 
una parte, Juan Sanz y Mi- Partida de ajedrez viviente: aquí, los cristianos · Antonio BLAS FERNANDEZ 
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La doctora Rosa López Torrijos 
nos puso en contacto con el Ar
te Clásico en Turquía, país fun
damental para el estudio de es
ta cultura. 

La doctora Carmen Berdia Mo
reno hizo una brillante diserta
ción sobre el Arte Bizantino en 
su evolución experimentada en 
el Imperio Romano de Oriente. 

El doctor Fernando Femández 
Lanza nos habló de los Premios 
Cervantes en general y de Dul
ce Maria Lamaz, premio Cer
vantes 1992. 

organizado por la universidad de Alcalá y A.M.D.1.c. 

FINAL Y CLAUSURA 
DEL CURSO DE HUMANIDADES 

En nuestro artículo de febrero hacíamos mención de las conferencias que, dentro del curso de Huma
nidades, habían tenido lugar hasta esa fecha. No menos interesantes han sido las que se han pronun
ciado a continuación: 

La doctora Rosa López Torri
jos nos cautivó con la esperada 
charla sobre el Arte Clásico en 
Turquía: «No se ·trata de que 
contribuyera a su desarrollo, más 
exacto sería decir que compartió 
con Grecia el origen de la cultu
ra clásica». Si en la mitología 
griega, Midas era un rey del país 
de Frigias situado en Turquía, 
los Argonautas recorrían-sus cos
tas en busca del bellocino de Oro, 
Troya estaba situada en la pe
nínsula de Quatolia, Alejandro 
Magno cruzó los Dardanelos pa
ra formar varios reinos helénicos 
y, ya en época romana, el empe
rador Constantino trasladó la ca
pital del imperio a la ciudad que 
recibiría su nombre, Constatino-

Una apasionante conferencia fue la del doctor Carlos Molina del Po
zo, Eurocatedrático y director del Centro de Estudios Europeos de 
la U.A.B .. «Si DO existiera la e.E. habría que inventarla». 

pla, (por no citar más que algu
no de los muchos ejemplos) no 
cabe duda del protagonismo de 
Turquía en este aspecto, con lo 
cual estamos cumpliendo una de 
nuestras asignaturas pendientes; 
el ponernos en contacto con la 
cultura que dio origen a la nues
tra, y que sin duda completare
mos con un curso dedicado a 
Grecia. 

El miércoles 24 de febrero, la 
doctora Carmen Heredia More
no hizo una brillante disertación 
sobre el Arte Bizantino. La evo
lución experimentada por el ar
te romano desde la fundación de 
Constantinopla hasta la toma de 
la capital por los turcos, atravie
sa una serie de etapas donde el 
cristianismo e incluso el islamis
mo en creciente avance, marcan 
su impronta ideológica y dan lu
gar a esa nueva estética que ad
miramos en Santa Sofía y que se 
extiende a Italia (San Marcos en 
Venecia) a Rusia (las maravillo
sas cúpulas de Kiev) y un amplio 
etcétera que admiramos en dia
positivas para ir abriendo boca. 

El siguiente miércoles, por de
legación del vicerrector Carlos 
Alvar, pronunció la conferencia 
sobre el Premio Cervantes, el 
Dr. Fernando Fernández Langa. 

Como en su anterior charla, 
nos sorprendió por su aporte de 
documentación e implicación en 
el tema ya que Fernando Fernán
dez ha estado recientemente en 
Cuba formando parte de una co
misión que ha visitado a Dulce
María Loymaz, premio Cervan
tes 1992 para organizar los actos 
con los que la Universidad de Al
calá coopera a la brillantez de la 
entrega del primer premio lite
rario de la lengua española (está 
prevista una exposición de óleos 
sobre la ciudad de La Habana 
cubriendo el siglo). Naturalmen
te, gracias a su contacto directo 
.pudo hacernos una descripción 
perfecta de Dulce María, no só
lo como personaje literario, sino 
también desde la faceta humana 

Sin la participación de todas las asociadas no seria posible esta mag
nífica realidad de los cursos. 

Tras las palabras de la Decana Dra. Cabañas la entrega simbólica 
de Diplomas (son tantos que hay que hacerlo en dos días). 
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Una entrega simbólica de diplomas a personas que de una manera 
u otra han dado ejemplo a la .Asociación. 

de su larga vida (nació en 1902) 
acompañadas por diapositivas 
tomadas por el propio Fernando 
en su visita, lo que da lugar a 
amplios comentarios sobre La 
Habana, Cuba y su peculiar 
dictador. 

La última conferencia antes de 
la clausura (y no del curso pues 
aún esperamos el 24 de marzo 
una interesante visita del subdi
rector general de Cooperación, 
don Miguel Angel Frutos, que 
por haber formado parte de la 
embajada española en Turquía 
conoce de fondo el tema) fue de
dicada, como ya es habitual, a la 
Comunidad Europea. 

El doctor Carlos Molina se es
forzó en contestar a cuantas pre
guntas se hicieron y se ofreció 

Las Coordinadoras de AMDIC sirvieron un vino en el bello marco 
del patio de Santo Tomás de Villanueva. 

Cabañas, manifestando que estos 
cursos de Humanidades eran un 
claro exponente de las relaciones 

por conseguir esta actividad an
te el cual hicimos constar que sin 
el esfuerzo de todas las asociadas 
y de la magnífica junta directiva
coordinadora, no sería posible 
esta realidad. 

La simbólica entrega de diplo
mas (el número tan elevado de 
éstos obliga a hacerlo en dos días) 
fue dirigida en parte a personas 
que durante el curso nos han da
do un especial ejemplo. 

A continuación las 'coordina
doras de A.M.D.I.C. dieron una 
evidente prueba de lo que puede 
el entusiasmo y la colaboración, 
sirviendo un vino en el bello 
marco del patio de Santo Tomás 
del cual salimos muy satisfechas. El doctor Carlos Molina del 

Pozo, primer eurocatedrático y 
director del Centro de Estudios 
Europeos de la U.A.H. disertó 
con su peculiar entusiasmo sobre 
la incuestionable convivencia de 
nuestra integración en Europa. 
Con todos los inconvenientes que 
podamos enumerar (y en la sala 
se produjeron más que murmu
llos e innumerables preguntas al 
respecto). «Si no existiera la Co
munidad Europea habría que in
ventarla. ¿Qué sería de España 
si en este año no estuviéramos en 
la C.E.? 

El patio está dispuesto para la salida de los comensales como dice 
nuestra canción: Mujeres Democráticas, activas, solidarias y 
dinámicas. 

Una actividad más, clausura
da satisfactoriamente (¿Y cómo 
no con el alto espíritu positivo de 
la Asociación?). El día 25 de 
marzo asistiremos al Ballet Na
cional y el 2 de abril saldremos 
para Turquía, un polo de atrac
ción turística. Esperemos que la 
preparación recibida a través de 
la Universidad, nos haga ver más 
allá del mero viaje turístico el 
mensaje histórico y cultural que 
allí se encierra. 

para que, siempre que no estu
viera de viaje por la C.E., reci
bir individualmente o en grupos 
a cuantas lo desearan para hablar 
distendidamente. 

El miércoles 17 de marzo tras 
las efusivas palabras de la deca
na de Filosofía y Letras, Dolores 

Los profesores y la junta, se disponen a disfrutar del vino, todos me
nos el profesor turco Ertugrul Nalp, que guarda respetuosamente 
el ayuno del Ramadan. 

PUERTA de Madrid 

de la Universidad con su entor
no, aspiración muy nombrada en 
el momento actual y que nuestra 
Asociación en coordinación con 
la U.A.H. venía practicando 
desde hacía once cursos. Tam
bién tuvo la gentileza de nom
brar el esfuerzo de la presidenta Rosario F. DOVERMANS 

Bajo los arcos del patio de Santc;> Tomás de Villanueva se disfruta 
animadamente del vino de clausura, ¡otra actividad más finalizada 
satisfactoriamente! 
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Te regalamos la opción de equipamiento que elijas. 

Aire Acondicionado ... AES ... Dirección Asistida ... Asientos de cuero ... o cualquier otra 
opción de equipamiento.* La que más te guste, te la regalamos al comprar tu Renault Clio, 

Renault 19, Renault 21, Renault Express o Renault Trafic . 
*Si lo tiene en opción el modelo elegido. *Excepto Caja Automática. 

*No incluidos: Renault _ 198 y Renault Clio RSi. 

Condiciones excepcionales de financiación 
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Además, en este Gran Mes de Marzo, Renault Financiación tiene condiciones 
muy ventajosas para ti: 12% TAE en financiaciones a 24 meses 

y desde el 10% de entrada. 

Tu coche puede salirte gratis 
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Porque, cada semana, se sortea un coche entre 
todos los compradores. Un coche que puede ser 

el tuyo. Sigue los resultados de los sorteos 
a traves de la cadena Ser. 

En el Gran Marzo descubrirás desde las últimas 
novedades de la gama Renault hasta lo que 

tenemos reservado para tí. 

Ofert!I. válida hasta el 31 de Marzo para vehículos en stock, no acumulable a otras ofertas promocionales. Para más Información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAULT 

RED RENAULT OE LA COMUNIDAD DE MADRID 
300 instalaciones a so servicio 



CARMEN VALDES 

carmen valdés y valgom expusieron sus cuadros ~~}6~º~t{~:~. 
• • • • ::; (J 1l ;;-, 

Das pintares habituales, de estilas muy d1fe . tes, ~J 
en el Maratón de Artistas del Aula de Cultura ~º ~ ~°', 

La X edición del maratón de artistas alcalaínos en el aula de Cultura de la Caja de Madrid llega a 
su fin. Han siclo muchos días, muchas actividades culturales, desde que el día 15 de enero se dio el 
pistoletazo de salida para concluir el lunes 29 de marzo con las actividades de este maratón. Lo que 
no concluye en el aula de cultura son las actividades culturales específicas, la programación habitual 
se reanuda después de un maratón pleno de representaciones, de espectáculos y de expresiones plásti
cas realizadas por los artistas complutenses. 

Algo que no se le puede ne
gar al maratón es un cierto ca
rácter casi familiar. Los artis
tas se conocen y tienen el ma
ratón como una actividad de 
hermanamiento, no sólo con 
el público, sino entre ellos 
mismos. Son variadas las cla
ves para entender el éxito del 
maratón pero hay tres partes 
bien diferenciadas: una son 
los artistas, otra, el público y 
otra el equipo de gente que 
forma la obra cultural de la 
Caja de Madrid, encabezada 
por Fernando Mora y con Pe
dro de Pedro en Alcalá al pie 
del cañón. 

Los artistas plásticos for
man un colectivo que se mues
tra encantado de poder expo
ner sus obras en las salas de la 
Caja de Madrid. Quizás a al
gunos no se los aprecia tanto 
como se merecen, pero ahí es
tán para darse a conocer jun
to a ese reclamo del aula de 
cultura que para el público es 
el escenario. Y ahí están con 
sus cuadros, con sus obras de 
todos los estilos y de todas las 
tendencias, dando su do de 
pecho en forma de trazos pic
tóricos, en forma de moldea
dos escultóricos, de trabajos 
manuales, de fotografía ... 

Dos de estos artistas más 
veteranos en el maratón son la 
pintora naif, Carmen Valdés 
y el pintor Valgom. Con am
bos hemos hablado en una de 
estas jornadas artísticas. 

PUERTA de Madrid 

El arte naif 
de Carmen V aldés 

Carmen Valdés cumple su 
octavo maratón consecutivo: 
«No participé en las dos pri
meras ediciones porque en
tonces yo no pintaba. Pero 
desde entonces he participa
do en todos los maratones. 
Llevo efectivamente ocho 
años pintando y siempre me 
he identificado con el arte 
naif». 

Carmen Valdés, esposa del 
magistrado juez Antonio Ro
ma, no tiene más que palabras 
de agradecimiento para la Ca
ja de Madrid: «Le debo mu
cho a esta institució.n porque 
la primera oportunidad me la 
dio la Caja. He expuesto 
siempre con ellos y estoy en
cantada, supongo que como 
otros muchos artistas». 

Para Carmen Valdés, el se
creto del éxito del maratón es 
la dedicación que tiene el per
sonal de la Obra Cultural de 
la Caja de Madrid: «Para los 
artistas es algo estupendo por
que realmente nos sentimos 
participantes, protagonistas 
de este evento. Para una per
sona que pinta y le dan una 
oportunidad de exponer, con 
lo difícil que es esto hoy en 
día, es algo muy de agradecer. 
Por desgracia, esto es algo que 
no tenemos habitualmente los 
artistas. ¡Ojalá hubiera mu-

chas más actividades como las 
que realiza la Caja de Ma
drid». 

Para Carmen V aldés el aula 
de cultura ha sido su trampo
lín de lanzamiento, y a par
tir de aquí ha dado su arte a 
conocer: «He expuesto en 
Portugal, en París, en Suiza, 
pero no puedo olvidar que mi 
primera oportunidad ha sido 
aquí». 

La pintora reconoce que el 
naif es un arte espontáneo, 
que no se aprende: «Precisa
mente en nuestra torpeza, la 
gente ve esa gracia. Caemos 
bien los pintores naif. Quizá 
el pintor de academia, con dos 
trazos sabe lograr el efecto que 
desea. Pero nosotros, para ha
cer unas sombras o una trans
parencia, lo tenemos que ha
cer mucho más difícil, nos 
cuesta más y lo hacemos más 
gracioso». 

El realismo pictórico 
de Valgom . 

Valeriano Gómez, «Val-
gom», es otro veterano de lu
jo en el maratón de artistas 
complutenses de la Caja de 
Madrid. Además, este año tie
ne a gala haber sido el artista 
elegido para pintar el cartel 
anunciador del maratón: "Y o 
llevo participando en nueve 
ediciones del maratón; nada 
más que falté a la primera», 

VALERIANO GOMEZ V.llLGOM 

aseguró Valgom, para quien 
el secreto de esta actividad es 
que «la Caja de Ahorros dedi
ca parte de sus recursos a pro
mocionar el arte. Nosotros so
mos los beneficiados de esta 
filosofía. Se hace aquí, y en 
Santander, de donde yo soy. 
Esto es un auténtico festejo 
cultural». 

«Para mí ha sido Ún honor 
el haber sido elegido para pin
tar el cartel de esta edición del 
maratón. La Caja de Ahorros 
ha sido gentil conmigo al con
cederme este honor», dijo 
Valgom, quien en su exposi
ción mostró cuadros con te
mas de su tierra, Cantabria, 
y de Alcalá: «Yo empecé aquí 
haciendo temas de la ciudad. 
Gustaron y cogí cariño a sus 
monumentos, a sus calles; lle
gué a conseguir los matices de 
esta tierra, que tiene su belle
za y que es muy distinta a mi 
tierra natal». 

Valgom lleva pintando 
aproximadamente 40 años. Su 
producción es casi incalcula
ble para él: «He llegado a pin
tar hasta diez y doce cuadros 
al mes, pero eso es una barba- . 
ridad. Puedo llevar unos 
cuantos miles de cuadros 
pintados». 

Dicen que de casta le viene 
al galgo. El dibujante de 
PUERTA DE MADRID, An
gel, es hijo precisamente de 
Valgom: «No solamente le 
aconsejo, sino que además le 
estoy enseñando. Y o vi que 
las aficiones de mi hijo iban 
por lo mío, y más concreta
mente por el dibujo. Vi que 
tenía habilidades y actual
mente está realizando un tra
bajo parecido al mío, la ce
rámica. El aprende muy rápi-

• damente y está demostrando 
que tiene condiciones artísti
cas». 

27 de mano de t99! 



Concierto de Piano por Rafael Sebastiá Grapo de Baile de la Casa de Asturias 

En el Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Décima semana del Maratón Cultural 
Reseñamos la penúltima semana transcurrida en el desarrollo del Maratón, que tendrá su clausura 

el sábado, día 27 y que en estos últimos días celebrados ha tenido un claro protagonismo musical: Con
ciertos de piano y guitarra flamenca, baile regional, recital de música folk y ballet. En las exposicio
nes, hasta el día 29, está abierta la última muestra en la Sala «A» con obras de Julio Quesada (acuarelis
ta invitado), Pilar Femández, .Anselmo Lanzas, Carmen Valdés, Antonio Cerezo, Charo Vela y Federi
co Weber. En la Sala «lb, igualmente hasta el día 29, exposición final con trabajos de Begoña .Azcue, 
Alfonso Malo, José Bustos, Mª Teresa Jimeno, Braulio Vivas «Lali>I, Lidia Díaz (Lih1 y Mª Val Marchante. 

Concierto de Piano 
por Rafael Sehastiá 

Artista invitado del Mara
tón, el pianista Rafael Sebas
tíá, actuó en la tarde del mar
tes, día 16. 

Rafael Sebastiá, inicia su 
formación musical en La Co
ruña -su ciudad natal- y 
becado por la Diputación, 
más tarde, realiza su carrera 
en el Conservatorio de Ma
drid, con ampliación -de estu
dios en distintos países. Se 
perfeccionó, asimismo, con 
grandes intérpretes como 
Marguerite, Longo, Cortot, 
Iturbi, etc. 

Destacado concertista, en
tre las valiosas distinciones 
que le han sido otorgadas a lo 
largo de su carrera pianística, 
cabe destacar el Primer Pre
mio de Virtuosismo, concedi
do por el Real Conservatorio 
de Madrid, y el Premio y Me
dalla ccConde de Cartageml>>, 
otorgado por la Real Acade
mia de Bellas Artes. 

Su recital del martes estu
vo dedicado, en su totalidad, 
a la ejecución de obras de Fe
derico Chopin siendo algunas 
de ellas, en la primera parte, 
Dos preludios, Dos estudios 
-Tristeza de Amor y El re
volucionario y Marcha Fúne
bre. En la segunda parte in
terpretó cuatro Vals, N octur
no póstumo, Gran Polonesa, 
finalizando con un Vals, de 
ccpropina». 

Una vez más, este concer-
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tista que ha actuado por todo 
el mundo, el maestro Rafael 
Sebastiá, tuvo una excelente 
actuación en esta Sala tan ha
bitual para él, deleitando al 
público con una ejecución ins
trumental de extraordinaria 
riqueza armónica. 

Grupo de Baile 
de la Casa de .Asturias 

Este Grupo de Baile de la 
Casa de Asturias alcalaína, 
fue fundado en 1986 y, a lo 
largo de estos años, ha ido 
creando un rico repertorio de 
los bailes representativos as
turianos, incluso algunos en 
su estado más puro. Han par
ticipado con frecuencia en las 
fiestas de los distritos locales, 
pueblos de nuestra Comuni-

dad y Alicante, Zaragoza y 
Burgos. 

Su actuación del miércoles, 
se inició con unas palabras del 
presidente de la Casa asturia
na, Orlando Cuervo Cuervo, 
significando la presencia del 
Grupo como un intento de 
presentar una muestra de su 
tierra astur y de su valioso 
folclore. 

Acompañados de gaita y 
tambor y, a veces, con cintas 
grabadas, las jóvenes bailari
nas y bailarines fueron desa
rrollando su programa de 
danza, glosando siempre la 
procedencia o significación de 
la pieza: Muñeiras, típicas de 
la zona centro occidental; Jo
tas, de Cadavedo o Leitarie
go, como el ritmo más exten
dido en la geografía asturiana 

Guitarra Flamenca por Manuel Martín 

y, también, Fandangos, que 
pudimos admirar Saltón, Xi
rinquelo, Quirosanu y Lige
ro. De gran expectación fue la 
Danza de los Pescadores. Hu
bo, además, actuación solista 
de gaita y tambor. 

Los jóvenes del Grupo de 
Baile evolucionaron con entu
siasmo y sentido artístico e hi
cieron las delicias del nume
roso público que en la última 
actuación vibró emocionado, 
puesto en pie, acompañando 
al Grupo con palmas y can
tando Asturias Patria queri
da. 

Recital de 
Guitarra Flamenca 
por Manuel Martín 

Manuel Martín es un gui
tarrista que alterna sus con
ciertos y conferencias con una 
dedicación docente. Concier
tos e impartición de cursos en 
Roma, Praga, Casablanca, 
Conservatorio de Rabat, Uni
versidad de Alcalá, grabación 
de un disco, etc., son algunas 
de las múltiples actividades en 
que se encuentra ocupado, 
últimamente. 

En su recital del jueves, 18 
de marzo, Manuel Martín, es
tuvo acompañado por Alejan
dro Torres -guitarra- y por 
Santiago Gómez -caja de rit
mos y flauta travesera-. 

En un apretado espectácu
lo, sin apenas interrupción, 
con un trepidante ritmo fla
menco, el grupo interpretó di
versos géneros como soleá, 
tientos, alegrías, panaderos 
flamencos, granaínas, bule
rías, etc. También, un ccsolo» 
de flauta; Entre dos aguas, de 
F. Campuzado, y la especial 
intervención del cantaor Ale
jandro Torres que entonó, 
con buen estilo, ese cante 
-de hondo compás de yun
que y martillo- que se llama 
Martinete. 
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Coral y Rondalla San Isidro 

Una velada flamenca don
de pudimos admirar las espe
ciales dotes interpretativas de 
Manuel Martín y sus acompa
ñantes, ejecutando los distin
tos ritmos flamencos y logran
do un sonido fuerte y expre
sivo de notable creatividad, 
que gustó y aplaudió la selec
ta concurrencia. 

Concierto de Piano 
por Susana Maté 

Susana Maté, en la prime
ra parte de su actuación, in
terpretó obras de J .J. Bach, 
Concierto italiano BWV 971 
y Estudio nº 7 Op. 25 de F. 
Chopin. Después del descan
so, estuvo dedicado a la Fan
tasía .KV 475 en do menor de 
W .A. Mozart. 

Selecto repertorio para una 
actuación muy cuidada, por 
donde Susana Maté se expre
só con una gran finura estilís
tica y que el público, que así 
lo entendió, le prodigó sus 
ovaciones. 

Una joven pianista -Te
ruel, 1971- que acude por 
tercera vez al reclamo artísti
co maratoniano. De su histo
rial pianístico, decir, que se 
inició en los estudios de mú
sica a los ocho años, obtenien
do, en 1990, su título profe
sional en el Conservatorio Su
perior de Música de Madrid. 
Ha asistido, también, a clases 
magistrales de Joaquín Achú
carro y Paul Badura Skoda y, 
en 1991, a un Curso Interna
cional de Interpretación, en 
Roma, dirigido por Marcella 
Crudeli. 

Actualmente, cursa estu
dios superiores en el Conser
vatorio de perfeccionamiento 
con Humberto Quagliata. 

Actuación de la Coral 
y Rondalla San Isidro 

Creada en la Parroquia, es
ta Agrupación está principal-
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Ballet Escuela de Alcalá de Henares 
mente concebida para su par
ticipación en las misas de do
mingos y festivos. Su «cante
ra» instrumental está en su 
propia Escuela de pulso y púa 
que funciona como servicio 
cultural del barrio. 

Su repertorio musical está 
basado en el folclore de nues
tras regiones, en las canciones 
tradicionales de los pueblos 
españoles. Así se explican: 
«Nuestra gente, la que aún no 
está domesticada por las mú
sicas comercializadas e impor
tadas por los fenicios de nues
tro tiempo, disfruta escuchan
do la música de su tierra, mú-

sica con personalidad, origi
nal y diferente, expresión ge
nuina de su idiosincracia». 

El sábado, día 20, con el 
Salón al completo, la Coral y 
Rondalla de San Isidro, diri
gida por don Inocente y for
mada por catorce instrumen
tos de plectro -guitarras, 
bandurrias y laúdes- y por 
veinte voces mixtas, interpre
taron temas como No llores 
bien mío, Despierta Vülalu
bín, obra de estreno; Cuando 
la blanca luna, Maragata po
pular -cantada por su direc
tor-, El Molino, Don Gil de 
Alcalá, Morenita ... , hasta un 

Concierto de Piano por Susana Maté 

total de quince canciones. 
Una animada actuación con 
excelentes interpretaciones 
de este colectivo musical de 
la Parroquia de S. Isidro, 
que escuchó prolongados 
aplausos. 

Ballet Escuela 
de Alcalá de Henares 

Con la Sala completa en la 
tarde del domingo 21, actuó 
este ballet dirigido por Arca
dio Carbonell, un artista po
seedor de una dilatada expe
riencia como bailarín, prime
ro, del ballet de la Compañía 
de Teatro Nacional de Barce
lona y, después, como Maes
tro de Ballet, titulado por la 
Escuela Nacional de V arso
via. Ha realizado importantes 
estudios de Danza en Nueva 
York y Londres y de Mimo y 
Pantomima, en Polonia. En
tre otras numerosas realiza
ciones, señalar que ha impar
tido cursos para profesores y 
alumnos en distintas capitales 
de España y Estados Unidos 
y que es creador y director del 
ballet clásico de Toledo. 

En esta ocasión fueron sus 
alumnas de ballet de la Escue
la de Alcalá quienes intervi
nieron en variadas composi
ciones, con coreografía mon
tada por el propio director y 
músicas de Ravel, La vals; de 
Albéniz, para una selección de 
danzas de la escuela bolera, en 
una actuación denominada A 
tiempo romántico y un con
junto de bailes con música de 
Falla, entre ellos la Danza del 
Fuego y Danza del enamora
do. 

Una velada de gran rique
za cromática, de bellas esce
nas de danza a cargo de estas 
jóvenes bailarinas, bien diri
gidas por su experimentado 
maestro, y que contó con el 
entusiasmo del público que 
ovacionó sus inspiradas actua
ciones. 
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Exposiciones en el Aula de Cultura 
Pintura, dibujo y escultura en la Sala «A» 

TRINIDAD ROMERO, sevi
llana, afincada en Alcalá, es una 
pintora que, además de crear, se 
encuentra permanentemente en 
estado de alerta formativo. Des
de 1981, siete exposiciones indi
viduales en Madrid, Calatayud, 
Valladolid y Barcelona. Y la ce-

. lebrada el pasado verano en la 
Capilla del Oid,or. Su participa
ción en muestras colectivas supe
ra la treintena. Perteneció al gru
po alcalaíno de «Encuentro, 83». 

Ahora Trinidad Romero, ha
bitual participante en el Mara
tón, presenta dos bellos óleos ti
tulados: Movimientos de la vida 
-serie de autorrefratos- y 
Ayer y hoy, retrato de su hija, 
ambos de 1992. 

PEDRO SANTOS, es natural 
de Ocaña (Toledo) y vecino de 
Alcalá. Desde su primera expo
sición, en 1967, ha realizado más 
de veinte muestras entre indivi
duales y colectivas, repartidas en 
Madrid, Alcalá y Daganzo. 

Sin duda, paisajista, le aflora 
en su paleta el color de las tierras 
y los cielos, el múltiple verdor de 
los sembrados, de las florestas, 
los primaverales campos en flor, 
las montañas en lejanía, esas ca
sas que dan, siempre a los cua
tro vientos ... 

Pedro Santos con sus pinceles, 
con sus obras, nos da testimonio 
de la vida al aire libre y lo hace 
profundizando en la belleza y en 
la íntima esencia del amor a la 
Naturaleza. Una pintura lumino
sa que refleja serenidad y 
armonía. 

PEPITA RODRIGUEZ reside 
desde hace más de veinte años en 
Alcalá. Aficionada al dibujo y la 
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pintura se dedicó al óleo duran
te bastante tiempo, celebrando 
varias exposiciones. En los últi
mos años ha centrado peferente
mente su actividad artística en 
los esmaltes al fuego, de los cua
les presenta una variada selec
ción: Dos representaciones de ca
bezas de caballos -Lulú e 
Ibérico-, medallón, icono, es
pecie de vidriera con motivo re
ligioso, y un tríptico de Jesús con 
los apóstoles. 

Pepita Rodríguez en estas 
composiciones incide especial
mente en la figura que sustenta 
su expresión en el sentido lineal, 
con un dibujo bien definido y un 
limpio y fuerte colorido. Por su 
delicadeza, sus esmaltes son 
auténticos hallazgos creativos, 
atrayentes estampas que emanan 
un sabor a antiguas técnicas; un 
arte que P.R. cultiva con ilusio
nada entrega. 

CAMINO ABRIL, madrileña 
y: desde hace más de una década 
residente en Alcalá, donde le na
ce su vocación pictórica. Ha col
gado su obra en distintas ocasio
nes: En 1989, Casa de Asturias; 
1990, Muestra cultural Base de 
Torrejón; 1990, Sala Manolo Re
villa y en el 8° y 9° Maratón. 

De su amor por el paisaje, Ca
mino Abril, además de una pers
pectiva urbana con pareja, nos 
ofrece tres versiones de estar con
templando la Naturaleza para re
crearla en sus lienzos. 

Y son evocaciones de espacios 
habitados de árboles y ríos, de 
cielos tormentosos, de mieses 
amarillas, de segadores en repo
so, de casas solitarias o aldeas en 
los últimos confines ... 

SEBASTIAN GASCUEÑA, 
nació en Nuevo Baztán (Madrid) 
aunque desde su infancia vive en 
Alcalá. Pintor que concurre con 
asiduidad a estos encuentros co
lectivos, una vez más acude pa
ra encandilarnos con sus últimas 
obras, con sus naturalezas muer
tas. Tres óleos con sus títulos: 
Membrillos, El cesto y Grana
das. Y es que la temática prefe
rida de este pintor suele ser el bo
degón con sus frescas y sugeren
tes frutas -ahora, membrillos, 
peras, uvas y granadas-, el ba
rro de sus jarras, los cestillos de 
mimbre... y esos primorosos 
manteles de artesanal calado que 
aparecen como inmaculados le
chos necesarios donde reposar los 
objetos. 

Gascueña puebla sus lienzos de 
una atracción sensual en esa fi
delidad suya al color y a la for
ma, desde ese estilo concienzudo 
de su realismo radical donde su 
obra destaca. Son cuadros que 
nos reclaman a su conciliadora 
luz y a ese paréntesis de belleza 
que encierran sus motivos. 

FERNANDO GONZALEZ, 
escultor, vallisoletano, nacido en 
1950 en Villagarcía de Campos. 
Se inicia muy tempranamente en 
la labor artesanal de los talleres 
de fundición. Realiza sus estu
dios en la Escuela de Artes y Ofi
cios de Valladolid y Madrid. Al
gunas de sus exposiciones cele
bradas son: Colectivas, ARCO, 
1982 y 83; 1 Muestra de Arte 
Contemporáneo, Madrid, 1984; 
Museo Nacional de Escultura, 
Valladolid, 1989-90. Las últimas 
individuales, en Albacete, Casi
no de Villajoyosa y Sala Mano-

lo Revilla. Fernando González 
presenta cinco esculturas en 
bronce y una en chapa batida, de 
pequeño y mediano formato. Seis 
trabajos de rotunda plasticidad 
por la concepción de sus volúme
nes y por la calidad y textura de 
sus finas pátinas. Una obra que 
se encuentra entre el signo de 
arraigado clasicismo y el toque 
sugerente de latente moderni
dad, en un deslumbrante impac
to visual. 

ANDRZEJ ZIELENKIE
WICZ, es un pintor polaco (Zie
lona Góra, 1955). Realizó estu
dios de Bellas Artes en la Univer
sidad de Nicolás Copér
nico en Torún y en un taller de 
pintura de su país. Ha expuesto 
en varias ciudades de Polonia, en 
Northeim (Alemania) y en Mo
ra (Suecia). 

Una interesante novedad en el 
Maratón la participación de es
te artista extranjero afincado en 
Alcalá que, por otra parte, pre
senta una obra densa de conteni
do en sus tres lienzos. 

Andrzej Z. se expresa desde 
una espacialidad abstracta, pu
diera que desde imágenes que 
surgen del subsconciente, en fon
dos rojos, azules, marrones de 
abundante aportación matérica, 
figuras geométricas, reloj de pa
red, torre cónica truncada, esca
leras, fondo catedralicio; símbo
los que tienen su lenguaje propio 
en, esa soledad que se presenta. 

Interesante obra la de A.Z., 
por donde se descubre una vigo
rosa madurez técnica y creativa. 

INMACULADA DELGADO 
(Madrid, 1963) dibuja a plumi
lla y, en su experiencia 
artística, cuenta con la ilustra
ción del libro «Arboles y arbus
tos del Parque O'Donnell de Al
calá de Henares» editado por es
te Ayuntamiento, en 1987. Ac
tualmente, ilustra un Catálogo de 
Heráldica alcalaína, de próxima 
publicación. 

Cuatro dibujos: Torre de San 
Justo, Universidad Cisneriana, 
Tejados de Plaza de Cervantes y 
Antigua Iglesia de Santa María. 
Cuatro obras de puro sabor local, 
en que Inmaculada Delgado Cal
vo, raya a raya, con el plumín y 
la tinta china, va perfilando los 
detalles con minuciosidad, las 
perspectivas, los volúmenes; la 
arquitectura alcalaína que, vis
ta así, nos da la sensación de tras
ladarnos a otro tiempo esplendo
roso. 

Inmaculada, con estas bien 
compuestas láminas se identifica 
con su fervor por el dibujo, que 
es la base de las tres artes: pin
tura, escultura y arquitectura, 
como señalara Miguel Angel. 
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Pintura y Artesanía en la Sala <<B>> 
PALOMA GARCIA, nació en Madrid y desde hace veinte años reside en nuestra ciudad. Polifacé

tica artesana ha realizado una exteDSa obra que, en bastantes ocasiones, ha sido expuesta en Centros 
complutenses como Escolapios y San Francisco, así como en este Aula. En Torrelodones, en 1991, 
obtuvo un tercer premio de artesanía. Támbién, imparte clases en varias entidades socio culturales. 

Paloma García Martínez 
trae, ahora, un extenso surtido 
de piezas salidas de su Taller, 
elaboradas aplicando distintas 
técnicas, como marmolina, pas
ta de papel, porcelana rusa, 
pinturas y telas. 

Y son pequeñas esculturas 
decoradas o son flores de real 
colorido o cuadros en relieve, 
alegorías con figuras, miniatu
ras de cocina o cuarto de estar 
con su mobiliario ... Todo un 
conjunto de objetos artesanales 
bellamente decorados con pro
fusión de exquisitos matices re
gistrados con maestría por Pa
loma García. 

DA VID MORENO es un jo
ven pintor de catorce años. Ha 
asistido a clases de dibujo con 
la pintora Magali Póo. Asimis
mo, ha asistido a clases de acua
rela y pintura al óleo. Cursa 
primer curso de delineación 
-FP 1- en el CEI y ha obte
nido primeros premios en có
mic y dibujo. 

Participa David Moreno 
Pantaleón con tres bodegones al 
óleo. Son obras por donde se 
advierte que este joven se de
senvuelve bien en los estudios 
al natural, aplicando el color 
con firmeza y sustentando la 
mancha en un dibujo preciso 
que evidencia su esfuerzo 
continuado. 

El maestro Eugenio D'Ors 
significaba que «el dibujo es co
mo la inteligencia del artista 
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frente al color que representa
ba la pasión». Y adivinamos 
que a David Moreno no le fal
ta la idea y posee un ingente 
caudal de entusiasmo. 

FRANCISCO VIVAS, co
menzó a pintar a los cinco años 
de la mano de Federico Weber. 
Ahora tiene trece años y de su 
participación en Certámenes 
ha sido galardonado con prime
ros premios en siete ocasiones. 
Cuenta en su haber con la par
ticipación en tres muestras co
lectivas: Casa de Asturias, no
veno Maratón y en Mejorada 
del Campo. 

Con tres óleos se hace pre
sente Francisco Vivas: un bo
degón -garrafa, pan, hue
vos ... -; imagen de mujer se
midesnuda frente al mar y una 
composición de figura femeni
na como en su tarea de costura 
en el cuarto de estar. Frente a 
los primeros cuadros citados, 
-sí, con ilusionada dedicación 
realizados-, parece oportuno 
destacar esta última obra, de 
tendencia impresionista, suel
to el pincel en la búsqueda de 
la luz que campea por la estan
cia... Un joven pintor que 
avanza con presteza por los ca
minos -nada fáciles- de la 
expresión pictórica. 

SANDALIO GARCIA, es 
salmantino de nacimiento y es
tá afincado en Alcalá desde ha
ce 21 años. Se inició en la pin-

tura a muy temprana edad, 
autodidacta, habiendo asistido 
en los últimos años a clases con 
profesores de Bellas Artes. 

Se considera como un pintor 
conceptual y maneja diversas 
técnicas como el óleo, grabado 
en cristal, madera, etc. Ha ex
puesto, colectivamente, en dos 
ocasiones y, en 1992, realizó 
una muestra individual. 

Sandalio García Santiago 
nos presenta dos trabajos artís
ticos de distinto signo: Un cua
dro de gran formato realizado 
en pirograbado que representa 
un paisaje con puente de pie
dra, catedral y casas en el que 
predomina el gesto dibujístico, 
el trazo que va surcando, des
pués, el punzón caliente. Y un 
óleo titulado Lumbre baja don
de el color compone un cálido 
homenaje a la cocina rural, de 
viejas reminiscencias de un 
tiempo pasado «al amor de la 
lumbre». 

TEODOMIRO SEGUNDO 
es un joven que siente la voca
ción de las Artes. Comenzó su 
formación con la pintora Pilar 
Fernández, de 1984 a 1987 y 
continuó en la Casa de la Ju
ventud de Alcalá, hasta 1989. 
Obtuvo un segundo premio de 
Pintura en la Academia de Ar
tes Plásticas ccLos Gorriones» y 
ha realizado dos exposiciones 
individuales en Los Santos de 
la Humosa. 

Con 4 cuadros al óleo parti-

cipa Teodomiro Segundo Gar
cía en esta colectiva: dos retra
tos de pareja y dos paisajes ur
banos: Fachada de caserón, con 
su añosa presencia donde el 
tiempo va dejando sus huellas 
y plaza de pueblo con su Ayun
tamiento engalanado. Una pin
tura de tranquilas luces que nos 
comunica la emoción de encon
trarnos con nuestros pueblos o 
que se esfuerza en aprehender 
los rasgos de unos rostros, 
-los físicos y los que emanan 
del alma- y plasmarlos sobre 
el lienzo. 

MAGALI PÓO es el nombre 
artístico de Maragarita Póo 
González. Natural de Comillas 
(Cantabria) tuvo su iniciación 
pictórica en las técnicas de 
acuarela y óleo en el Colegio 
Nuestra Señora de los Angeles 
de su villa natal y durante al
gunos años ha seguido cursos de 
pintura. 

Se decanta Magali Póo en sus 
tres trabajos al óleo por repre
sentar la figura humana: Un al
farero, en su dura tarea de ha
cer girar el torno y dar .forma 
al barro; un desnudo femenino 
en una expresión que parece 
encerrar un contenido simbóli
co -tentación/manzana- y 
un tercer cuadro con la imagen 
de un bebedor en la taberna. 

Tiene imaginación Magali 
Póo, sensibilidad en el empleo 
del color y parece que se en
cuentra comprometida en las 
composiciones en cuya temáti
ca se encuentra los estudios de 
figura, tan difíciles, por otra 
parte de representar. 

JAVIER GONZALEZ, na
ció hace 18 años en Ponferra
da (León). Comenzó a dibujar 
en el Estudio de Arte «Goya» y, 
últimamente, realiza trabajos 
con la técnica del pastel, con el 
pintor Federico Weber. 

Javier Gonzáles que partici
pa, por primera vez, en una ex
posición, lo hace con cuatro 
obras a pastel, con esa ilusión 
de quien sale a la «arena>> del 
Arte soñando con el triunfo. 

Se decanta, también, por re
presentar personajes desde .la 
ficción o la realidad y en el que 
se precisa un buen trazo, un 
buen adiestramiento dibujísti
co, además de la colaboración 
del pastel. Destacamos la com
posición en que un haz de luz 
incide sobre una figura femeni
na tumbada en el suelo y otra 
en que las manos se encuentran 
apresando un diminuto hom
bre. No le falta estilo a Javier 
González que se encuentra en 
ese ancho, arduo, camino de la 

·creación pictórica. 
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Los concejales de la oposición dicen que el monumento a la paz instalado en Daganzo, que hizo el propio alcalde en BU taller de cerrajería 
-«¡Pero si aquí es él quien hace la guerra!11- es feo y pretencioso. Y tamh ién critican el nido de cigüeñas colocado en un palo de 20 
metros, «donde no se detiene ni una sola cigüeíiall: «Pero ¿cómo se van a detener? En el momento que tocas el palo se mueve todo elloit. 

En Daganzo, los concejales de la oposición, obligados a entenderse 

Si pudieran, arrebatarían la alcaldía a Emilio valladar 
«por el bien del pueblo» ... pero no pueden 

El alcalde socialista de Daganzo y BU equipo de gobierno en mayoría absoluta está en el punto de 
mira de la oposición, disgregada en lo ideológico pero unida ante un adversario político común llama
do Emilio Valladar. La agrupación de Electores Independientes de Daganzo, el Partido Popular e Iz
quierda Unida no dudan que si con BU unión (en total suman cuatro concejales &ente a los cinco socia
listas) pudieran arrebatar la alcaldía a Emilio Valladar, el relevo ya se hubiera producido «por el bien 
del pueblo de Daganzoit, dijeron al unísono. Y es que, según el portavoz del Partido Popular y número 
~o de BU lista, Juan Alvarez, «Milúa es demasiado,., dijo utilizando el nombre con el que se llama al 
alcalde en el pue~: 1<.Aqaí estamos ya hartos de alegrías 'sociatas'; se tiran buenos pedos con calo ajeD011. 

Los casos y cosas de Milín 
se van superponiendo en la 
conversación con la oposición 
de Daganzo hasta formar una 
lista «producto del rodillo so
cialista>>, afirmó el otro con
cejal del Partido J>opular, 
Agustín Godín. El PP es la se
gunda fuerza en la corpora
ción municipal de Daganzo, 
que tiene 1.800 habitantes. 
Junto a ellos está la Agrupa
ción de Electores Indepen
dientes de Daganzo, que en
cabezaba su único concejal, 
Angel Berzal, e Izquierda 
Unida, con Mariano Valladar 
a la cabeza, que precisamen
te es primo de Milín. 

Así, se puso de manifiesto 
el monumento a la paz que hi
zo Emilio Valladar en su ta
ller de cerrajería; para ellos, 
lo de monumento es muy pre
tencioso: «¡Pero mira que es 
feo! », coincidieron los cuatro 
concejales de la oposición. Pe
r o mejor fue lo de la leyenda 
del pretendido monumento: 
' El pueblo de Daganzo, por la 
paz del mundo' . «¡Pero si 
aquí es él quien hace la gue
rra! », exclamó Mariano Va
lladar. 

parque, no se ha detenido en 
él ni una sola cigüeña: «¿Pe
ro cómo se van a detener, si 
eso no es más que un palo de 
20 metros con el nido en su 
extremo superior? En el mo-

mento que tocas la parte in
ferior del palo metálico, vibra 
todo ello. Este se cree que las 
cigüeñas son tontas y se van 
a instalar donde él quiera», 
aseguró también Valladar. 

Mucho más curioso es lo 
que apuntaron los concejales 
del PP, Alvarez y Godín. Da
ganzo tiene un solo policía 
municipal pero, eso sí, cuen
ta con dos coches patrulla ce
didos por la Comunidad de 
Madrid: «Lo que no es nor
mal es que no tengamos una 
ambulancia>>, dijeron los con
cejales populares. 

Con un pequeño despacho 
para los tres grupos, 
obligados a entenderse 

Y es que las críticas contra 
el alcalde y su equipo de go
bierno en mayoría absoluta 
parten ya desde el principio 
fundamental, que es el de la 
existencia de medios para 

Al alcalde le gustan las ci
güeñas y por eso construyó un 
n ido artificial. El problema es 
q u e desde que lo instaló en un 

Se puede decir que el alcalde de Daganzo, que dispone de mayoría absoluta con los cinco concejales 
socialistas, ha forzado la unión de los concejales de la oposición, al asignarles un cleÍlpacho para todos. 
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Mariano Valladar (IU) 

ejercer la oposición. Los tres 
grupos políticos que forman 
esta oposición en minoría se 
ven obligados a compartir un 
pequeño despacho en la casa 
consistorial cuya antesala es la 
oficina local de Correos. El 
despacho se encuentra en la 
planta baja del ayuntamien
to y, según el independiente 
Angel Berzal, «arriba hay va
rios despachos que ellos utili
zan. En uno tienen una foto
copiadora. El caso es que no
sotros no tenemos ningún me
dio y a ellos les sobran». El 
concejal popular Antonio Go
dín señaló que «aquí al lado 
hay un local diáfano que se 
utiliza para autoescuela, o 
bien para reuniones. Este lo
cal se podría tabicar y darnos 
un despacho para cada uno de 
los grupos. Otra posibilidad es 
en la planta de arriba, que es
tá el juzgado de paz y los téc
nicos. Ellos se podrían trasla
dar abajo y las dependencias 
de los concejales podrían es
tar arriba». 

«Aquí tenemos unos com
bates de boxeo los tres grupos 
que son demasiado, porque 
aquí recibimos las visitas y es
to parece un gallinero. Le ten
go que decir al de Izquierda 
Unida que se calle, que me to
ca a mí hablar, o el indepen
diente me lo dice a mí. Esto 
es la hostia», dijo Juan Alva
rez , quien también aseguró 
que «es una pena que se esté 
ocupando un despacho bas
tante amplio para los servicios 
técnicos municipales, que vie
nen los miércoles por las tar
des dos horas. Lo que no pue
de admitirse es que haya una 
fotocopiadora en un despacho 
cuando antes estaba en un pa
sillo y tenía amplitud. Pues 
bien, para justificar lo injus
tificable, que no hay espacio 
y ocultar todos los despachos 
disponibles, .lo que han hecho 
ha sido meter la fotocopiado
ra en el despacho y poner en 
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Agustín Godín y Juan Alvarez (PP) 

el pasillo una mesita y dos si
llas que no se utilizan para na
da», dijo el concejal del PP 
Juan Alvarez, quien añadió 
también que «este ayunta
miento puede presumir de te
ner múltiples propiedades y 
espacios para poder adaptar
se a las necesidades de cada 
concejal». 

Lo curioso es que los tres 
grupos critican que el despa
cho no reúne las condiciones 
para tener allí nada guardado: 
«El secretario nos llegó a de
cir que cómo él no iba a tener 
una llave ... de los armarios 
donde guardan la documenta
ción», manifestó Juan Alva
rez, a lo que replicó Agustín 
Godín que la planta alta y la 
planta baja de la casa consis
torial se separan por una 
puerta blindada: «La explica-

ción que nos dio el alcalde es 
que los que entren por arriba 
a robar, con la puerta blinda
da no puedan acceder a robar 
a la planta baja». 

«Nosotros, siendo conceja
les, no tenemos derecho a te
ner llave de esa puerta. Y es
to llega a situaciones tan cu
riosas que, como no hay ser
vicio en la planta baja, para 
hacer nuestras necesidades te
nemos que ir al bar más pró
ximo», dijo Godín. 

Dificaltades para consultar la 
documentación 

Desde el Partido Popular se 
lanzó también la crítica a los 
problemas que tiene la oposi
ción para consultar los expe
dientes plenarios: «Un día se 
nos ocurrió bajarnos la docu-
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Angel Berzal (Independiente) 

mentación al despacho de la 
planta baja del ayuntamien
to. Cuando el secretario se 
percató de que nosotros no es
tábamos ni en la escalera ni en 
el recibidor consultando esa 
documentación, bajó como 
una bala en su busca. N oso
tros lo hicimos con una única 
idea, que pasara lo que se pa
sara no se la iba a subir hasta 
que no la consultáraJDOS. Al 
final lo conseguimos». 

Pero no acaban ahí los pro
blemas con la documentación. 
Juan Alvarez (PP) y Mariano 
Valladar (IU), con negocios 
en la hostelería y en la alimen
tación, se ven obligados a con
sultar la documentación en es
casos 45 minutos, puesto que 
no pueden dejar de atender 
sus negocios hasta las 14 ho
ras: «Hay plenos que tienen 
una documentación muy com
pleja. Desde que hemos entra
do en este ayuntamiento no 
hay ni un solo pleno ni una 
sola acta que la oposición ha
yamos aprobado, porque ca
recemos de un tiempo mínimo 
para consultar. Aquí la trans
parencia brilla por su ausen
cia. No pensamos mal, pero 
tampoco podemos pensar 
bien», dijo Juan Alvarez. 

Según Mariano Valladar 
(IU), «hay una falta de serie
dad por parte del secretario y 
por parte del alcalde con la 
documentación de los plenos. 
Independientemente de. los 
problemas que se crean para 
estudiar los documentos, éstos 
vienen incompletos. No nos 
queda más remedio que abs
tenernos o votar sistemática
mente en contra. Luego, en 
las actas , el secretario pone lo 
que le da la gana. De hecho, 
hemos presentado una de
manda contra él por falsedad 
en documento público». El 
Partido Popular también es
tudia la posibilidad de em
prender por este motivo accio
nes judiciales. 

27 de mano de 1995 



Esto podría denominarse d:I extraño caso de la calle robadall. El dedo señala en el plano el lugar en que, según los concejales, debería 
haber una calle; y la foto de la derecha muestra lo que físicamente hay, según nos muestran los ediles. 

«Le pedimos un iustificvante de lo que ha cobrado y no nos lo da» 

Los concejales de la oposición en Daganzo quieren 
conocer las retribuciones de los socialistas 

Según el concejal del Partido Popular en el ayuntamiento de Daganzo Agustín Godín, su formación ha pe
dido reiteradamente al alcalde del municipio, el socialista Emilio Valladar, el libro de decretos y los manda
mientos de pago de 1991 y todavía no lo han recibido. La oposición ha pedido en varias ocasiones un informe 
en el que se especificaran las retribuciones que tienen los concejales socialistas: l<A'IÍD no sabemos qué dine
ro percibe cada edil del PSO&, dijo el otro concejal del PP, Juan Alvarez, quien añadió que Valladar ha 
anunciado que se va a poner un sueldo «no inferior a 300.000 peseta&ll. Este sueldo, seg1ÍD Alvarez, tiene co
mo finalidad el disponer de tiempo necesario para conseguir ayudas de la Comunidad de Madrid. 

· El concejal de IU, Mariano 
Valladar, dijo que existe una 
irregularidad con las percepcio
nes que por dietas reciben los 
concejales de Daganzo: «Me te
mo que el ayuntamiento está de
fraudando a Hacienda porque 
ninguna de las percepciones tie
ne su correspondiente descuento 
por el Impuesto de la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF). En 
teoría, las percepciones anuales 
de los ediles del municipio, en 
cuestión de dietas, son un millón 
de pesetas para el alcalde, 
350.000 pesetas para los conce
jales del PSOE y 45.000 para los 
de la oposición: «En el año 92 no 
ha habido ninguna retención so
bre estas percepciones», dijo Ma
riano Valladar. 

«Lo grave es que le pedimos 
un justificante de lo que ha co
brado y no nos lo da», dijo el 
concejal de IU. El único que re
conoció haberlo recibido, tras 
pedirlo insistentemente, fue 
Agustín Godín: fue una fotocopia 
cuando ya había hecho la decla
ración de la renta. 

«Valladar es el único alcalde 
que hay en España que desacon
seja establecerse en su pueblo», 
dijo Agustín Godín, y añadió 
que «ha dicho que tenemos unos 
bares tercermundistas, unos es
tablecimientos de alimentación 
insalubres. La cuestión es que la 
.mayoría de la gente que está en 
contra de él está relacionada con 
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la hostelería y la alimentación». 
De hecho, el concejal del PP 
Juan Alvarez tiene un café bar y 
el de Izquierda Unida, Mariano 
Valladar, un establecimiento de 
alimentación: «Podemos demos
trar que los establecimientos que 
hay en Daganzo reúnen todas las 
condiciones para que el cliente se 
encuentre a gusto. A ver si hay 
algún pueblo que esté dotado de 
tantos bares y tan aceptables co
mo los que hay en Daganzo». 

El concejal de IU, Mariano 
Valladar, dijo que «es de idiotas 
decir que el comercio de Dagan
zo no sirve para nada y que lo 
que hace falta es un centro co
mercial en nuestro pueblo. Eso lo 
ha dicho el alcalde». 

lnegularidades urbanísticas 
La oposición de Daganzo tam

bién aprovechó para denunciar 
diversas «irregularidades urba
nísticas detectadas», en las cua
les juzgan que Emilio Valladar 
tiene responsabilidades. Una de 
estas irregularidades, según de
nunció el Partido Popular y tam
bién Izquierda Unida, es «la sus
tracción» de una calle a la que 
dieron en llamar Ja calle robada. 
Se trata de una vía que tendría 
que unir las carreteras de Alcalá 
y de Fresno bordeando el parque 
municipal. Pues bien, eso es so
bre el plano; sobre la realidad, la 
cuestión es que una urbanización 

se ha metido completamente en 
lo que habría de ser la calle. 

Sobre urbanizaciones, cabe se
ñalar otra que, según los conce
jales, ha ocupado una propiedad 
del Canal de Isabel 11. Un cha
let se ha construido ocupando 
una parte que, según afirman, es 
de obligada propiedad del Canal 
puesto que bajo esa edificación, 
en la carretera a Ajalvir, va una 
tubería. Y la oposición señala 
que hay más irregularidades. 

Rosalia Rodríguez: dlay 
un caciquismo tremendo» 

La presidenta comarcal del 
Partido Popular departió con los 
concejales de su partido en el 
ayuntamiento de Daganzo y les 
ofreció todo el apoyo en la labor 
de oposición que están realizan
do: «Esto es vergonzoso; no tie
ne nombre. No les dan ni siquie
ra un despacho para que puedan 
desarrollar su labor de oposición. 
Aquí en Daganzo hay un caci
quismo tremendo por parte del 
alcalde y de los socialistas». Pa
ra la presidenta del PP esto es in
concebible: «Tanto que lo han 
criticado dios, y ahora resulta 
que son precisamente ellos los ca
ciques». Rosalía Rodríguez seña
ló también que «Daganzo pare
ce una ciudad sin ley; hay un 
abandono tremendo. Si es que no 
hay más que ver el edificio del 
ayuntamiento. No guarda ningu-

na estética con el entorno y no 
cumple con las normas que rigen 
para el resto de los ciudadanos. 
Está claro que este señor hace lo 
que le da la gana. V amos a ver 
si cuando lleguen las elecciones, 
hay suerte y los socialistas se 
quedan donde tienen que estar, 
en su casa». 

«El alcalde de Daganzo alar
dea de ser amigo de Leguina. Pa
rece ser que sí viene dinero de la 
comunidad pero, como este señor 
no entrega cuentas ni nada, pues 
no se sabe cómo se gasta ese di
nero», dijo la presidenta del PP 
añadiendo que «no se da buen 
servicio al pueblo con gente co
mo Emilio Valladar». 

Rosalía Rodríguez explicó que 
se encontraba en Daganzo repre
sentando al comité ejecutivo re
gional: «Estamos aquí apoyando 
a nuestros concejales y para ir 
con ellos hasta donde haga falta». 

González Adrada, dispuesto 
a revitaliw ro en Daganzo 

Francisco González también 
visitó Daganzo como miembro 
del consejo regional de la coali
ción: «He venido a apoyar al 
concejal de IU, Mariano Valla
dar, y a echar una mano, moral 
y políticamente, para luchar con
tra las mayorías absolutas». «La 
mayoría absoluta en Daganzo es 
la causa fundamental de los múl
tiples problemas que existen en 
este municipio. La mayoría ab
soluta conduce al despotismo 
ilustrado de todo por el pueblo 
pero sin el pueblo». 

Anunció González Adrada que 
el consejo político de IU en Al
calá estudia la posibilidad de 
«dar a los compañeros de Dagan
zo una ayuda económica para 
que puedan tramitar la querella 
presentada contra el secretario 
por presunta falsedad en docu
mento público». «He venido a 
decirles que estén tranquilos, 
que todos los déspotas terminan 
muriendo», concluyó González ." 
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Rosalía Rodríguez y Bartolomé González, con Juan Alvarez y Agustín Godín. A la derecha, Mariano Valladar con Francisco González. 

La casa de la Cultura de Daganzo es un edificio digno y costoso 

«Esperemos que sirva para algo; porque aquí no hay 
estructura cultural, ya que el alcalde se la ha cargado» 

Según el concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Daganzo, Mariano Valladar, la participación 
ciudadana en aquella villa no existe: 11Se ha destruido algo que en la democracia es fundamental. No hay 
vestigios de participación ciudadana en Daganzo porque el señor alcalde ha destrozado todas las asociacio
nes y entidades ciudadanas que habíall. Para el concejal de ro 11es claro que en Daganzo no hay democracia; 
éSta es una dictadura peor que cuando Franco11. Valladar aseguró que cualquier persona, cualquier asocia
ción o entidad que quiera participar en algo, no puede hacer nada «porque el señor alcalde se lo ha cargado: 
Había cuatro peñas que participaban activamente en las fiestas y eran culturales; había una rondalla y una 
serie de entidades que empezaron a funcionar, pero el señor alcalde se lo ha cargado todo. Había una asocia
ción de vecinos que funcionaba, pero el señor alcalde la mangonea y son cuatro familiares del alcalde los 
que la mantienen sin ninguna actividadll. 

mente. Es como si te pusieran 
una cruz en tu casa». 

A esto apuntó Mariano Valla
dar (IU) que un hermano del al
calde pidió una licencia para 
tirar una casa vieja para cons
truir una nueva. «Nunca se han 
pedido por parte del ayunta
miento licencias de derribo has
ta que el hermano del alcalde, 
por estar en la oposición, ha ido 

a hacer su obra. Le ha obligado 
a gastarse el dinero, y me parece 
bien porque, si hay que tener li
cencia de derribo, hay que recla
marla para todos los ciudadanos. 
Pero ahora el alcalde dice a toda 
la gente que es IU la que exige 
que se pida la licencia de derri
bo. O sea, que viene a decir que 
por culpa de IU tiene que cobrar 
200.000 ó 300.000 pesetas más». 

Pérdida de clientes 
Como cosas curiosas al respec

to de marcar a la gente que se 
mete con el alcalde, la oposición 
puso otro ejemplo: IU denunció 
que se daban licencias urbanís
ticas en zonas no urbanizables; 
pusieron como ejemplo el de una 
empresa pidiendo simplemente a 
los técnicos información sobre las 
condiciones en las qu«:_ se había 
instalado y a partir de eso, los 
empleados, que iban a comprar 
el bocadillo a la tienda de Maria
no Valladar, dejaron de hacer
lo», según los miembros de la 
oposición. Juan Alvarez (PP) re
cordó también cómo en un pro
yecto presentado para una obra 
en su casa, con los informes téc
nicos favorables, el alcalde le 
obligaba a hacer una solicitud 
responsabilizándose de las inun
daciones que pudieran existir en 
la zona por su garaje: «Lo curio
so es que no tenía garaje en ese 
proyecto. ¡Hombre! Por lo me
nos que se hubiera leído el pro
yecto para no meter la pata». 

Juan Alvarez, concejal del PP, 
también apuntó que en Dagan
zo existe una casa de Cultura: 
«Es un edificio digno y costoso. 
Ha costado aproximadamente 
100 millones de pesetas. Espere
mos que tenga mejor fin y utili
zación que el anfiteatro, que se 
hizo para los bailes de las fiestas 
y no se utiliza nada más que pa
ra que los chavales se meen allí 
y para que cuando lleguen las 
elecciones demos cuatro mítines 
los grupos políticos. Pero lo que 
sí es cierto es que la financiación 
de la Casa de Cultura ha venido 
de la CAM. Lo que no sabemos 
es qué utilidad puede tener la 
Casa de la Cultura actualmente 
porque aquí no hay ningún tipo 
de estructura cultural, ya que el 
alcalde se la ha cargado». 

El otro concejal del Partido 
Popular, Agustín Godín, habló 
del 'feudalismo de don Emilio': 
«Los demás concejales del PSOE 
hacen lo que quiere el alcalde. Si 
no lo hacen como él quiere, sim
plemente los aparta». 

La implantología es toda una solución 
para muchos de sus problemas 

Godín señaló también que en 
Daganzo «Se ha montado el ku
kus-klan alrededor de don Emi
lio. Tiene su red de informado
res, que se ponen la capucha, la 
ant~rcha, y ponen la cruz ar
diendo a la persona que se mete 
con don Emilio. Esta red de in
formadores te marca auténtica-
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según el concejal del PP Francisca Aceda, en Torres de la Alameda: 

El grupa socialista liberó a su portavoz aludiendo a 
las querellas, recursos y preguntas que le hace la aposición 

El concejal socialista del ayuntamiento de Torres de la Alameda Pedro Ropero Carrasco, delegado 
de Información, Cultura y Deportes, tiene a partir del pleno celebrado el día 4 de marzo un sueldo del 
ayuntamiento torresano al haber quedado liberado de su trabajo para dedicar su tiempo laboral a la 
institución municipal. Que Pedro Ropero haya sido liberado en un municipio de 3.000 habitantes, sien
do la segunda persona liberada junto al alcalde, ha ocasionado las protestas de la oposición formada 
por la Agrupación de Vecinos Independientes y del Partido Popular. 

Según el concejal del Par
tido Popular en el ayunta
miento de Torres de la Alame
da Francisco Acedo, «lo peor 
no es que el concejal sea libe
rado, que lo podríamos enten
der. Lo peor es que el grupo 
socialista aludió a que la libe
ración laboral de Ropero se 
debe a la actuación obstruc
cionista que durante estos dos 
últimos años están realizando 
los grupos de la oposición, con 
la presentación de múltiples 
querellas, recursos, preguntas 
y otros procedimientos», se
gún citó Francisco Acedo ex
poniendo las alusiones del 
grupo socialista añadiendo 
que «esto, para el PSOE, exi
ge una dedicación adicional a 
la resolución de estos asuntos 
que distrae la atención que el 
equipo de gobierno debería 
dedicar a resolver proyectos e 
iniciativas de mayor impor
tancia para el conjunto gene
ral de los vecinos. Esto no lo 
quisieron decir en el pleno pe
ro yo ya había visto el infor
me y tomé nota. Para mí, la 
labor obstruccionista es la que 
lleva el equipo de gobierno 
con nosotros». 

Irregularidades 
con EMTASA 

Según el concejal del PP, la 
Empresa Municipal (EMT A
SA) realiza subcontratas con 
empresas privadas antes de 
concluir el veinte por ciento 
de la obra, según marca la ley: 

«Esto se hace sin concurso». 
Según afirmó Acedo, «en un 
informe del interventor se di
ce claramente que la situación 
financiera del ayuntamiento 
el 1 de marzo de 1993, la ins
titución tenía reconocidas 
unas obligaciones pendientes 
de pago, con organismos pú
blicos, Seguridad Social, Mu
tual de Funcionarios Munici
pales y con proveedores en 
general». 

«Tengo mis sospechas de 
que el ayuntamiento está en
deudado y bastante. Hay cier
tas actuaciones que yo no ter
mino de entender, como es 
pedir un crédito a nombre de 
EMT ASA avalado por el 
ayuntamiento. Lo lógico es 
pedir el crédito el propio 

Francisco ACEDO 
ayuntamiento, que es más 
fácil de fiscalizar>>, dijo Ace
do, que aseguró conocer a un 
empresario que ha hecho una 
obra en Torres de la Alame
da modernizando el alumbra
do público: «Este empresario 
estaba en una situación muy 
delicada, a punto de cerrar, 
porque el ayuntamiento no le 
pagaba los 12 millones de pe
setas que le debía. Y o sé que 
para esto se pidió una subven
ción a la CAM, concretamente 
a la Dirección General de 
Cooperación con las Adminis
traciones Locales, de la Con
sejería de Cooperación». 

En el último pleno de la 
corporación municipal torre
sana, el grupo socialista pro
puso mandar un escrito de 

<<Tengo sospechas 
de que 

el ayuntamiento 
está bastante 
endeudado» 

adhesión a la Dirección Gene
ral de Cooperación con las 
Administraciones Locales: 
«Lo curioso es que este apoyo 
se pidió para un organismo 
que está sujeto a investigación 
por el caso de Construcciones 
Atocha y las presuntas adju
dicaciones irregulares por 
parte de la CAM. El PP nos 
negamos rotundamente. Pero 
hay más: esto se nos pidió el 
4 de marzo y el escrito del 
ayuntamiento tenía registro 
de salida del día 25 de febre
ro. Esto vuelve a ser una ma
niobra del alcalde en cuanto 
a que a esta dirección se le so
licitó la subvención de 12 mi
llones de pesetas. Apelando a 
esos buenos sentimientos de 
los que el señor alcalde suele 
hacer gala, para mí que lo que 
le estaba pidiendo es que esos 
12 millones que había pedido 
en julio, se los diera ya>>. 

Proposiciones 
del Partido Popular 

En el último pleno munici
pal se aprobó una proposición 
presentada por el Partido Po.,. 
pular relativa a la celebración 
de la feria del libro: «Lo que 
hicimos fue recordárselo al se
ñor concejal de Cultura por
que el año pasado se le olvidó 
y no se celebró. El año pasa
do los escolares del municipio 
celebraron una semana del li
bro por su cuenta». 

Otra de las proposiciones 
que realizó el PP fue la de re
vitalizar el equipo de fútbol 
de la localidad, el CD. Torres, 
que desapareció por diversos 
problemas de financiación. 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 
* Totalmente acondicionados. 
* A estrenar. 
* Zona alto standing. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf. : 882 62 03 
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El presidente de la CAM 
inauguró el seminaria sabre parques científicos 

Leguina: «No sería bueno que gobernara la 
derecha porque no tiene un programa de 
gobierno sino de oposición» 

nes el Partido Socialista tiene la 
voluntad y el tiempo para mos
trar su disposición de acabar 
con cualquier tipo de corrup
ción. De todas formas para 
suerte del país, las cosas no han 
alcanzado ni de lejos los nive
les de Francia ni mucho menos 
los de Italia. 

Con respecto a los resultados 
de la encuesta de Demoscopia 
el presidente de la CAM dijo 
que le había sorprendido y con
sideraba que podían serles útil 
a los socialistas como «aviso pa
ra navegantes», pero «sincera
mente esa situación no se va a 

dar». «El Partido Socialista lo 
tendrá más fácil de lo que seña
la la encuesta. No creo que el 
PSOE baje de los doce diputa
dos que en este momento tiene 
porque el espectro previsible
mente se puede reducir de cua
tro formaciones, que saquen di
putado, a tres e incluso basán
donos en esos datos de Demos
copia si se hace una pequeña 
suma entre izquierda y derecha 
se aprecia que siguen los espa
ñoles votando más a la izquier
da que a la derecha, en Ma
drid». 

Para finalizar, Joaquín Le
guina replicó a una máxima . 
que últimamente mencionan 
los miembros del partido Popu
lar acerca de que el Partido So
cialista sería conveniente que 
se purificara en la oposición di
ciendo que por ella ya había pa
sado el PSOE y que «la oposi
ción no es un purgatorio, es un 
papel importantísimo en una 
democracia. Tan importante 
que algunos necesitan algún 
tiempo más para formarse en la 
oposición». 

El presidente de la Comuni
dad de Madrid, Joaquín Legui
na, presidió la apertura del se
minario de presentación del 
Parque Científico-Tecnológico 
de Alcalá cuyo objetivo es pro
porcionar un espacio idóneo de 
localización para empresas de 
alta tecnología y, según pala
bras de Leguina, lo que se pre
tende con el mismo es <<juntar 
cuatro esfuerzos: uno, la Uni
versidad, dos, la ciudad, tres, 
la Comunidad de Madrid y 
cuatro, la iniciativa privada, 
las empresas, para crear un 
centro que irradie nuevas tec
nologías, que coordine las in
vestigaciones y el desarrollo 
que allí se haga, en el parque y 
fuera de él. Creo que es una 
apuesta razonable en un sitio 
donde es necesario, el Corredor 
del Henares». 

del seminario internacional, 
sobre los resultados de la pri
mera vuelta de las elecciones 
francesas. En concreto, refi
riéndose a la posibilidad de un 
efecto paralelo en España ma
tizó «Creo que esa lectura pue
de ser demasiado simple y en 
algunos casos interesada. Es 
normal que las personas del 
Partido Popular estén conten
tas porque han ganado sus pa
res de Francia pero la traduc
ción mimética me parece que es 
convertir sus deseos en una 
irrealidad. Las elecciones han 
sido en Francia, no en España 
y yo no sólo espero sino que es
toy seguro que el PSOE va a re
sistir la marea con bastante más 
éxito. Nos toca recuperar en las 
encuentas algo de lo que hemos 
perdido en las encuestas, de 
manera que el día de las elec
ciones el Partido Socialista ten
drá una encuesta inmediata 
que son las últimas elecciones, 
que sigue siendo la encuesta 
más afinada». 

La inversión asciende a más de 415 millones 

Joaquín Leguina afirmó 
también que el Parque 
Científico-Tecnológico viene a 
ayudar y a mostrar una apues
ta de las entidades públicas y de 
las privadas por una industria 
más moderna además de pro
ducir otras muchas ventajas, 
«el parque tecnológico genera 
empleo -dijo Leguina- pero 
el efecto más importante es el 
indirecto, lo que signifique la 
capacidad de creación de nue
va tecnología y de venta de la 
investigación que desarrolle el 
IMADE». 

El presidente de la CAM rea
lizó asimismo diversas declara
ciones, al finalizar la apertura 

Sobre la marea de escándalos 
y corrupción que se vive en la 
actualidad y su influencia en la 
credibilidad o no de los políti
cos socialistas Joaquín Leguina 
afirmó que sin duda ha influi
do en un cierto deterioro de la 
vida social "Y por lo tanto en 
cierto desgaste de quienes esta
mos en los gobiernos, concreta
mente el Partido Socialista que 
es el que más está en el Gobier
no, pero afecta a toda la vida 
política. De aquí a las eleccio-

El presidente Leguina presentó tres 
nuevas publicaciones de estadísticas 
de la comunidad Autónoma de Madrid 

El pasado martes, día 23, a 
las 11 '30 horas, el presidente 
de la Comunidad de Madrid, 
Joaquín Leguina, presentó las 
publicaciones: Censos de Po
blación y Vivienda de 1991, La 
Población y la Fecundidad en 
la Comunidad de Madrid. In
forme monográfico y Encuesta 
Demográfica de la CAM 1991, 
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editadas por la consejería de 
Economía. 

Al acto que se celebró en la 
sede de la Presidencia (Puerta 
del Sol, 7), asistieron el conse
jero de Economía, José Luis 
Fernández Noriega, y el direc
tor del Departamento de Esta
dística de la CAM, Carmelo 
Díaz. 

Joaquín Leguina f irmá 25 convenios 
para luchar contra las drogas 

El presidente de la Comuni
dad de Madrid, Joaquín Legui
na, firmó el pasado lunes un to
tal de 25 convenios, con insti
tuciones sin ánimo de lucro, 
para luchar contra las drogode
pendencias en la región. 

Estos convenios, que- están 
incluidos en el Plan Regional 
sobre Drogas, suponen a la Co
munidad de Madrid una inver
sión de más de 435 millones de 
pesetas durante el presente 
ejercicio. 

Con estos acuerdos, a juicio 
de Joaquín Leguina, la Comu
nidad de Madrid cumple con 
una obligación de las dos que 
tiene en este terreno y que son 
«poner en marcha programas y 
proyectos de lucha contra la 
droga y en segundo, ayudar, en 
la medida de sus posibilidades 
a las iniciativas que la propia 
sociedad, por sí misma, crea». 

El presidente regional desta
có el hecho de que la Comuni
dad de Madrid durante 1993, 
aparte de estos convenios, in
vertirá cerca de 1. 700 millones 
en la lucha contra la droga. 

«Y lo que es más significati
vo» señaló Joaquín Leguina, 
«nosotros en los presupuestos 
hemos consignado más del 11 
por ciento de incremento con 

respecto a lo que se invirtió el 
año anterior». 

«Esta inversión se ha produ
cido en un año en el que no es 
precisamente de alegrías presu
puestarias, sino de todo lo 
contrrario, es decir de adelga
zamiento de los presupuestos», 
añadió Joaquín Leguina. 

Por su parte, la consejera de 
Integración Social, Elena Váz
quez, aseguró que en los cen
tros de prevención de drogode
pendencias dependientes de la 
Comunidad de Madrid no exis
ten listas de espera. 

«Ahora mismo, todos los to
xicómanos que quieran em
prender un tratamiento, para 
intentar la rehabilitación, tie
nen sitis suficientes pertene
cientes tanto a la Comunidad 
de Madrid como a distintos 
ayuntamientos», señaló la 
consejera. 

Según Elena Vázquez, en es
te momento se está haciendo un 
importante esfuerzo para reali
zar programas de los demomi
nados de «reducción dél daño», 
es decir, iniciativas destinadas 
a aquellos toxicómanos que no 
quieren iniciar ti:-atamiento y 
quieren seguir conviviendo con 
la droga, para que sean atendi
dos médicamente. 
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Tras la firma de un convenio con el ayuntamiento de Alcalá 

'Gas Natural' costeará t4 paneles conmemorativos 
del VII centenario de los Estudios Generales 

La compañía Gas Natural firmó un convenio con el ayuntamiento de Alcalá para patrocinar el VII 
Centenario de la creación de los Estudios Generales. Por este convenio la compañía se ha comprometi
do a construir, instalar y mantener 14 grandes paneles conmemorativos del acontecimiento que se dis
tribuirán por toda la ciudad. 

El convenio fue fumado el pa
sado 23 de marzo por Florencio 
Campos, alcalde de la ciudad, y 
Antonio Blanco, representante 
de la empresa. Otra actividad 
prevista por 'Gas Natural' den
.tro del VII Centenario es una ex
posición de aparatos antiguos a 
gas que se inaugurará el próxi
mo día 30 a las 20 horas en la Ca
sa de la Entrevista. 

Florencio Campos quiso agra
decer a la compañía privada su 
«receptividad para entender los 
afanes sociales y cívicos y cali
brar la importancia qÚe desde la 
ciudad se le da a todo lo relacio
nado con el VII Centenario». 

Según el alcalde de la ciudad 
esta primera colaboración «mar
ca el camino a seguir en lo que 
deben ser en un futuro las rela
ciones entre empresa privada y 
actividad pública dirigidas a la 
promoción de cultura. La oca
sión del VII Centenario nos 
brinda este marco de coopera
ción». 

Campos añadió que se está 
contactando con otras entidades 
para contribuir al patrocinio del 
VII Centenario: «Se está llegan
do a acuerdos con entidades fi-
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nancieras que han mostrado in
terés en ser patrocinadoras de las 
actividades, estamos viendo tam
bién con entidades culturales 
convenios-marco, y estamos ul
timando el marco genérico, el 
Patronato a través del cual tie
nen que canalizarse todas estas 
gestiones». 

También Mariano Rubio, re
presentante de 'Gas Natural', 

Antonio Blanco 

destacó la colaboración entre las 
empresas privadas y las adminis
traciones públicas. «Hemos aten
dido unas necesidades que nos ha 
solicitado el ayuntamiento y que 
en este momento estamos en con
diciones de cumplir. Si más ade
lante necesitan alguna otra cosa 
nosotros siempre estamos dis
puestos a colaborar con el ayun
tamiento. 

LAMPARAS /JI~ MERLO 
Marqués de Alonso martínez, 11 Santiago, 40 

Tell.: 882 00 68 Tell.: 889 21 31 
Fax: 880 80 89 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

Esta compañía privada no es
pera ninguna contraprestación 
de su colaboración con el ayun
tamiento: «Simplemente somos 
una empresa instalada en una 
ciudad con la que mantenemos 
muy buenas relaciones. El ayun
tamiento nos ha pedido una ayu
da y se la hemos dado. Unica
mente nos es útil en la medida en 
la que nos damos a conocer en un 
producto que estamos inician
do». 

«Nosotros somos una empresa 
privada con clara vocación de 
servicio público. Y al hilo del de
seo de la ciudad de conseguir ca
lidad de vida traemos un com
bustible que se reconoce en toda 
Europa como el combustible de 
la calidad de vida y la energía 
más respetuosa con el medio am
biente: no se agrede a éste ni en 
la fase de producción, ni en la de 
transporte, ni en la de consumo». 

Actualmente 3.000 hogares 
consumen este combustible en 
Alcalá, aunque en este año se es
pera duplicar la cifra. Existe 
también el propósito de abrir en 
nuestra ciudad un centro de 
atención al público «para dar un 
buen servicio a la ciudad». 

Según explicó el representan
te de la empresa, 'Gas Natural' 
ha creado una fundación parale
la que está llevando adelante di
versas actividades en todo el te
rritorio nacional y con un patro
nazgo de relevantes personalida
des. «Estamos abiertos a cosas 
que haya que hacer, nuestro ta
lante es ayudar en lo posible a las 
ciudades en las que estamos y 
concretamente a Alcalá». 

DECORAMOS 
VIVIENDAS, 
COMERCIOS, 

LOCALES 
A LOS MEJORES 

PRECIOS 
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El objetivo es fonnar en el ámbito de la administración en la empresa 

La Cámara de comercio e Industria desarrolla 
a lo largo del año 25 cursos 
se calcula que los reallzarán más de sao personas 

La delegación en Alcalá de la Cámara de Comercio e Industria está celebrando durante este año 
académico un total de Z5 canos cuya finalidad es la de proporcionar una formación para todas 
aquellas penonas relacionadas profesionalmente con el mundo empresarial, tanto desde el ámbi
to del comercio como desde el de la industria. Desde inglés para los negocios hasta gestión me
dioambiental, pasando por la contabilidad y la informática, son monografías que se abordan en 
forma de canos desde la Cámara de Comercio e Industria. 

El secretario de la delegación 
en Alcalá de la Cámara de Co
mercio e Industria de Madrid, 
José María Fontana Bertrán, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que la programación de 
cursos de la Cámara se realiza 
en el mes de junio. Es por ello 
por lo que la delegación alcalaí
na se apresura para diseñar ya 
los cursos del año que viene: 
«Nuestro objetivo es el de la 
ocupación máxima de todas las 
aulas que tenemos disponibles 
en nuestras instalaciones. La 
programación aquí, en Alcalá, 
va en función del espacio que 
tenemos». 

Fontana señaló que la selec
ción de cursos se realiza en el 
marco de los existentes en el 
marco del Instituto de Forma
ción Empresarial que la Cáma
ra tiene: «De todo el elenco de 
cursos que hay, seleccionamos 
aquellos que creo que van a te
ner una respuesta interesante. 
Indudablemente aquí es más 
difícil realizar la programa
ción, puesto que tenemos que 
afinar más los cursos y ajustar
los a las necesidades de la 
zona». 

Una serie de cursos básico ta
les como contabilidad, nóminas 
y servicios sociales, impuestos, 
IRPF, IV A ... «Estos cursos tie
nen una gran respuesta. A la 
gente la interesan mucho estos 
temas». 

Otro paquete de cursos están 
relacionados con la informáti
ca: «Hoy en día, cualquier per
sona que esté trabajando en 
una empresa debe saber mane
jar el ordenador», dijo Fonta
na explicando que hay cuatro 
niveles de aprendizaje en ma-

teria de informática: «Curiosa
mente la respuesta no es todo lo 
buena que debiera ser; hay que 
seguir insistiendo en este tema 
porque la informática es, cada 
vez más, el futuro de todas las 
relaciones empresariales». 

La delegación alcalaína de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid también intro
duce una serie de cursos «que 
nos parecen interesantes y que 
aunque en principio no tengan 
un interés grande en la zona, 
los lanzamos para ir despertan
do precisamente ese interés; es
toy hablando, por ejemplo, del 
tema de comercio exterior, o de 
la gestión medioambiental». 

Así, por ejemplo, hay un 
curso pionero como es el de in
glés para los_negocios, destina
do a personas con un conoci
miento primario del inglés de 
tal manera que se pretende lo-

José Maria Fontana Bertrán 

grar una familiarización con la 
terminología empresarial en 
lengua inglesa, que no es fácil 
adquirirla en cursos convencio
nales. 

«Los órganos de gestión de la 
Cámara los forman empresa
rios, que saben muy bien las 
necesidades que tienen las em
presas desde el punto de vista 
de la formación. Son ellos los 
que nos van dando pautas pa
ra seleccionar los cursos», ase
guró Fontana, para quien la 
Cámara «ha de realizar una 
labor de avanzadilla. Por eso 
estamos en contacto con otras 
Cámaras en el extranjero, pa
ra ver qué tipos de formación 
están tomando más importan
cia>>. 

Fontana también explicó que 
con los cursos siempre se pre
tende abarcar el terreno admi
nistrativo dentro de la empre-

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2,J70,aaD ptas, (IVA, Transporte e Impuesto de Matriculación incluido~) 
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sa: «Siempre teas que se 
pueden aprender en uná ofici
na. Ultimamente en el Centro 
de Formación Empresarial de 
la Cámara se están introducien
do cursos más industriales». Un 
planteamiento claves es la con
catenación de los cursos. Estos 
deben ser cortos, flexibles, que 
no aburran. «Deben ser cursos 
complementarios de tal mane
ra que cada persona pueda lle
gar al nivel que desee». 

Profesorado y alumnado 
Un aspecto importante es el 

del profesorado. Por eso, la Cá- . 
mara tiene tres criterios para la 
selección de las personas que 
imparten los cursos: Tienen 
que saber, lógicamente, de la 
materia que imparten. Han de 
tener una experiencia profesio
nal en el ámbito en el que está 
incluida esa materia. Y deben 
ser buenos docentes. Por esta 
razón, los cursillistas evalúan 
mediante una encuesta diversos 
aspectos del curso entre los que 
se encuentra el del profesor. 

«El año pasado pasa_ron por 
nuestras aulas unos 500 alum
nos y este año, seguro que va
mos a superar ese número. A 
mí me parece un número muy 
elevado y estoy convencido de 
que, al cabo de cuatro o cinco 
años, esta función que estamos 
desarrollando se tiene que no
tar en la zona. Además no so
mos sólo nosotros los que los es
tamos haciendo», dijo Fontana, 
quien aseguró que «hay empre
sas que nos piden personas que 
han hecho cursos con nosotros». 

Durante varios años, la Cá
mara financiaba al cien por 
cien los cursos, pero los crite
rios han variado actualmente: 
«Estos cursos están financiados 
por la Cámara porque el coste 
de la matrícula para el alumno 
no es el real. El alumno paga en 
realidad una parte de esta ma
trícula>>, dijo Fontana. En fun
ción de las horas de duración 
-los más cortos son de 25 ho
ras y hay cursos de hasta 75 
horas-, se establece el precio 
de la matrícula, que puede os
cilar entre las 10.000 y . las 
50.000 pesetas. El horario es de 
19'30 hasta las 22 horas. 
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Paso importante hacia los play-off 

53·40, El Juventud Alcalá se impuso 
con autoridad al Maristas 

El domingo 21 de marzo se disputó el último encuentro de la segunda y última fase antes de los play
off, entre los equipos Juventud Alcalá y Maristas con un resultado favorable para el equipo alcalaíno 
de 53-40. 

El Juventud Alcalá así pues, 
ha quedado primero de grupo 
con nueve partidos ganados y 

·uno perdido y se perfila como 
equipo favorito de la comuni
dad de Madrid pese a la baja 
sufrida por una de sus jugado-

ras; Beatriz García, debido a 
un accidente de moto, que 
aprovechamos desde aquí pa
ra desearla una pronta recu
peración y verla pronto en el 
banquillo para seguir disfru
tando del buen juego por el 

que pasa su equipo en estas úl
timas jornadas. 

Sólo les queda los play-off, 
los cuales no se presentan con 
dificultades al tener como ad
versario al quinto de su gru
po. Son a tres partidos, empe-

zando en casa, probablemen
te este mismo fin de semana. 
Si consiguen la victoria se ha
brán clasificado para la fase fi
nal, que precisamente se dis
putará aquí en Alcalá los días 
16, 17 y 18 de abril en el pa
bellón del Juncal; unos en
cuentros dignos de ver y a los 
cuales invitamos a todos aque
llos aficionados y los que no 
lo sean, sólo por encontrarse 
entre los cuatro mejores equi
pos de Madrid, uno de nues
tra ciudad, el Juventud Alca
lá al cual deseamos mucha 
suerte para conseguir ese ac
ceso al Campeonato de 
España. 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECAR ..== 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -

ALCALA: Vía Complutense, 95 Gunto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 67.6 88 11 
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Carlos Neila, el torero de Arganda, sonríe a hombros de un «capitalista>• después de haber triunfado en Alcalá . .A la drecha: Javier Váz
quez, el torero de Chamberí, en la que puede ser su última salida a hombros como novillero. El día 4 de abril será matador de toros. 

Julián Guerra malogró con la espada dos grandes faenas 

Javier Vázquez y carlas Neila, par la puerta grande 
Se lidiaron 7 novillos de Román Sorando, de .Andújar Uaén). Uno para el rejoneador Miguel García 

de Campo Real y los seis restantes para Javier Vázquez, oreja y oreja; Carlos Neila, oreja y oreja; Ju
lián Guerra, vuelta y dos vueltas; y el rejoneador Miguel García, vuelta. 

Hay que destacar el gran 
comportamiento del ganado 
que, a pesar de haber estado 
ocho días en los corrales, dio 
un excelente juego para los 
toreros. 

De los toreros hemos visto 
a un Javier Vázquez más en 
matador de toros que en no
villero; pues cuando, como a 
él le ocurre, se llega a una ma
durez bien asimilada su toreo 
llega menos a las «masas» de
bido a su gran difícil facili
dad. No obstante, caló entre 
los aficionados su toreo repo
sado y variado, pues es un to
rero que domina todas las 
suertes. Recogió admirable
mente con el capote rodilla en 
tierra rematando con media 
muy buena y quite por migue
linas excelente. Con la iz
quierda, bien e intercalando 
afarolado y manoletinas y 
arrucina. Mata de pinchazo 
sin soltar y estocada. Oreja. 

A su segundo novillo lo to
rea en el centro: muletazos 
hondos con mucho temple, 
naturales bien ligados y de pe
cho, uno completo por la es
palda, molinetes, rodilla en 
tierra y muletazos a dos ma
nos por arriba. Mata de pin
chazo sin soltar y estocada ba
ja. Una oreja. 

Banderilleó Javier a sus dos 
novillos con mucha facilidad, 
ejecutó el cuarteo y el sesgo 
arrancando desde el estribo. 

A Carlos N eila le corres
ponde un primer novillo que 
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Julián Guerra recorre el anillo con la señal en su cara del achuchón 
que le dio el primer novillo. 

colabora por los dos pitones, 
pero el torero no se cruza en 
ninguno de los muletazos y 
mata al novillo de estocada 
tendida. Una oreja. 

En su segundo, que toma 
dos varas, Neila siempre des
pegado haciendo arca enjare
ta muchos muletazos con po
ca transmisión pero sí en cam
bio ejecutó la mejor estocada 
de la tarde; se le vuelve a pe
dir la oreja y se le concede. 

Julián Guerra. Le corres
ponde un primer novillo que 
hace cosas de manso. Toma 
dos varas y sale suelto. Quite 
por delantales girando sobre 
sí; series de naturales y dere
chazos perfectamente remata
dos con pases de pecho. En un 

pase de espaldas con la dere
cha el novillo le arrolla sin 
consecuencias. Pase de las flo
res que patentara nuestro pai
sano el Capea. Más naturales 
y derechazos perfectamente 
rematados y ligados, que esto 
es el toreo de verdad. Mata de 
pinchazo bajo y estocada que 
asoma por abajo atravesada. 
Parte del público solicita la 
oreja que el presidente, con 
buen criterio, no concede, 
obligando el público y en de
sagravio, al no habérsele con
cedido la oreja, a dar dos 
vueltas al ruedo. 

Su segundo novillo saca ge
nio y no raza porque luego se 
para. Y algunos confunden· 
con un buen novillo a este 

sexto. También interpreta el 
toreo de J ulián Guerra con el 
toreo de Ojeda y Joselín de 
Ubrique y que en nada sepa
recen ni en toreo ni en perso
nalidad. Guerra trae los toros 
embarcados y los manda mu
cho y en ningún momento les 
corta los viajes con parones; 
seamos serios y no confunda
mos a los aficionados. 

A este segundo novillo se lo 
hace todo el torero a base de 
mucho temple y con sacacor
chos le administra derechazos 
y naturales templadísimos ca
lentando a la afición, pero a 
la hora de perfilarse Julián no 
se coloca en el centro de la vía, 
por lo que no consigue matar 
bien y lo hace de dos pincha
zos sin soltar y dos pinchazos 
más. Al torero se le agradece 
la faena con palmas. 

En cuarto lugar actuó el re
joneador Miguel García exi
biendo tres caballos preciosos, 
pero son ellos los que domi
nan al caballista, necesita pla
cearse, y se lo perdonamos 
porque solamente tiene 16 
años, en los rejones; dos pa
sadas antes de clavar y otra en 
chiqueros. Y hay que ir al to
ro con el pecho del caballo por 
delante y no cuarteando tan
to porque si lo primero.no es 
capaz de hacerlo al principio 
nunca más lo hará. Dio la 
vuelta al ruedo. 

Terminó la novillada con el 
contento de los aficionados y 
que proporcionaron los tore
ros en líneas diferentes encon
trándonos con un futuro pró
ximo matador de toros al que 
auguramos muchos éxitos 
proque condiciones tiene. 
Neila pone mucha voluntad y 
entrega. Y al salmantino Ju
lián Guerra nos gustaría ver
le de nuevo en nuestra plaza. 
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Tres personajes importantes que se sentaron en la presidencia: 
Francisco Guijarro como asesor veterinario, José macías como pre

sidente del festejo y Francisco Juanes como asesor taurino. 

con el reglamento en la mano 
De piltrafas calificó una 

gran tarde en Valencia Do
mingo Ortega cuando se le 
otorgaban los máximos trofeos 
incluida una pata y en tarde 
que otorgaba la alternativa a 
Chicuelo 11. 

Pues malditas orejas a ve
ces, cuando el público en ge
neral quiere ser protagonista 
del espectáculo y flaco favor se 
le hace a un torero cuando la 
petición con pañuelos a la vis
ta son escasos no rebasando el 
cincuenta por ciento, según 
reglamento, y éste fue el caso 
de nuestra novillada, ya que 
todas las peticiones de oreja 
fueron escasas de pañuelos y 
al mismo tiempo también la 
presidencia fue benévola en 
las concesiones de trofeos. El 
público tiene que ser cons
ciente de que, si no hay ma
yoría de pañuelos, no se pue
den conceder a pesar de las 

protestas sin ellos a la vista. 
La presidencia nunca quiere 
ser protagonista en estos 
casos. 

Al que más le afectó fue a 
Julián Guerra, que después de 
torear primorosamente bien 
se vio privado de orejas por la 
circunstancia que antes apun
tábamos y por la mala ejecu
ción de la espada. 

Tenemos todos la oblig~
ción de ser serios en nuestra 
plaza y darle la categoría que 
deseamos. No es mejor el re
sultado artístico de aquel es
pectáculo donde más orejas se 
han cortado y que nunca se 
vaya a los toros predispuestos 
a la petición de trofeos a es
puertas. En cambio, el públi
co no supo valorar el compor
tamiento de los novillos que 
hubieran merecido mayores 
aplausos. 

EL CHARRO 

La estampa serena de Miguel García con la preciosa jaca con la que 
abrió plaza en su interveción. 
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Carlos Neila muestra BU trofeo con rostro de satisfacción y Javier Vázquez volvió a triunfar en Alcalá: ganas y coraje puso a espuertas. 

Muerte trágica de UDa va
ca nacida en Alcalá.- Hace 
aproximadamente cinco años, en 
la plaza de toros nació una va
quilla que empezaron a llamarla 
«Pequeña». Era de la ganadería 
de Pérez Tabernero, y a los cam
pos donde pastan las reses de es
te ganadero fue a parar a los po
cos días de su nacimiento. Aho
ra nos comunican los conserjes 
de nuestra plaza de toros, seño
res V ázquez, que ha muerto de 
forma trágica al despeñarse por 
un barranco. Fue madre y habrá 
dejado descendencia. Descanse 
en paz la pobre vaca . . 

Presidencia inédita.- Tan 
cumplidores, que puede que sea 
la primera vez que los compo
nentes de una presidencia espe
ren al público con un cuarto de 
hora de adelanto para empezar el 
festejo. José Macías, Francisco 
Guijarro y Francisco Juanes «El 
Charro», era la primera vez que 
se reunían para calificar y pre
miar, si llegaba la ocasión, a los 
toreros, y antes de que llegara la 
hora de comienzo, ocupaban sus 
puestos para que luego no digan. 

De toda un paca en la fiesta 
Los nervios de los apodera

dos.- Son personas que están dis
puestas a perder dinero. Y para 
eso hay que tener valentía y so
bre todo dinero. Se la juegan en 
estos festejos, solamente por ver 
que su torero da un pasito ade
lante más en su carrera. Enrique 
Carmona, apoderado de Javier 
Vázquez, llega a perder kilos en 
sus paseos nerviosos por el calle
jón y como no tiene costumbre 
de fumar, los nervios se los traga. 

Javier Vázquez, el torero 
de la sonrisa.- N ~ la pierde por
que al toro hay que demostrarle 
que estás de buen humor. El 4 de 
abril tomará la alternativa de 
manos de Dámaso González con 
PepínJiménez de testigo en Las 
Ventas. Este cartel estaba en 
principio programado con otros 
toreros. Nos dice Javier: «Para 
tomar la alternativa en Madrid, 
creo que hay que tener confian
za en uno mismo, ante todo. Sa
bemos que Madrid da todo o te 
lo quita, por lo tanto, no puedes 

dar un paso tan importante en tu 
carrera si no te encuentras muy 
puesto y preparado para ello». 
Javier Vázquez llega a Las Ven
tas con ochenta novilladas torea
das, desde el año ochenta y nue
ve que debutó con caballos. Un 
mozo con veinticuatro años que 
basa su temporada en la plaza de 
Madrid, donde siempre ha deja
do buen regusto. 

¿Quién se atreve a abrir la 
puerta?.- Estos novillos que an
dan sueltos de kilos brincan y 
saltan al callejón con una facili
dad asombrosa. Claro que si lás 
brigadillas de choque no están 
preparadas y entrenadas de an
temano, el burel puede marear
se dando vueltas por el callejón. 
¿A ver quién abre una puerta pa
ra que vuelva el novillo al rue
do? Sílo hubo. El responsable de 
la puerta de cuadrillas, pero una 
vez que atrancó la puerta y cuan
do se acercaba el novillo, por si 
acaso, corrió a refugiarse en un 
burladero. El miedo es libre. 

El maratón de los peones.
Sí que se hacen kilómetros para 
estar siempre en el punto más es
tratégico al cuidado de su mata
dor. ¡Voy!, ¡voy!, gritan sin ce
sar para que les dejen paso por 
el callejón. Y es que un capote en 
su momento puede sal:var una vi
da. Nunca se premiará la labor 
sorda de unos hombres que per
dieron la ilusión de la gloria y se 
dedican a proteger a un compa
ñero que sueña con lo que ellos 
soñaron. Y en esto uno en barre
ra gritando los goles de Butra
gueño. Es que hay gente "t~>. 

Es de .Arganda y se a 
Carlos Neila.- Fue triunfador 
de la «oportunidad>> en Las V en
tas. Lleva cuatro años de novi
llero, pero los toros no son para 
el que más ganas tiene de triun
fos, sino para el que tiene mejo
res padrinos. «Hay que tener en 
cuenta, nos dice, que hay gente 
que en una temporada torea tan
tas novilladas como yo en cuatro. 
Soy veterano, pero por años que 
llevo tratando de luchar para sa
lir adelante, no por actuaciones». 

ATILANO 

Julián Guerra se estira en derechaos con BU primer enemigo y Javier Vázquez remata una de sus tandas con el de pecho. 
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111 Trofeo Olimpus se jugará los días to J H de abril en La coruña 

El Kingston y el Madigol se El equipo júnior clasificado 
alejan de la cabeza de grupo para el campeonato de España 

Tras el fin de semana de doble jornada pero supendida la del do
mingo y recuperada durante toda la semana y esperando con amde
dad para saber qué equipos eran los del descemo, al final se supo, 
no antes de una interesantísima jornada que nos deparó bastantes 
sorpresas. 

El equipo júnior alcalaíno, ubicado en el distrito V, ha consegui
do brillantemente la clasificación para el Campeonato de España. 
Los complutenses, subcampeones de liga, consiguen por segundo 
aiio coDSeCUtivo la clasificación para este campeonato que se juga
rá los próximos días 10 y 11 de abril (sábado y domingo) en Ortiguei
ra, pueblo de la provincia de La Coruña. 

En el grupo A, el Kingston 
empata contra el Miguel de 
Cervantes, lo que le deja fue
ra de ser cabeza de grupo; el 
Madigol, que después de es
tar toda la liga en primer lu
gar de su grupo y donde real
mente se tenía que haber es
forzado, pierde contra el Te
nisport y deja a éste como ca
beza de grupo. 

La lucha por el título en los 
play offs ha quedado de la si
guiente manera: 

Grupo A: Deportes Gonza
lo, Madigol, Bar Santi, Idea; 
Grupo B: Tenisport, UCA 
UGT, Tecnifíber, F. Núñez; 
Grupo C: At. Ind. Bodeco, 
UNAH Salasport, Cafetería 
Mónaco, Pub Wich - Horse; 
Grupo D: Cafetería Marsa, 
Pub Kingston, At. Ferraval, 
Caleo Bendix . . 

Tecnifíber, 3 
At. lmdepencliente, 2 

El Tecnifíber en este en
cuentro no sólo se jqgaba los 
puntos y la honrilla, sino que 
tenía que ganar para poder es
tar ahí entre los mejores de la 
competición, y le costó no 
mucho pero sí bastante pues 
aunque el Bodeco ya estaba 
clasificado no desesperó ni un 
minuto del partido para sacar 
provecho de lo que venimos 
repitiendo y es que el Tecni
fíber juega muy alegre, todos 
arriba y ninguno defendien
do. 

El partido fue el más inte
resante y vibrante por lo que 
se refiere al marcador y para 
colmo se le lesiona a su golea
dor. Parecía que todo se le es
taba poniendo cuesta arriba 
para sacar la garra en el se
gundo período y conseguir el 
triunfo necesitado. · 

Miguel de Cervantes, 3 
Pub Kingston, 3 

El Kingston no supo apro
vechar las oportunidades que 
al principio le brindó el Mi
guel de Cervantes y esto le 
costó muy caro. Nerviosos e 
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imprecisos no supieron sacar 
el juego al que nos tenían 
acostumbrados. En la segun
da parte, sin poder hilvanar 
jugadas de gol que le dieran 
el triunfo, el Kingston sólo 
pudo empatar a tres, quedan
do doblegado por el golavera
ge particular con Deportes 
Gonzalo a la segunda posición 
y deja de ser el líder. 

Tenisport, 3 
Macligol, 2 

Como lo del lobo, «¡qué 
viene, qué viene!», y al final 
se lo comió. Esto le ha pasa
do al Madigol, que toda la 
campaña va el primero y go
leando y cuando tiene que es
forzarse y rendir a tope no lo 
hace. Pues el Tenisport, cons
ciente de que tenía que ganar 
salió arrasando y jugando a 
pases cortos que pusiera muy 
nervioso a un Madigol muy 
conservador que sólo pensaba 
en el empate y así sacar el 
punto deseado. Y al final, el 
lobo estuvo al acecho. En re
sumen, gran partido el ofre
cido por ambos conjuntos que 
han demostrado dónde están 
y lo que saben hacer. 

El resto de los partidos fue 
todo de trámites por lo que el 
Mónaco empata a tres contra 
un Proviecur que de haber se
guido la competición no esta
ría ahí. Un poco tarde llegan 
estos chicos pero qué se le va 
a hacer. 

•• • 

En este campeonato se dan 
cita los mejores equipos nacio
nales de la categoría, cuyos ju
gadores juegan, en su mayo
ría, en la División de Honor, 
lo que hará muy difícil que los 
complutenses consigan algo 
positivo en tierras gallegas. 
Los primeros clasificados de 
cada campeonato, jugados en 
diferentes puntos de la geo
grafía española, lucharán por 
ser campeones de España; 
mientras que los segundos cla
sificados jugarán por ganar la 
Copa de España, trofeo com
parable a la Copa del Rey, sal
vando las distancias, claro es
tá. 

A pesar de las dificultades 
que puedan encontrar, los ju
niors intentarán dejar lo más 
alto posible al hockey madri
leño, y en particular al hockey 
alcalaíno. 

En cuanto a los partidos, el 
sábado día 20 de marzo se ju
gó una de las últimas jornadas 
de liga en las categorías infe
riores del C.P. Alcalá. Los 
alevines recibían en la maña
na del sábado al Parque Lis
boa, consiguiendo un empate 
a siete goles que contentó a 
unos y a otros. Los complu
tenses no realizaron un buen 
partido, pero a pesar de esto 
tuvieron muchas oportunida
des para sentenciar el partido; 
no fue así y al final se las vio 
y se las deseó para empatar un 
partido que tenía perdido. 

~ojtal 
tJlejtou~onte 
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A falta de tan sólo un par
tido para finalizar la liga, el 
equipo complutense se ha 
quedado a las puertas de ir 
junto a los júniors al Campeo
nato de España. 

Los infantiles jugaban en la 
tarde del sábado en Alcoben
das, jugándose ambos equipos 
nada menos que el subcam
peonato de liga, que da dere
cho a ir al Campeonato. 

Los complutenses, que rea
lizarón un extraordinario par
tido, perdonó muchísimo an
te la portería rival, y esto, an
te un equipo como Alcoben
das, te lleva irremediable
mente a perder el partido, e 
incluso a salir goleado injus
tamente como finalmente pa
só. Los alcalaínos terminaron 
perdiendo por 10-1, un resul
tado engañoso ya que los com
plutenses, por el juego desple-;. 
gado, merecieron mucho más. 
Al final, han quedado en ter
cer lugar de la liga, posición 
que tampoco está nada mal. 

Alineación: Agustín, Beni
to,Josemi (1), Mario, Javier, 
Pablo, David. 

Susana TORRES 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasa•. 
- CoDfecciOn y ·segaimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • <Sr. añoro> 
TI•.: 879 28 28 

PUERTA de lladrkl 



* Hasta el •7 de allril• 
* Entre mí1 de •100 automóviles• 
* Todas •marcas y mo~elos• 
* Bu1que 111 •coche e1trella• 
(coche1 e1trella con hasta el 30% dto •. 
* Garantía europea •ha1ta 1 año• 
* Finaneiaciin •a 111 medida• 

* Vehículos Km «O». Garantla oficial FIAT 
Todo esto lo encontrará en: 

Concesionario oficial FIAT 

••Sistema · 
••usado Seguro 

Carretera Nacional 11, Km. 31,600 
Alcalá de Henares. Tel. 881 40 62 



. - . . - -. . . . - . : : = = : = : - . - -. -

LOs alcalaínos han conseguido virtualmente la permanencia 
en la división de honor de juveniles 

J·D, el Alcalá sigue goleando en el Val 
El caria, segundo claslflcado, puso las cosas difíclles y los 
alcalaínos tardaron una hora en marcar el primer gol, y el 
tercero llegó en el último minuto del encuentro 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 3 Oavi, Dela y Toíiín); CD. Corla, O. 
ALCALA: Rilti, Juan Pedro, Barrero D, Raúl, Treceño, Toíiín, Juanito, Osear, Javi (Dela, m. 75), Juan 

David y Ortega (Angel, m. 45). 
CORIA: Barragán, Sales, Sergio (De la Rosa, m. 71 -Altea, m. 76), Francisco, Cordero, Farina, Rafa, 

Gonzalo, Bizcocho, Ruiz y Lozano. 
ARBITRO: Femández Femández, de la .Asociación Madrileña de Arbitro& (AMAF). 

El líder sigue intratable, so
bre todo en su casa. El equi
po juvenil del Alcalá ha con
seguido virtualmente la per
manencia en la división de 
honor de juveniles al golear al 
segundo clasificado, el Coria, 
en un encuentro muy dispu
tado en el que el equipo an
daluz puso las cosas muy dí
ficiles. Más de una hora le 
costó al Alcalá ver puerta y só
lo pudo sentenciar el encuen
tro en las postrimerías del 

mismo. Pero el 3-0 muestra la 
intratabilidad de los complu
tenses y le hace más líder en 
este grupo en el que se dispu
ta la permanencia en la divi
sión de honor de juveniles. 

El equipo de Frías tardó en 
encontrar la portería andalu
za. El dominio corrió a cargo 
de los alcalaínos durante casi 
todo el tiempo del partido, pe
ro en muchos minutos el jue
go fue insulso y se registraron 
muchos errores por parte de 

ambos equipos sin que ningu
no lograra desnivelar el mar
cador. 

Se tuvo que aguardar has
ta el minuto 65 para ver el 
primer gol del encuentro. Su 
autor fuejavi, quien aprove
chó un pase desde la izquier
da realizado por Toñín para 
que el Alcalá pusiera el mar
cador a su favor. Qué duda ca
be que el equipo de Felipe 
Frías logró la tranquilidad 
con el tanto de Javi y eso le 

2 Ü MODELOS DE CUELLO 

6 TIPOS DE PUÑO 
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hizo asentarse en el campo y 
aprovechar al contraataque 
los espacios que dejaban los 
jugadores andaluces en su em
peño de volver a restablecer la 
igualdad en el marcador. 

En el minuto 80 Dela mar
có el segundo tanto del Alca
lá al aprovechar un rechace en 
una confusa jugada que moti
vó las protestas de los jugado
res del Coria. El 3-0 llegó en 
el último minuto del encuen
tro, al marcar Toñín en un 
libre indirecto dentro del 
área. 

Sólo una serie improbable 
de denotas puede 
complicar la permanencia 

Ahora sólo le queda al Al
calá hacer matemática su per
manencia virtual. El equipo 
de Frías está psicológicamen
te muy fuerte y no parece em
presa fácil para los demás 
equipos derrotar al conjunto 
complutense quien para per
der su plaza en la división de 
honor debería enganchar una 
serie de derrotas que es im
pensable que se produzcan. 

TU MEJOR CAMISA ESTA POR HACER. 
~ ·. -~~:¿~~;~ ~. ~ 

No RENUNCIES A TENER 

TU MEJOR CAMISA. 

LA TUYA. DE NADIE MAS. 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU, 

Y SOLO TU, MARQUES. HAHA CON TUS INICIALES . ... 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 

CAMISAAMEDtO...MEZCLA 3.975 ptas. 4.975 ptas. CAMISAAMEDIO...AtGOOON 

Madre de Dios, 2 -Alcalá de Henares (Zona Comisaría de Policía) 
Sigue el spot publicitario en Antena 3 TV 
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Camisas a nledida. 
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El equipa de Paco Gutiérrez es otro cuando juega fuera del Val 

0·1, el Alcalá dio la sorpresa y derrotó al orense 
RESULTADO: CD. Orense, O; RSD. Alcalá, l Oaime). 
ORENSE: Ares, Sobrino, Rodolfo, Machón, Juanc:hu, Almagro, Quecho, lzu.rza, Latapia, Mando y 

Mugüerza. 
ALCALA: Amador, Miguel, Azcona, Luis García, Amorós, Dani, Félix, Osear Gómez, Ortega, Jaime 

(David, m. 75) y Pérez. 
ARBITRO: Marqués Nistal, del colegio castellano-leonés. Mostró tarjetas amarillas a Juanchu y Al

magro por el Orense, y a Amorós y Ortega, por el Alcalá. 
INCIDENCIAS: En todos los campos cuecen habas. En el del Couto de Orense no habría más de tres

cientos espectadores para ver al eqaipo gallego en plena lucha para intentar meterse entre los cuatro 
primeros clasificados. Pitos contra el entrenador y jugadores del Orense y aplausos para el Alcalá al 
finalinr el partido. 

El Alcalá consiguió en 
Orense su segunda victoria de 
la temporada. Primero fue en 
Valdepeñas, un equipo que 
por entonces estaba muy ba
jo mínimos y que el Alcalá 
terminó de darle una puntilla 
con un concluyente 0-4. Tan 
concluyente fue que la direc
tiva manchega terminó por 
cesar a su entrenador. 

Ahora ha sido el Orense y 
casi habría que decir que es
t a victoria es más valiosa que 
la conseguida en la tierra del 
vino. El equipo gallego, entre
nado por el que fuera defensa 
del Oviedo y del Valencia, 
Carrete, está luchando por 
meterse entre los cuatro pri
meros clasificados y jugar la 
liguilla de promoción. La ver
dad es que con la victoria del 
Alcalá en el Couto, este obje
t ivo se le ha puesto muy difí
cil al cuadro gallego. Incluso, 
fuentes del Alcalá llegaron a 
decir que la victoria consegui
da puede ser buena para ayu
dar a los equipos madrileños 
que intentan meterse en esa li
guilla de ascenso, esto es, al 
Getafe y al Atlético de Ma
drid. 

El Alcalá brilló en el Cou
to gracias al orden y a la dis
ciplina mostrada por los juga-

Paco Gutiérrez recibió una alegria de S11S pupilos en Orense 

dores de Paco Gutiérrez. No 
fue fácil venirse de Orense con 
los dos puntos debajo del bra
zo. Para ello hubo que mar
car y defender la renta hasta 
el final del encuentro. Así de 
simple y así de complicado 
porque en el Couto sólo había 
vencido un equipo, el sólido 

líder, el Toledo. 
Todo empezó cuando al fi

lo de los diez minutos de en
cuentro, Jaime aprov echó un 
centro de Osear Gómez para 
rematar de cabeza anticipán
dose a un defensor y marcar 
el 0-1. El propio Jaime pudo 
marcar un segundo gol en el 

minuto 20, pero también el 
Orense buscó la igualada e hi
zo emplearse a fondo a Luis 
García, que se vio obligado a 
sacar un balón de debajo de 
los palos y provocando las 
protestas de los gallegos , que 
consideraron que el balón ha
bía entrado en la portería. 

El Orense creó ocasiones 
pero se vio incapaz de marcar 
el empate. La defensa alcalaí
na actuó con orden y Amador 
volvió a ser pródigo en para
das. A la actuación de la de
fensa , que alejó balones sin 
contemplaciones , hay que 
añadir el excelente partido ju
gado por Jaime, por Osear 
Gómez y por los hombres en 
punta, Ortega y Pérez , que 
fueron una pesadilla al con
tragolpe. 

En suma, son dos puntos 
que mantienen en la cola de 
la clasificación al Alcalá, pe
ro recortan las diferencias y 
hacen concebir todavía espe
ranzas de que el equipo alca
laíno pudiera mantener la ca
tegoría si esta victoria le da 
alas para proseguir con su 
progresión. 

Y mañana, el Valdepeñas 
Mañana domingo el rival 

que visita el V al es el V alde
peñas en un partido de mor
bo. Por una parte , los man
chegos querrán devolver la 
goleada que les infringió el Al
calá en su campo. Son dos 
equipos que se están jugando 
su ser o no ser en la categoría. 
Y no olvidemos que el entre
nador del cuadro manchego es 
Eduardo Caturla, aquel que 
no se quedó en el Alcalá al 
principio de la temporada 
porque no disponía de los ju
gadores que creía convenien: 
tes para mantener al Alcalá en 
segunda B. 

GRAN CAMPAÑA DE 

VAJILLAS 
iPRECIOS DE INAUGURACION! 

1 Del 1 al 30 de Marzo 1 

Más de :so modelos 
en exposición e;& 

con la colaboración de • 1* b.* • • ra 1a • 

<;.AL.A' s· ·ae><:;.AR 
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·Salieron más de :s.aaa corredores y llegaron a meta 2.057 

Juan Antonia crespa na tuvo rival en la xv Popular 
Los mejores atletas que participaron en la XV edición de la carrera popular de Alcalá sólo tenían 

un objetivo: cruzar la línea de meta detrás de Juan .Antonio Crespo. El atleta de Alcalá, subcampeón 
de España de maratón, no tenía sobre el papel ningún rival que pudiera inquietarle en su afán de victo
ria por cuarta vez en esta carrera popular. Pero con todo, no fue esto lo auténticamente importante. 
Lo que caracteriza a esta carrera popular no es la élite sino el grueso de los participantes. La carrera 
popular pretende ser una auténtica fiesta del deporte. 

Fueron en total 2.057 co
rredores los que llegaron a la 
línea de meta después de com
pletar un recorrido que este 
año pasó ante la fachada de la 
universidad de Alcalá como
forma de adhesión al séptimo 

· centenario de la creación de 
los Estudios Generales, pre
cursores de la universidad 
complutense que fundó en Al
calá el cardenal Cisneros. 

Más que correr, Juan An
tonio Crespo voló para com
pletar ese recorrido de apro
ximadamente 11 kilómetros 
en un tiempo de 29 minutos 
y 19 segundos. A casi un mi
nuto llegó el segundo clasifi
cado, Manuel Gutiérrez. Por 
detrás de él fueron entrando, 
como si de otra carrera se tra
tara, el tercer clasificado, Ab
delah Feith; el cuarto, José 
Andrés Alba, y el quinto, 
Francisco Torrente. Desde los 
primeros metros prácticamen-
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te, Juan Antonio Crespo rom
pió la carrera abriendo dis
tancia con respecto al resto de 
los participantes. Crespo está 
preparando el maratón de 
Rotterdam y el campeonato 
del mundo de maratón. 

Pero por el camino se fue
ron quedando muchos corre
dores. Se calcula que en la lí
nea de salida podía haber cer
ca de 3. 000 y, comoquiera 
que a la meta llegaron 2.057, 
no fueron pocos los que se 

Juan .Antonio Crespo 

quedaron en el recorrido, 
puesto que su objetivo era ha
cer un poco de deporte y con
tribuir a esta fiesta. 

Otra competición dentro de 
la misma carrera fue la femé
nina. La primera clasificada 
fue la atleta de Guadalajara, 
María Antonia Sánchez, 
quien también venció por 
cuarta vez en esta carrera po
pular. Tras la atleta alcarre
ña se clasificaron la vencedo
ra de la anterior edición, 
Margarita Herance, en segun
da posición; María Belén Ro
mero, en tercera; Nuria Mar-
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una interesante fiesta del deporte 
tínez, en cuarta y Encarna 
García, en quinta. 

Este año se destacó una me
nor participación de atletas de 
la BRIPAC en esta tradicional 
prueba atlética del día de San 
José. En cualquier caso, su 
primer clasificado fue José 
Antonio Lázaro, quien se lle
vó el premio especial para los 
militares. 

Quien también corrió fue el 
alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, quie·n logró clasifi
carse en el puesto 124, conclu
yendo muy satisfecho por 
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cuanto ha mejorado su pues
to con respecto a anteriores 
ediciones de la carrera. 

Al finalizar se realizó la en
trega de premios y el sorteo de 
regalos para todos los partici
pantes que concluyeron la ca
rrera. Fue, sin lugar a dudas, 
la fiesta del deporte. 

En las fotos se puede ver a 
muchos papás con sus niños, 
que ahí estuvieron como es
pectadores, ya que la fiesta 
también estuvo dedicada a 
ellos como una forma de ir ha
ciendo cantera. 

Entrenados por Alfredo castilla 
en el gimnasio Olimpia 

Siete alcalaínas disputarán el campeonato 
de España amateur en Toledo 

Un equipo alcalaíno, entrenado por el púgil profesional en kick 
boxing, Alfredo Castilla, en el gimnasio Olimpia de .Alcalá, partici
pará en el campeonato de España de Kick Boxing, clase B Wako. 
Este campeonato se celebrará los días 27 y 28 de marzo en el polide
portivo Salto de Caballo, de Toledo, y está destinado a púgiles que 
llevan menos de diez peleas. Es enteramente amateur y Alfredo Cas
tilla lleva dos púgiles que van a pelear por primera vez. 

El equipo lo forman siete pú
giles: En menos de 45 kilos par
ticipará Carlos Martín Hidal
go, un joven de 14 años que de
butará y al que Alfredo Casti
lla le ve excelentes condiciones. 
En menos de 65 kilos peleará 
Antonio Muñoz, una promesa 
que lleva ganados varios com
bates en Madrid Pavillium y 
del que su preparador conside
ra que puede llegar a la final en 
su peso. En semipesados van 
cuatro púgiles alcalaínos; dos 
de ellos han peleado ya en Ma
drid Pavillium, la nueva utili
zación que se ha hecho del an
tiguo pabellón de los deportes 
del Real Madrid, y los otros dos 
apuntan muy buenas condicio
nes. Son Jesús González, Anto
nio López,José Sánchez y José 
Miguel Ortega, éste, hijo del 
inspector jefe de la Brigada de 

Seguridad Ciudadana de Poli
cía Nacional, Angel Ortega. En 
peso pesado acude un campeón 
de España en categoría júnior, 
del que Alfredo Castilla espera 
que reedite su éxito como sé
nior: José Miguel Yanguas. 

El campeonato de España 
lleva como lema la lucha con
tra la droga desde la perspec
tiva de la práctica del deporte 
y el preparador espera traerse, 
cuando menos, dos campeones 
de España y el resto, buenos 
puestos. El Kick Boxing es una 
evolución del full contact, pues
to que este deporte ha tendido 
a desaparecer en ~uropa. 

Alfredo Castilla espera ser 
nombrado aspirante al campeo
nato de Europa profesional y su 
sueño sería el hacerlo en Alca
lá: «Esto va para largo porque 
hace falta mucho dinero». 
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Las complutenses tendrán que seguir luchando por la permanencia 

19·21, derrota en casa del Juventud Alcalá ante el Vifirehati 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 19; CB. Vifirehati, 21 (6-11 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA.: Vica Guha, Eva Bustos (1), Oiga Yatnusc:heba (6), Cristina (1), Bonillo (1), Ve

larde y Vicki, en el equipo inicial. También jugaron Galisteo, Pilar Martín, Leticia y Teresa Polo. 
VIFIREBATI: Svelana, Elena (1), Vizcaíno (7), López (1), García (3), Razmírez (4) y Cruz (4), en el 

equipo inicial. También Tejera (1), Cabrera y Nieves. 
MARCADOR: 2-2, 3-2, 4-2, 4-6, 5-9 y 6-11, descanso. 8-12, 10-15, 12-16, 14-18, 18-19 y 19-21. 

Al final viajó el Vifirehati a 
Alcalá. Se trata del equipo que, 
con la permisividad de la F ede
ración Española, está falseando 
la competición con no presenta
ciones a partidos. Bien es cierto 
que sus dificultades económicas 
son claras y que al ser un equipo 
de Lanzarote, sus desplazamien
tos son muy costosos. Pero no es 
menos cierto que la reglamenta
ción no se está aplicando y que 
al no presentarse a dos partidos, 
uno de ellos en Alcalá y el otro 
en Valladolid, el equipo canario 
debería haber sido expulsado de 
la competición. La Federación se 
ha agarrado a que la primera y 
la segunda fases son competicio
nes distintas. 

El caso es que el Vifirehati se 
presentó en Alcalá y le dio un 
buen susto al equipo de Camino 
Rodríguez. El equipo complu
tense ha sufrido ·un frenazo en 
sus aspiraciones de mantener la 
categoría y habrá de apurar en 
los próximos encuentros para ga
rantizarse el objetivo marcado. 

Las que se jugaban mucho 
eran las canarias. Perder en Al
cali! prácticamente les· suponía 

decir adiós a sus esperanzas de 
salvación. Las dejaba en muy 
mala posición y por eso debían 
venir con la mentalidad clara de 
conseguir los dos puntos en el pa
bellón municipal del Val. El pri
mer tiempo del Vifirehati fue de 
absoluto dominio en el juego y en 
el marcador hasta el punto de re
tirarse al descanso con un parcial 
de 6-11. 

Las complutenses salieron en 
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el segundo tiempo con un claro 
propósito de enmienda y aunque 
no llegaron a empatar el encuen
tro, estuvieron muy cerca del Vi
firehati, concretamente a un só
lo gol (18-19 a falta de cinco mi
nutos). Pero a la postre los dos 
puntos fueron para las canarias. 
Esto obliga a las complutenses a 
afinar en las postrimerías del 
campeonato para asegurarse la 
permanencia. 

Al lplahenares Distrito 1111e faltó un set 
El pasado sábado, el Club Voleihol lplahenares Distrito m jugó frente al Lugo en un partido que los 

alcalaínos tenían que ganar si querían contar para la clasificación y luego esperar a ver qué hacía el 
C.V. Laredo frente al Promesas '94. El equipo de Ramiro salió muy concienciado y dispuesto a dejarse 
la piel desde el primer momento, lo que hicieron en el primer set. Aquello se convirtió en un paseo 
militar, los lucenses no podían pasar a los alcalaínos aún pidiendo tiempo muerto. De 0-6 pasaron al 0-15. 

En el segundo set los alcalaí
nos siguieron dominando y bor
dando el juego siendo un quebra
dero de cabeza para los locales, 
terminando 6-15. 

El tercer set se jugó a buen rit
mo aunque todos pensaban en lo 
que habría sucedido el día ante
rior en Laredo, pero no perdían 
su concentración: 4-15. Al final, 
el resultado fue de 0-3. 

Al finalizar el encuentro nos 
enteramos del resultado de Lare
do que tanto interesaba: 3-1, que 
le hacía que quedaran, por el 
average a igualdad de puntos, co
mo reserva los alcalaínos. 
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C.V. Iplahenares Distrito 111: 
Vicente, Echepare, Martínez, 
Polo, Morales, García, Pablos, 
Expósito, De Lucas. Entrena
dor: Ramiro. 

Las cadetes jugaron un gran 
partido aunque equilibrado. 
Quizás un empate hubiera sido 
el mejor resultado y más justo 
pues pusieron garra y el dominio 
fue alterno, lo que hizo que las 
locales no lo tuvieran fácil para 
superar la defensa de las pupilas 
de Chema que introducía un 
nuevo fichaje del escolar García, 
que no lo hizo nada mal dado 
que era su primer partido fede
rada. 

El Legamo A se imponía a las 
cadetes del Iplahenares por el 
tanto de 3-1 (12-15, 15-8, 6-15, 
11-15). 

Los juveniles se enfrentaron 
en el Emperador Fernando a los 
de Coslada en un partido en el 
que los visitantes se impusieron 
a los locales que realizaron un 
gran set, pero como viene ocu
rriendo en toda la temporada, su 
exceso de confianza, su relaja
miento, pues parece que no ter
minan de cuadrar el partido dan
do unos set muy igualados y con 
una perfecta disposición en el 
campo y luchadores. Al final del 
encuentro el resultado fue de 3-1. 

un equipo alcalaína, 
al campeonato de 
España de Velocidad 

Mañana domingo, día 21, el 
equipo motociclista alcalaíno 
DMR deputará en la Copa Suzu
ki con una moto RGV 250 pilo
tada por Daniel Villaseca. El 
equipo se presentó los días 18 y 
19 de marzo en el bar La Claque
ta, con sus esperanzas puestas en 
concluir las pruebas previstas y 
obtener buenos puestos no sólo 
en la Copa Suzuki, sino también 
en el Campeonato de España Su.: 
persport, al que el equipo se pre
senta con una Honda CBR 600. 
Ambas máquinas están prepara
das en los propios talleres DMR, 
contando con el patrocinio de La 
Claqueta. 

El equipo está formado por el 
piloto, Daniel Villaseca, y como 
preparador técnico cuenta con 
Aníbal Méndez. Las relaciones 
públicas están en manos de Sa
muel Ríos y las asistencias en los 
circuitos están a cargo de Rober
to Gallego e Isaac Villaseca. 

El equipo pone su máximo 
empeño e ilusión para conseguir 
esta temporada los mejores resul
tados posibles, a pesar de que la 
falta de patrocinadores y ayudas 
necesarias para conseguirlo mer
ma sus expectativas. 

El equipo alcalaíno habrá de 
afrontar las pruebas que forman 
parte del calendario español, que 
se desarollarán en los circuitos 
delJarama este domingo, de Je
rez, de Montmeló, de Calafat y 
de Albacete. El pasado año el 
equipo debutó en los campeona
tos llegando a participar en dos 
pruebas, pero este año el deseo 
de sus integrantes es que se pro
duzca la consolidación y se tome 
el impulso definitivo para conti
nuar establemente en la brecha 
del motorismo deportivo. 

PUERTA de iladrld 



•• 

El Monte Huelva derrotó al equipo de Eduardo Ruiz can su tiro exterior 

8!·90, el Juventud Alcalá terminó la 
primera fase como colista destacado 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 83; CB. El Monte Huelva, 90 (41-44 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (5), Antonio Oquillas (15), Nino Morales (11), Wayne Robinson 

(20) y Santi Abad (9), en el equipo inic:ial. También jugaron Joaquín Herencia (3), Víctor Femández (2), 
Cuesta (8), Juan del Barrio (2) y Evaristo Blázquez (9). 

EL MONTE HUELVA: Márquez (5), Rojas (22), Ramos (8), Piña (10) y ldorens (22), en el equipo ini
cial. También jugaron Femández (7) y Abarca (16). 

ARBITROS: Escobar y Garmendia. 

Vino El Monte Huelva 
muy relajado a disputar en 
Alcalá la última jornada de la 
fase primera del campeonato 
de liga en primera división. 
Los onubenses no se jugaban 
nada, puesto que ya estaban 
clasificados para la disputa del 
título. Ni siquiera se vistió de 
corto su americano Waters. 

El Monte Huelva se encon
tró con un equipo, el Juven
tud Alcalá, también muy re
lajado en cuanto a que de na
da le servía el resultado; en
clavados en la última posi
ción, los alcalaínos tampoco se 
jugaban nada en el encuentro. 

Puestas así las cosas, el en
cuentro no tuvo demasiada 
historia. En las gradas se pro
dujo una circunstancia curio
sa: Aparentemente había más 
aficionados de Huelva que 

de Alcalá; al menos animaban 
más que los aficionados 
complutenses. 

Fueron los triples los que 
derrotaron al Juventud Alca
lá. El Monte Huelva hizo va
nos los intentos del cuadro di
rigido por Eduardo Ruiz pa
ra vencer, a fuerza de lanza
mientos exteriores. No les hi
zo falta a los andaluces el con
curso de su americano en el 
interior de la zona. 

Por contra, el Juventud Al
calá falló demasiado en la par
cela donde mejor se desenvol
vió el conjunto onubense. Los 
lanzamientos a medio y larga 
distancia no fueron propicios 
para los jugadores alcalaínos, 
que fallaron hasta límites in
sospechados. Ni siquiera des
de la línea de tiros libres pu
do hacer nada el equipo com-

plutense. Fueron demasiados 
fallos como para ganar el par
tido y por el contrario, El 
Monte Huelva estuvo más 
afinado. 

El Juventud Alcalá terminó 
con derrota, algo demasiado 
habitual durante esta tempo
rada. Ahora sólo queda ver las 
posibilidades complutenses en 
la fase definitiva, donde ha
brá de pelear contra tres equi
pos, el Cajabadajoz, el Caja
sur de Córdoba y el Melilla. 

Cajasur-Juventud Alcalá, 
primer partido, el 3 de abril 

El día 3 de abril tendrá el 
Juventud Alcalá su primer 
compromiso de la fase defini
tiva de lucha por la perma
nencia en el grupo A de la pri
mera división. Los tres equi-

pos a los que los alcalaínos se 
tendrán que enfrentar son el 
Cajabadajoz, clasificado en 
penúltima posición del grupo 
A, el Cajasur, de Córdoba, 
clasificado en novena posición 
del grupo B y un viejo cono
cido de la afición alcalaína, la 
Unión Deportiva Melilla. El 
cuadro norteafricano ya se vio 
enfrentado a los complutenses 
en situación muy crítica lapa
sada temporada. Actualmen
te ha visto cómo su mejor 
hombre, el americano Joe 
W allace, ha fichado como 
temporero en el Real Madrid. 
Su sustituto, Derrick Che
vius, parece hacerlo bastante 
bien. 

El primer partido para el 
Juventud Alcalá, será el que 
dispute el día 3 de abril en 
Córdoba ante el Cajasur. Es
te es el calendario completo 
para los complutenses: 

3 de abril: Cajasur-Juven
tud Alcalá. 

17 de abril: Juventud 
Alcalá-Cajabadajoz. 

24 de abril: Unión Depor
tiva Melilla-Juventud Alcalá 

1 de mayo: Club Juventud 
Alcalá-Cajasur. 

8 de mayo: Cajabadajoz
Juventud Alcalá. 

15 de mayo: Juventud 
Alcalá-Unión Deportiva Me
lilla. 

Pinacal, s.f . . SE PRECISA 

Mármoles y piedras naturales 
Chapado Portales. Baños. Faclladas. SOiados. 
Escaleras. Recercado de ventanas. Chimeneas. 

Encimeras cocina J baño. 
MesaS, columnas J balaustradas 

FABRICACION e INSTALACION PROPIA 
Exposición: C/ Juan de Cardona, 1 
Tlf. 883 25 11 - Alcalá de Henares 
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VENDEDOR 
(salario fijo + comisión) 

100.aaa ptas. superables 
-INGRESO EN PLANTILLA

Tel:f'.: 889 08 67 
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BRAGAPAÑAL 
"MOLTEX 
COLLECTION" 
Tcll,1 g10ndc & 1.,,, de ód unidades. 

MALETAS 
l/EF 28 óO y 10 Cf'IJS -

Troceado. 
Bolso de 
500gn. 

Ca¡o de 500 grs. 

TE SA LE EL LITRO 

A 270 PTAS. 

ACB1E DE OUVA 
"TREVr' 
0,4 lato de 5 lilros. 

5.400 299 
2.995 . LECHE ENTEllA 

Brik de 1 li1ro. 

VIDEO VH5 "YOKAN" 
MOD. 3000 . .. Mando a dislar>c: 

• 2 cabezo/e> 

PR\<c:A 
CENTRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES - Ctra. de Barcelona, km. 16 




